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SÍNTESIS INFORMATIVA 

Nacional 
martes, 7 de febrero de 2023 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

En entrevista con Ciro Gómez Leyva, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel Miranda, lamentó que el tribunal constitucional decida lo que no se hace a través 
del diálogo y la política.- “Es increíble que entrado ya el quinto año de gobierno siga con esta actitud 
donde ahora tiene que decidir el tribunal constitucional lo que no está pudiendo hacer, el diálogo y 
la política. Me refiero a las leyes electorales, la militarización, a la cuestión eléctrica, todo eso es 
parte de lo que debía de estar decidiendo en la arena política y no en los tribunales”. [RADIO 
FÓRMULA] 

En entrevista con José Cárdenas en Radio Fórmula, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que el problema de presidencia es la falta de 
protocolo sin consideración, ni respeto al Poder Legislativo.-  “Nos movieron dos veces de lugar. 
Fue una falta de respeto al protocolo y a las investiduras que representamos. No es Santiago Creel, 
no es Norma Piña, por supuesto que somos personas con nombres y apellidos, pero representamos 
a poderes soberanos. El Poder Legislativo en Cámara de Diputados y el Poder Judicial que es la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación. Por supuesto que hay un rompimiento de las reglas. No es la 
primera vez, esto ya había sucedido en el Aniversario del Colegio Militar”. [RADIOFÓRMULA] 

En entrevista con Leonardo Curzio en Radio Fórmula, el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, manifestó que el presidente se niega a dialogar con 
la mayoría del pueblo de México.- “Nuestro país es diverso y plural, por lo tanto si excluye a una 
parte del pueblo, porque la oposición también somos pueblo, nada más faltaba, por lo que debe de 
haber diálogo con las minorías de este país también, es decir con el otro México que representamos 
nosotros y que tuvo 23 millones de votos en la elección del 2021, no es dialogar con Santiago Creel, 
eso es lo de menos, es sentarse a dialogar con los presidentes de los partidos de oposición”. [RADIO 
FÓRMULA] 

Creel revela que presidencia lo ha relegado seis veces.- El pasado domingo, el presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, diputado del PAN y opositor a esta gestión federal, fue 
relegado al penúltimo sitio del presídium en la ceremonia del 106 aniversario de la Constitución de 
1917, que encabezó el presidente Andrés Manuel López Obrador, pero no es la primera vez, es la 
sexta, detalló el legislador. Creel Miranda narró que llegó al Teatro de la República, en Querétaro, a 
las 9:35 horas, y al buscar su asiento en el presídium, su nombre estaba a un lado del Presidente de 
la República, como lo marca el protocolo del acto, pero de manera sorpresiva comenzaron a mover 
su lugar. [UNIVERSAL/pp-p6] 

 “Cuestión burda”: Creel explica por qué lo sentaron a la orilla con la ministra Piña y no junto a 
AMLO.- Durante la conmemoración del 106 aniversario de la Constitución de 1917 este domingo 5 
de febrero en Querétaro, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 
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Creel, recriminó al mandatario Andrés Manuel López Obrador el plan B de la reforma electoral. En 
redes sociales también fue criticado que tanto Creel como la ministra presidenta de la Corte, Norma 
Lucía Piña, hayan ocupado lugares separados del presidente López Obrador. [EL UNIVERSAL] 

Calderón criticó que la ministra Piña y Creel no se hayan sentado junto a AMLO.- El expresidente 
de México, Felipe Calderón Hinojosa, criticó el acomodo del presídium que se presentó durante la 
ceremonia que se realizó por la conmemoración de la promulgación de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos en 1917, especialmente el lugar en donde fueron acomodados el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y la ministra presidenta de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación. Mediante dos tuits, el exmilitante del Partido Acción Nacional (PAN) 
calificó como una “falta” que hayan sentado a la ministra Piña y al diputado Santiago Creel en la orilla 
de la formación del presídium, mientras que algunos secretarios de Estado fueron acomodados junto 
al presidente Andrés Manuel López Obrador. [INFOBAE] 

AMLO ofendió a los poderes Judicial y Legislativo en evento: Dante Delgado.- El evento para 
conmemorar el Día de la Constitución evidenció una grave ofensa por parte del presidente Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) hacia los Poderes Legislativo y Judicial, consideró el político Dante 
Delgado. A través de Twitter, el líder de Movimiento Ciudadano reprochó que en la mesa central se 
"arrinconó" a los titulares de ambos poderes, la ministra Norma Piña y el diputado Santiago Creel. 
[RADIO FÓRMULA] 

Trasladan Marcha de la Lealtad al Zócalo.- En un hecho inédito, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador encabezará el jueves 9 de febrero la ceremonia por el 110 aniversario de la Marcha de la 
Lealtad en la plancha del Zócalo de la Ciudad de México y no en el Castillo de Chapultepec como es 
costumbre. Se prevé que al acto también acudan representantes de los poderes Legislativo y Judicial, 
por lo que se espera que asista la ministra Norma Piña Hernández, presidenta de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN); el presidente .de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, y Alejandro Armenta Mier (Morena), presidente de la Mesa Directiva del Senado. 
[UNIVERSAL/p7] 

México envía ayuda a Turquía.- México envió anoche un equipo de rescatistas y especialistas para 
auxiliar a las víctimas de los sismos que afectaron a Turquía y Siria, que anoche contabilizaban más 
de 4 mil 300 muertos. Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, expresó sus 
condolencias por las víctimas de los terremotos. [MILENIO/p15] 

Comentario / Maryfer Centeno /Grafóloga).- “Traemos la escritura de Santiago Creel Miranda. Si 
algo tiene esta escritura, que además es una de las más complejas que hemos visto en el espacio, 
me parece importantísimo decirlo, está listo para ser protagonista. Esta letra grande, rápida, 
totalmente hacia la derecha es una persona que quiere agarrar al ‘toro por los cuernos’ y que no se 
va a ni empequeñecer ni achicar, ni siente en este momento inseguridad. Piensa mucho y piensa muy 
rápido y además de forma simultánea trae diez mil cosas en la cabeza, pero está buscando solucionar, 
arreglar y seguir adelante”. [RADIO FÓRMULA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Aniversario de Constitución expuso proyecto “para los de arriba” y “los de abajo”, dice Mier.- El 
líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, afirmó que el aniversario 
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de la Constitución de 1917 expuso dos proyectos de nación: el que mira “para los de arriba” y el que 
mira “por los de abajo”. Subrayó que, entre ambos proyectos, el pueblo de México decide, porque 
es el mejor juez. [MILENIO] 

 “El sexenio de los decretazos”: Romero Herrera criticó decisión de AMLO en operaciones del 
AICM.- Jorge Romero, coordinador de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, señaló que 
sería mejor escuchar a los expertos para evaluar la viabilidad del decreto promovido por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador en relación a prohibir el transporte de carga en el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México  Benito Juárez. [INFOBAE] 

Defienden firmeza de Ministra Piña.- Políticos y consejeros electorales defendieron el mensaje en 
Querétaro de la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la Ministra Norma 
Piña, ante el Presidente Andrés Manuel López Obrador, sobre la independencia del Poder Judicial y 
las resoluciones de jueces y magistrados. El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de 
Diputados, Jorge Álvarez Máynez, calificó el discurso de Piña como un gesto republicano, y para el 
vicecoordinador del PAN, Jorge Triana, es una señal que fortalece la división de poderes. 
[REFORMA/pp] 

DIPUTADOS 

Propone Morena eliminar el arraigo del Código de Procedimientos Penales.- Morena en la Cámara 
de Diputados presentó una iniciativa para eliminar la medida cautelar de arraigo, que se tipifica en 
el Código Nacional de Procedimientos Penales y en la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada, 
figura de la que se abusó entre 2004 y 2018, cuando más de 12 mil personas fueron privadas de su 
libertad bajo dicho estatus. [JORNADA/p7] 

Pide Ana Laura Valenzuela que CNDH y gobiernos estatales realicen campañas para prevenir 
violencia contra las mujeres.- La diputada Ana Laura Valenzuela Sánchez, integrante de la Comisión 
de Igualdad de Género, informó de la presentación de un punto de acuerdo para exhortar a la 
presidenta de la CNDH, Rosario Piedra Ibarra, y a los gobiernos estatales a difundir campañas de 
prevención de violencia hacia mujeres, niñas, y adolescentes. [EFEKTO 10] 

Exhorta Ana Lilia Herrera a difundir campaña para erradicar “reto del clonazepam”.- La diputada 
Ana Lilia Herrera Anzaldo presentó un exhorto para que la SEP y sus homólogas en las 32 entidades 
federativas instrumenten campañas de difusión para concientizar sobre los riesgos que produce a la 
salud e integridad de niñas, niños y adolescentes “el reto del clonazepam”, que se ha vuelto viral en 
las redes sociales. [AL DÍA; EL UNIVERSAL; EXCÉLSIOR/p8] 

Buscan diputadas priistas que aerolíneas asuman su responsabilidad por robo de equipaje a 
pasajeros.- El robo de equipaje se da de manera constante en las aerolíneas, sin que los pasajeros 
tengan un respaldo, ya que las empresas aéreas no asumen su responsabilidad, afirmaron las 
diputadas federales Laura Haro Ramírez y Cristina Ruiz Sandoval. Por ello, las legisladoras del PRI 
propusieron que se adicione una reforma al Código Penal Federal, para hacer responsables y 
solidarias a las aerolíneas y a las empresas de traslado de equipaje que toleren, por omisión, el robo 
de equipaje. [HOJA DE RUTA]  

Propone diputado priista que narcomenudistas procesados, no puedan solicitar suspensión 
condicional.- El diputado federal José Antonio Gutiérrez Jardón busca reformar la Ley General de 
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Salud y del Código Nacional de Procedimientos Penales para que un delincuente que se dedica al 
narcomenudeo, después de su vinculación a proceso, no tenga tan fácil solicitar la suspensión 
condicional, la cual les permite salir de prisión antes de tiempo para volver a delinquir. [HOJA DE 
RUTA] 

Impulsará PVEM política ambiental, protección ambiental, fin al tráfico de armas y protección a 
grupos vulnerables.- El Grupo Parlamentario del PVEM informó que impulsará en este periodo de 
sesiones los temas de política ambiental y desarrollo sustentable con énfasis en el bienestar animal 
y preservación de los ecosistemas, la gestión de residuos y el uso eficiente del agua. En un 
comunicado, señalaron que, en el marco de su IV Reunión Plenaria, las y los diputados y las y los 
senadores ecologistas avalaron también temas de política social, política interior, política económica 
y régimen de gobierno y democracia, donde se promoverá el ejercicio pleno de los derechos político-
electorales de los mexicanos residentes en el extranjero. [EFEKTO 10] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO ofrece apoyo de equipo especializado.- El presidente Andrés Manuel López Obrador lamentó 

este lunes la tragedia que enfrentan Turquía y Siria que fueron azotadas por un terremoto de 7.8 

grados y más de 140 réplicas, lo que ha cobrado más de 3 mil vidas, por lo que expresó que “nuestra 

solidaridad con el pueblo de Turquía y de Siria”. [CRÓNICA / p9] 

Costo de Tren Maya se elevó por incorporación de obras adicionales.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador explicó que el aumento en los costos para el proyecto del Tren Maya con respecto al 

presupuesto original, obedece a que se han incorporado obras que no estaban consideradas, como 

parques, ampliaciones viales e incluso el aeropuerto de Tulum, además de modificar las 

características ferroviarias para que se construyeran 700 kilómetros de doble vía con energía 

eléctrica. Sin embargo, dijo que pese al incremento, el costo es menor si se compara con las obras 

del neoliberalismo. [JORNADA / p9] 

Reforma minera retrasó 5 años extracción de litio.- La reforma a la ley minera en abril de 2022, 

donde se reservó para el Estado la explotación y administración del litio, dejó en el aire 37 

concesiones otorgadas a particulares y con ello la postergación hasta por cinco años de la operación 

de los primeros yacimientos de este mineral. Especialistas señalan que esto causará pérdida de 

inversiones y rezagará al país en compenetrarse a las cadenas de valor que usan litio. Por su parte, 

el presidente Andrés Manuel López Obrador dejó en claro que aunque se permitan alianzas de 

empresas de Estados Unidos con Litio Mx para la explotación del mineral, todos los beneficios se 

deben quedar en México. [MILENIO / pp-p18] 

“Yo creo que estaba cansada o no quiso pararse”, AMLO sobre ministra Piña.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador aseguró que le dio muchísimo gusto y le llena de orgullo que la ministra 

presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, no se haya levantado 

durante la ceremonia por el 106 Aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, pues es 

muestra de que se llevan a cabo cambios y una transformación. “me dio mucho gusto porque se 
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notó, yo creo que porque estaba cansada o no quiso pararse la ministra de la SCJN, pero me dio 

muchísimo gusto porque eso no se veía antes, los ministros de la Corte eran empleados del 

Presidente”. [CONTRARÉPLICA / pp-p8] 

Marcha de la lealtad se hará en el Zócalo.- Luis Cresencio Sandoval, secretario de Defensa, informó 

que la ceremonia para conmemorar la Marcha de la Lealtad se llevará a cabo el próximo 9 de febrero 

en el Zócalo de la Ciudad de México y no en el Castillo de Chapultepec. Lo anterior con la intención 

de ampliar la participación de los cadetes del Heroico Colegio Militar, detalló el titular de Sedena. En 

tanto, en el Zócalo, personal del Ejército comenzó la colocación de gradas y de un templete frente a 

Palacio Nacional. [MILENIO / p12] 

JUDICIAL 

Pagaba García Luna a El Universal para limpiar su imagen.- Genaro García Luna acordó pagar 25 

millones de pesos mensuales al dueño del periódico El Universal para contrarrestar “rumores” sobre 

los vínculos del entonces secretario de Seguridad Pública con integrantes del Cártel de Sinaloa, 

declaró Héctor Villarreal Hernández, testigo cooperante, quien dijo haber participado en el arreglo, 

así como en un esquema de corrupción encabezado por el entonces gobernador de Coahuila, 

Humberto Moreira, que generó 200 millones de dólares en fondos ilícitos. [JORNADA / pp-p5] 

ESTADOS 

Destaca el Gobernador coordinación con AMLO.- El gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco 

Bravo, participó en la Reunión Plenaria Privada de Gobernadores con el presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, así como en un diálogo entre gobernadores y autoridades federales 

en Santiago de Querétaro, Querétaro. [DIARIO MORELOS / p2] 

SEGURIDAD 

Detienen a hermano de Caro Quintero en CDMX.- Autoridades capitalinas dieron a conocer la 

detención, ayer, de Carlos, hermano del narcotraficante mexicano Rafel Caro Quintero, fundador del 

ahora extinto Cártel de Guadalajara. El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Omar García 

Harfuch, detalló que la tarde de este lunes, elementos de la dependencia detuvieron a Carlos “N”, 

quien fue identificado por el funcionario como “integrante de un grupo delincuencial que opera en 

el norte del país”, sin dar más detalles de su identidad. [RAZÓN / pp-p15] 

CDMX, primer lugar nacional en número de desaparecidos.- De acuerdo con el Registro Nacional de 

Personas Desaparecidas y No Localizadas de la Secretaría de Gobernación, durante 2022 , la Ciudad 

de México no sólo duplicó el número de personas desaparecidas y no localizadas en relación con 

2021, sino además se ubicó como la entidad federativa número uno en esta problemática en todo el 

país. Las entidades federativas con el mayor número de estos casos en 2022, fueron la Ciudad de 

México, con mil 397; Estado de México, con 996; Morelos, con 760; Nuevo León, con 671 y Veracruz, 

con 625, según el informe. [FINANCIERO / p31] 
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GENERAL 

Presumen “acelere” en rehabilitación de la L12.- La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, 

aseguró que los trabajos de rehabilitación y reforzamiento del tramo elevado de la Línea 12 del metro 

van en tiempo, aunque dijo que se “aceleran los trabajos” de su reparación. [RAZÓN / p14] 

Deportados, 8 mil menores en 2022.- De enero a noviembre de 2022, 60 mil 20 niñas, niños y 

adolescentes en situación migratoria irregular fueron detectados en México, de acuerdo con datos 

del Instituto Nacional de Migración. De esa cifra, ocho mil 528 fueron deportados, es decir14.20%, 

mientras que 51 mil 406 no fueron sujetos a devolución, lo que equivale a poco más de 85%. [24 

HORAS / pp-p3] 

ECONOMÍA 

Temen giro de la Fed a ‘línea dura'.- La solidez del empleo de Estados Unidos en enero le permite a 

la Fed seguir elevando la tasa de interés. Analistas advierten que el informe laboral sorprendió a los 

mercados y arrojó un balde de agua fría a las expectativas de que la Fed se alejará de su política 

restrictiva. Al respecto, la secretaria del Tesoro de EU, Janet Yellen, dijo que la economía es “sólida 

y resiliente” y es posible evitar una recesión. Por su parte, economistas de Barclays estiman que la 

tasa Banxico llegaría a su nivel terminal el jueves, cuando alcanzaría 10.75 por ciento y se desligaría 

de la Fed. [FINANCIERO / pp-p4] 

Preocupación por tasas en EU presiona al peso.- El peso no operó ayer en los mercados locales por 

el feriado del día de la Constitución, pero en las operaciones electrónicas la moneda se ubicó 

nuevamente por arriba de las 19 unidades, ante la fortaleza del dólar, luego de las sólidas cifras del 

mercado laboral que apuntan a más aumentos en la tasa de referencia por parte de la Reserva 

Federal. De acuerdo con información de Bloomberg, el tipo de cambio se ubicó ayer en 19.1680 pesos 

por dólar, lo que representó una depreciación de 1.07 por ciento, equivalente a 20.3 centavos. 

[FINANCIERO / pp-p12] 

INTERNACIONAL 

También, catástrofe en la golpeada Siria.- Más de 4 mil 200 personas han muerto y al menos 19 mil 

han resultado heridas en la serie de devastadores terremotos que han sacudido el sureste de 

Turquía, y la región colindante de la fronteriza Siria, y que ha dejado miles de edificios derruidos en 

los que se sigue buscando a supervivientes en medio de temperaturas bajo cero. [CRÓNICA / pp-p16-

p17] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LAS BATALLAS/ Desde las más altas esferas políticas, me dicen, “quieren doblarle los 

tobillos y las rodillas” al diputado Santiago Creel antes de que comience a crecer y posicionarse como 

un eventual candidato de la oposición a la Presidencia de la República en las elecciones de 2024. (…) 

[RAZÓN] 
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) Ante la presidenta de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, Norma Lucía Piña Hernández; del presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda; y del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, Alejandro Armenta 

dijo que los cambios impulsados por la Cuarta Transformación han sentado las bases jurídicas para 

la prosperidad y bienestar de las y los mexicanos (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/EL ASALTO A LA RAZÓN/ La calumnia contra la presidenta del Poder Judicial federal, 

Norma Lucía Piña Hernández, en el sentido de que no respetó "el protocolo" al aplaudirle al 

presidente López Obrador, no tiene asidero ético ni lógico. Cualquiera fuese la causa por la que no 

se levantara de su asiento y aunque el presidente López Obrador aventure que tal vez "estaba 

cansada" o, más probable, que “no quiso pararse” (ponerse de pie sería lo correcto), la señora 

acababa de ser agraviada por el mandatario, primero con un desdeñoso saludo a ella y a Santiago 

Creel, y después por haberla cambiado de lugar enviándola al extremo del presídium junto con el 

presidente de la Mesa Directiva diputadil (…) [MILENIO/p.1-p.7] El tema se comenta en: TRASCENDIÓ 

[MILENIO/p.2] PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3]  EN PRIVADO [MILENIO/p.3] ARTÍCULO MORTIS 

[MILENIO/p.15] ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4] BITÁCORA DEL DIRECTOR [EXCÉLSIOR/p.2] RAZONES 

[EXCÉLSIOR/p.8]  SERPIENTES Y ESCALERAS [UNIVERSAL/p.8] ESPECTRO [UNIVERSAL/p.22] LA FERIA 

[FINANCIERO/p.34] QUEBRADERO [RAZÓN/p.2] PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.5] EL CRISTALAZO 

[CRÓNICA/p.2] SALA DE ESPERA [SOL DE MÉXICO/p.5] LA DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.3] 

HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.5] TIMES [ECONOMISTA/p.40]  DÍA HÁBIL [OVACIONES/p.2]  

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS El presidente de la Cámara de Diputados Santiago 

Creel Miranda, en el marco de la ceremonia con motivo del 106 Aniversario de la Promulgación de la 

Constitución Política de 1917, expresó que hoy vivimos tiempos para coincidir y reconciliar, después 

vendrán los tiempos para competir en la arena política y electoral; rectifiquemos, aún estamos a 

tiempo, no tenemos que repetir los errores del pasado (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/USO DE RAZÓN/ Lo que ocurrió el miércoles 1 de febrero fue algo muy distinto (…) Hizo 

bien el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, al ordenar que les quitaran las balas a 

las armas y que los soldados no entraran al salón de sesiones(…) [FINANCIERO/p.30] El tema se 

comenta en: QUEBRADERO [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El coordinador de la fracción parlamentaria de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, siempre leal a sus principios y al presidente llamó 

a los legisladores de Morena y sus aliados a defender las reformas de la Cuarta Transformación, así 

como la Constitución de quienes calificó de “malos mexicanos” porque buscan recuperar sus 

privilegios (…) [SOL DE MÉXICO] El tema se comenta en DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 

HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo 

Parlamentario del PRI, urgió a la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional a funcionar para que el 

Poder Legislativo participe en el combate a la inseguridad y dar soluciones frente a la ola de violencia 

que aqueja al país por el crimen organizado. Dijo que el narco es un problema de gobernabilidad y, 

por lo tanto, de seguridad nacional (…) [24 HORAS] 
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ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/ Pensiones por viudez, una reforma de trascendencia.- (…) La 

seguridad social es hoy, junto con la seguridad pública, el derecho humano de segunda generación 

más importante para los ciudadanos; todo Estado tiene la obligación y la inmensa tarea de procurar 

ambas en su más extensa dimensión y para toda persona. Esto parece sencillo, pero el capitalismo 

aldeano que padecemos es el principal obstáculo para consolidar un Estado de Bienestar. La reforma 

tendrá un importante impacto social y económico a largo plazo para todo el país. Cuando la 

protección y la economía de los mexicanos mejoran, con ellas, lo hace México (…) [ÍNDIGO/p.9] 

COLUMNA/VOTO PARTICULAR/(…) La Junta de Coordinación Política (JUCOPO), el principal órgano 

de gobierno de la Cámara de Diputados, integrada por los jefes de bancada de los partidos políticos, 

tiene el mandato constitucional de impulsar la “construcción de acuerdos”, con el fin de conseguir el 

respaldo de la mayoría calificada. Sin embargo, si las negociaciones en el seno de la JUCOPO fallaran, 

la Constitución prevé un doble mecanismo de reconducción (…) [ECONOMISTA/p.2-p.47] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Se espera que esta semana salga humo blanco en el Senado de la 

República, que preside el poblano Alejandro Armenta, pues comisiones unidad prevén aprobar el 

Plan B en materia electoral. Uno de los temas a debatir es la transferencia de votos electorales entre 

los partidos políticos, lo cual fue modificado por la Cámara de Diputados ”. [HERALDO/p. 2] El tema 

se comenta en: COORDENADAS  [FINACIERO/p.2] UNO HASTA EL FONDO [MILENIO/p.31] POLITEIA 

[HERALDO/p.6] CAFÉ POLÍTICO [ECONOMISTA/p.38] TELÉFONO ROJO [24 HORAS /p.4]  DANIA 

RAVEL [HERALDO(p-14-p.15] 

COLUMNA/JAQUE MATE/ (...) Entre 1917 y 2018 la Constitución mexicana sufrió 707 reformas en 

233 decretos. El Presidente que más la respetó fue Adolfo Ruiz Cortines, que solo hizo dos 

enmiendas, una para legalizar el voto de las mujeres. Enrique Peña Nieto hizo 155. López Obrador 

llevaba 56 para el 18 de noviembre de 2022, según la Cámara de Diputados (…) [REFORMA/p.8] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Este martes en León, Guanajuato, el Comité Ejecutivo Estatal de 

Morena presentará ante la sociedad, con bombo y platillo, al diputado federal Justino Arriaga, quien 

hasta hace unos días formara parte de la bancada del PAN en San Lázaro y, que de acuerdo con los 

morenistas, tomó una decisión sabia: “se pasó al lado correcto de la historia”. [HERALDO/p. 2] El 

tema se comenta en; TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/¿SERÁ? /(…) A pesar de que en el último Consejo Político algunos priistas pidieron su 

expulsión, se espera que Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador de los senadores de su partido, 

acuda el próximo 9 de febrero a las instalaciones del CEN del PRI, al menos el presidente nacional del 

tricolor, Alejandro Moreno, tiene confianza que así sea. De acuerdo con Alito, a las 17 horas será la 

reunión con el exsecretario de Gobernación y las 18:30 horas con el resto de los senadores (…) [24 

HORAS/p.2]  El tema se comenta en: CAFÉ POLÍTICO [ECONOMISTA/p.38] 

COLUMNA/MISIÓN ESPECIAL/ (…) El Congreso aprobó y el INE y el Servicio Exterior instrumentaron 

la credencialización de los mexicanos en el exterior. Sin embargo, no muchos mexicano han obtenido 

su credencial de elector (…) [HERALDO/p.6] 

COLUMNA/RICOS Y PODEROSOS/ En breve, podrían controlar el espacio aéreo nacional. El espacio 

aéreo mexicano vive momentos cruciales. En los próximos días podría redefinirse su administración 
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y control. De ser aprobadas por el poder legislativo, las iniciativas de ley enviadas por el Ejecutivo, 

dejaría de ser una autoridad civil la que administre y controle el espacio aéreo nacional. (…) 

[ECONOMISTA/p.1-p.26]  
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 07/02/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

 

 

 

 

 

 

 

“La actitud de la ministra Piña me pareció excelente, pero sobre todo el contenido de su discurso (en el 

106 aniversario de la Constitución). Por supuesto que es simbólico el hecho de que no se haya levantado 

por ser el primer evento al que ella asiste, un evento de Estado al que va el Presidente de la República, 

pero el contenido del discurso es un contenido extraordinario, no solamente por ser crítico pero sobre 

todo por reafirmar la independencia judicial y por resaltar la presencia de las mujeres ya en cargos de la 

representación de un Poder de la República. 

Va a haber Junta de Coordinación Política el miércoles, ahí es donde aparentemente Morena y su 

coalición oficialista presentará la propuesta de removerme como presidente de la Cámara. Yo me 

someto a las reglas, si juntan las dos terceras partes yo me someteré a eso, porque no están conformes 

que un opositor presida la Cámara de Diputados, no tienen razón”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOe8Qwg2OzNWiX0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%212810&parId=75F18D3264FEE48F%212809&o=OneUp 
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados 

“Nos movieron dos veces de lugar. Fue una falta de respeto al protocolo y a las investiduras que 

representamos. No es Santiago Creel, no es Norma Piña, por supuesto que somos personas con nombres 

y apellidos, pero representamos a poderes soberanos. El Poder Legislativo en Cámara de Diputados y el 

Poder Judicial que es la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Por supuesto que hay un rompimiento 

de las reglas. No es la primera vez, esto ya había sucedido en el Aniversario del Colegio Militar”. 

https://drive.google.com/file/d/1LnR8ZwbZNY9YVwKQLW8XmXTg2nNgNFVu/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1LnR8ZwbZNY9YVwKQLW8XmXTg2nNgNFVu/view
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

“Estábamos platicando mientras llegaba el Presidente y haciendo tiempo para esperar el inicio del 

evento, en eso, me dice el jefe de mi oficina: Presidente, están moviendo los personalizadores y volteo 

y efectivamente, yo estaba originalmente viéndolo de frente, si mal no recuerdo a la izquierda del 

Presidente y me mueven dos asientos, como el juego de las sillas y también a la ministra presidente de 

la Suprema Corte. No es Santiago Creel, no es Norma Piña, es la presidenta del Poder Judicial de la 

Federación y yo represento a un poder que es la Cámara de Diputados”. 

https://drive.google.com/file/d/1AwENmJ3AzkGhpkLUtb0cHUq1JN7t644e/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1AwENmJ3AzkGhpkLUtb0cHUq1JN7t644e/view
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Es tiempo de reconciliación y respeto a la ley: Santiago Creel 

Vaya polémica que se desató por la Ceremonia de Conmemoración del 106 Aniversario de la Constitución 

Mexicana por los mensajes escuchados en Querétaro. Esta vez vimos a los presidentes de la Cámara de 

Diputados, del Senado de la República y a la presidenta de la Suprema Corte más distantes del 

Presidente. De hecho, hay un video que compartió el periodista López-Dóriga y el mismo Santiago Creel, 

donde se ve al equipo de Presidencia reacomodando los lugares, los nombres, para dejar a Santiago Creel 

y a Norma Piña lo más lejos que se pudiera. El diputado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, enfatizó que es tiempo de reconciliación y respeto a la ley. 

https://drive.google.com/file/d/1_UKGSQLjyersIgCd06QLg-ddd345nVz1/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1_UKGSQLjyersIgCd06QLg-ddd345nVz1/view
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AMLO, Creel y Piña exponen diferencias políticas en 

aniversario de la Constitución 

Así como hace 106 años el Teatro de la República en Querétaro vio el fin del México Revolucionario 

para dar paso al México de las instituciones y las leyes, ayer, por unos segundos, atestiguó el cese 

de diferencias entre el presidente Andrés Manuel López Obrador contra los titulares de la Corte, 

Norma Lucía Piña, y de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, a quienes les tendió la mano en la 

víspera de la ceremonia por el aniversario de la Carta Magna. Sin embargo, en los discursos dejaron ver 

que siguen, y seguirán, las diferencias políticas.  

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-creel-pina-exponen-diferencias-aniversario-constitucion 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/santiago-creel-pide-amlo-rectificar-plan-b-electoral
https://www.milenio.com/politica/amlo-creel-pina-exponen-diferencias-aniversario-constitucion
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Santiago Creel aprovecharía visita a Querétaro para ‘medirse’ con miras a 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Además de mantener su postura firme en contra del Plan B del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, se dice que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aprovechó el evento por 

el 106 aniversario de la Constitución, realizado en Querétaro, para "tentar el agua", y ver si encuentra 

apoyo para su candidatura presidencial en 2024.  

Fuentes de Político MX aseguran que a Creel le gustaría tener el apoyo del gobernador queretano, el 

también panista Mauricio Kuri.  

Especialmente porque el mandatario estatal también podría estar preparando su propio proyecto 

político para la próxima elección presidencial, ya que cuenta con un vasto apoyo en la entidad que 

gobierna, y es una figura con peso en el blanquiazul. 

En el evento Creel subrayó que todos tienen el derecho de defender sus creencias, ideologías y 

posiciones políticas pero que el límite es la Constitución y los tratados internacionales.  

Santiago Creel pidió dejar atrás diferencias y confrontaciones: El presidente de la @Mx_Diputados, 

@SantiagoCreelM hizo un llamado a evitar continuar con confrontaciones, “son tiempos de coincidir, 

son tiempos de reconciliación, después vendrán tiempos para competir”. pic.twitter.com/HkXKmSdcRd 

— Político MX (@politicomx) February 5, 2023 

Santiago Creel además destacó que ahora son tiempos de coincidir, son tiempos de reconciliación, y ya 

después vendrán tiempos para competir en la arena política electoral. 

https://politico.mx/santiago-creel-aprovecharia-visita-a-queretaro-para-medirse-con-miras-a-2024 

https://politico.mx/santiago-creel-aprovecharia-visita-a-queretaro-para-medirse-con-miras-a-2024
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Creel explica porqué lo sentaron a la orilla y no junto a 

AMLO 

 

Tras participar en la conmemoración de la Constitución de 1917 este domingo 5 de febrero en 

Querétaro, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, recriminó al 

mandatario Andrés Manuel López Obrador el plan B de la reforma electoral 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/creel-explica-porque-lo-sentaron-a-la-orilla-y-no-junto-a-amlo-

/1612484 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/creel-explica-porque-lo-sentaron-a-la-orilla-y-no-junto-a-amlo-/1612484
https://pulsoslp.com.mx/nacional/creel-explica-porque-lo-sentaron-a-la-orilla-y-no-junto-a-amlo-/1612484
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“Cuestión burda”: Creel explica porqué lo sentaron a la orilla con la ministra Piña y no 

junto a AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

Constitución de 1917 este domingo 5 de febrero en Querétaro, el presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, recriminó al mandatario Andrés Manuel López Obrador el plan B 

de la reforma electoral.  

En redes sociales también fue criticado que tanto Creel como la ministra presidenta de la Corte, Norma 

Lucía Piña, hayan ocupado lugares separados del presidente López Obrador. 

En entrevista con Ciro Gómez Leyva para Radio Fórmula, el diputado de Acción Nacional comentó que 

hizo un recuento de toda la historia de México y refirió que cuando no ha habido diálogo “ha habido 

guerras, pérdida de vidas humanas e inclusive la pérdida de la mitad del territorio”. 

“Se lo quise decir directo, de frente, lo volteé a ver exactamente cuando se lo estaba yo diciendo porque 

es increíble que entrado ya el quinto año de gobierno, siga con esta actitud, donde ahora tiene que 

decidir el tribunal constitucional lo que no está pudiendo hacer el diálogo y la política”, expresó Creel al 

mencionar “las leyes electorales, militarización, cuestión eléctrica”. 

Al ser cuestionado por Gómez Leyva sobre el espacio en el que ocupó “en la esquina”, Santiago Creel 

reconoció que “ahí mismo” se enteró. 

Santiago Creel comentó que llegó 25 minutos antes del evento y observó su nombre al lado derecho del 

lugar que ocuparía el presidente López Obrador, y el de la ministra Piña del lado izquierdo.  “Poco a poco 

los fueron cambiando, como una cuestión, pero además absurda, burda”, dijo el panista en Ciro por la 

Mañana. Contó que el jefe de su oficina le informó que estaban cambiando los lugares, hasta quedar a 

la orilla. 
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“Entonces le digo, ‘mira, ahí está el subsecretario de Gobernación, habla directamente con él, me parece 

un desacierto y un rompimiento del protocolo de lo que están haciendo’. Por supuesto que se lo dijo; le 

dijo que era una enorme descortesía, no a mí, sino a la Cámara de Diputados, a la Cámara de Senadores 

y al Poder Judicial (...) Se lo volvió a insistir, tuvieron ahí un intercambio fuerte de palabra y le pedí yo 

que se lo dijera al Presidente.  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-explica-porque-lo-sentaron-la-orilla-con-la-

ministra-pina-y-no-junto-amlo-cuestion-burda 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-explica-porque-lo-sentaron-la-orilla-con-la-ministra-pina-y-no-junto-amlo-cuestion-burda
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-explica-porque-lo-sentaron-la-orilla-con-la-ministra-pina-y-no-junto-amlo-cuestion-burda
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'Nos cambiaron de lugar': Creel reprocha que 'esquinaran' a opositores en evento de 

AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dio a conocer su balance sobre la 

conmemoración del Día de la Constitución, el pasado 5 de febrero, y señaló que hubo varias descortesías 

hacia él durante el evento donde confrontó a Andrés Manuel López Obrador (AMLO) por el llamado Plan 

B de la reforma electoral. 

"Llegué yo unos 25 minutos antes del evento y mi nombre estaba a la izquierda del presidente", recordó 

Creel. Notó que al otro lado del Ejecutivo se asignó a la ministra presidenta de la Suprema Corte, Norma 

Piña, quien, junto con él, fueron poco a poco, "esquinados" en la mesa central.  

"Primero nos movieron un lugar", recalcó al tachar de "absurda y burda" la acción. "Viene mi jefe de 

oficina y me dice que está cambiando los lugares y después vuelven a hacer otro cambio, Ciro, que es 

finalmente donde quedamos".  

Fue entonces que decidieron acercarse con el subsecretario de Gobernación para hacerle saber que 

consideraban "un desacierto y un rompimiento al protocolo" que lo cambiaran constantemente de lugar. 

"Le dijo que era una enorme descortesía, no solo para mí sino para la Cámara de Diputados, para la 

Cámara de Senadores y el Poder Judicial", explicó. 

El comentario generó un intercambio de palabras que orilló a Creel a solicitar que el presidente de 

México tuviera conocimiento de lo que sucedía. "Pedí que se lo dijeran al presidente. Esto no tenía 

ningún sentido estábamos en un acto de estado y se iban a respetar todas las investiduras que ahí se 

presentaban", señaló.  

Finalmente, ni él ni Norma Piña se sentaron en sus lugares originales y terminaron en la esquina izquierda 

de la mesa. Sin embargo, la presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación no se levantó ante 

la llegada del Ejecutivo Federal.  Sobre ello, el diputado señaló ser respetuoso de la investidura y ante la 
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pregunta de Gómez Leyva sobre por qué aplaudió a López Obrador, Creel explicó: "Le aplaudí por una 

mínima cortesía, él me aplaude a mí. No le gustó absolutamente nada que le dije", aseguró. El aplauso 

al presidente, explicó, "no es un aplauso de aceptación, es de cortesía".  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/6/nos-cambiaron-de-lugar-creel-reprocha-que-

esquinaran-opositores-en-evento-de-amlo-748264.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/6/nos-cambiaron-de-lugar-creel-reprocha-que-esquinaran-opositores-en-evento-de-amlo-748264.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/6/nos-cambiaron-de-lugar-creel-reprocha-que-esquinaran-opositores-en-evento-de-amlo-748264.html
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Primera vez que no está presidente de San Lázaro junto a 

AMLO 

Desde el inicio de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, en todas las 

conmemoraciones por la promulgación de la Constitución de 1917, Presidencia de la República había 

dado un lugar a quien ocupa la Presidencia de la Cámara de Diputados a un lado del titular del 

Ejecutivo. Este domingo 5 de febrero fue la primera vez en la que a un lado del presidente Andrés 

Manuel López Obrador no estuvo el representante del recinto legislativo de San Lázaro, Santiago Creel, 

pues fue colocado a la orilla de la mesa de invitados. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/primera-vez-que-no-esta-presidente-de-san-lazaro-junto-a-amlo-/1612541 
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Habrá díalogo, pero sin corrupción, responde AMLO a 

Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió al llamado de reconciliación nacional 

de Santiago Creel Miranda, diputado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, y dijo que sí 

habrá diálogo, pero sin corrupción. Esto luego que acusó a la oposición de buscar negociar pero “para 

regresar a los moches”. Subrayó que cuando piden diálogo “a veces decimos que no”, porque “no es 

que no respetemos, es que el diálogo que ellos quieren busca prebendas, es regresar a los moches”, 

acusó el presidente. 

 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/mexico/politica/habra-dialogo-pero-sin-corrupcion-responde-amlo-a-santiago-creel-

9577313.html 

 

 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/mexico/politica/habra-dialogo-pero-sin-corrupcion-responde-amlo-a-santiago-creel-9577313.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/mexico/politica/habra-dialogo-pero-sin-corrupcion-responde-amlo-a-santiago-creel-9577313.html
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Habrá díalogo, pero sin corrupción, responde AMLO a 

Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió al llamado de reconciliación nacional 

de Santiago Creel Miranda, diputado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, y dijo que sí 

habrá diálogo, pero sin corrupción. Esto luego que acusó a la oposición de buscar negociar pero “para 

regresar a los moches”. Subrayó que cuando piden diálogo “a veces decimos que no”, porque “no es 

que no respetemos, es que el diálogo que ellos quieren busca prebendas, es regresar a los moches”, 

acusó el presidente. 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/mexico/politica/habra-dialogo-pero-sin-corrupcion-responde-

amlo-a-santiago-creel-9577313.html 
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Habrá díalogo, pero sin corrupción, responde AMLO a 

Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió al llamado de reconciliación nacional 

de Santiago Creel Miranda, diputado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, y dijo que sí 

habrá diálogo, pero sin corrupción. Esto luego que acusó a la oposición de buscar negociar pero “para 

regresar a los moches”. Subrayó que cuando piden diálogo “a veces decimos que no”, porque “no es 

que no respetemos, es que el diálogo que ellos quieren busca prebendas, es regresar a los moches”, 

acusó el presidente. 
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Habrá díalogo, pero sin corrupción, responde AMLO a 

Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió al llamado de reconciliación nacional 

de Santiago Creel Miranda, diputado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, y dijo que sí 

habrá diálogo, pero sin corrupción. Esto luego que acusó a la oposición de buscar negociar pero “para 

regresar a los moches”. Subrayó que cuando piden diálogo “a veces decimos que no”, porque “no es 

que no respetemos, es que el diálogo que ellos quieren busca prebendas, es regresar a los moches”, 

acusó el presidente. 
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Habrá díalogo, pero sin corrupción, responde AMLO a 

Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió al llamado de reconciliación nacional 

de Santiago Creel Miranda, diputado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, y dijo que sí 

habrá diálogo, pero sin corrupción. Esto luego que acusó a la oposición de buscar negociar pero “para 

regresar a los moches”. Subrayó que cuando piden diálogo “a veces decimos que no”, porque “no es 

que no respetemos, es que el diálogo que ellos quieren busca prebendas, es regresar a los moches”, 

acusó el presidente. 

 

https://www.elsoldelbajio.com.mx/mexico/politica/habra-dialogo-pero-sin-corrupcion-responde-

amlo-a-santiago-creel-9577313.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldelbajio.com.mx/mexico/politica/habra-dialogo-pero-sin-corrupcion-responde-amlo-a-santiago-creel-9577313.html
https://www.elsoldelbajio.com.mx/mexico/politica/habra-dialogo-pero-sin-corrupcion-responde-amlo-a-santiago-creel-9577313.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Habrá díalogo, pero sin corrupción, responde AMLO a 

Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió al llamado de reconciliación nacional 

de Santiago Creel Miranda, diputado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, y dijo que sí 

habrá diálogo, pero sin corrupción. Esto luego que acusó a la oposición de buscar negociar pero “para 

regresar a los moches”. Subrayó que cuando piden diálogo “a veces decimos que no”, porque “no es 

que no respetemos, es que el diálogo que ellos quieren busca prebendas, es regresar a los moches”, 

acusó el presidente. 
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Habrá díalogo, pero sin corrupción, responde AMLO a 

Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió al llamado de reconciliación nacional 

de Santiago Creel Miranda, diputado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, y dijo que sí 

habrá diálogo, pero sin corrupción. Esto luego que acusó a la oposición de buscar negociar pero “para 

regresar a los moches”. Subrayó que cuando piden diálogo “a veces decimos que no”, porque “no es 

que no respetemos, es que el diálogo que ellos quieren busca prebendas, es regresar a los moches”, 

acusó el presidente. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/mexico/politica/habra-dialogo-pero-sin-corrupcion-responde-amlo-a-santiago-creel-

9577313.html 

 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/mexico/politica/habra-dialogo-pero-sin-corrupcion-responde-amlo-a-santiago-creel-9577313.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/mexico/politica/habra-dialogo-pero-sin-corrupcion-responde-amlo-a-santiago-creel-9577313.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Habrá díalogo, pero sin corrupción, responde AMLO a 

Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió al llamado de reconciliación nacional 

de Santiago Creel Miranda, diputado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, y dijo que sí 

habrá diálogo, pero sin corrupción. Esto luego que acusó a la oposición de buscar negociar pero “para 

regresar a los moches”. Subrayó que cuando piden diálogo “a veces decimos que no”, porque “no es 

que no respetemos, es que el diálogo que ellos quieren busca prebendas, es regresar a los moches”, 

acusó el presidente. 
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Habrá díalogo, pero sin corrupción, responde AMLO a 

Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió al llamado de reconciliación nacional 

de Santiago Creel Miranda, diputado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, y dijo que sí 

habrá diálogo, pero sin corrupción. Esto luego que acusó a la oposición de buscar negociar pero “para 

regresar a los moches”. Subrayó que cuando piden diálogo “a veces decimos que no”, porque “no es 

que no respetemos, es que el diálogo que ellos quieren busca prebendas, es regresar a los moches”, 

acusó el presidente. 
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AMLO rechaza llamado al diálogo de Creel; "busca 

prebendas", dice 

El presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó este lunes el llamado al diálogo del presidente de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, pues aseguró que la conversación que la 

oposición quiere, busca prebendas y que regresen "los moches". En su conferencia mañanera de este 

lunes en Palacio Nacional, López Obrador señaló que tiene que haber respeto y declaró que no son 

iguales a los conservadores. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/amlo-rechaza-llamado-al-dialogo-de-creel-busca-prebendas-dice-/1612514 
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Habrá díalogo, pero sin corrupción, responde AMLO a 

Santiago Creel 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió al llamado de reconciliación nacional 

de Santiago Creel Miranda, diputado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, y dijo que sí 

habrá diálogo, pero sin corrupción. Esto luego que acusó a la oposición de buscar negociar pero “para 

regresar a los moches”. Subrayó que cuando piden diálogo “a veces decimos que no”, porque “no es 

que no respetemos, es que el diálogo que ellos quieren busca prebendas, es regresar a los moches”, 

acusó el presidente. 

 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/mexico/politica/habra-dialogo-pero-sin-corrupcion-responde-amlo-a-santiago-creel-

9577313.html 
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“¿Diálogo? Sí, pero ...”: así condicionó López 

Obrador a la petición de Santiago Creel  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) se pronunció respecto a las controversias de la Ceremonia 

de la Promulgación de la Constitución de 1917 del pasado 5 de febrero; dos de ellas relacionadas a las 

representaciones del Poder Judicial y el Poder Legislativo. 

Y es que el legislador Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, lanzó una ácida crítica desde el atril 

del Teatro de la República con la cual señaló a la actual administración de atentar contra la democracia al 

restringir la pluralidad de opiniones - especialmente, por parte de la oposición - y gobernar bajo una sola 

visión. De ahí que el abanderado del Partido Acción Nacional (PAN) llamó a aperturar el diálogo y desterrar las 

diferencias ideológicas del círculo político. 

Ante ello, el Jefe del Ejecutivo externó lo que habría sido una respuesta a la petición del blanquiazul y aclaró por 

qué su gobierno estaría cerrado al diálogo que propiciara el bando del que ha señalado como “el del 

conservadurismo”: “A veces cuando dicen: ‘Queremos diálogo’. Nosotros decimos, ‘No’”, comentó desde su 

tradicional mañanera. 

“¿Diálogo? Sí, pero ...”: así condicionó López Obrador a la petición de Santiago Creel - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/05/dictadura-que-no-dialoga-el-incendiario-discurso-de-santiago-creel-que-habria-molestado-a-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/06/amlo-lo-mas-relevante-de-la-conferencia-matutina-de-este-6-de-febrero/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/06/dialogo-si-pero-asi-condiciono-lopez-obrador-a-la-peticion-de-santiago-creel/
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La peculiar respuesta de AMLO después que la 

ministra Norma Piña ‘rompió' el protocolo en 

Querétaro  

 

La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, fue señalada por “romper el 

protocolo” durante la ceremonia por la Promulgación de la Constitución de 1917 que se llevó a cabo el pasado 

05 de enero. 

Cabe señalar que la ceremonia que se llevó a cabo el domingo estuvo marcada no solo por la acción de la presidenta 

ministra, sino también por los dos ácidos discursos emitidos durante la ceremonia. 

Se trata de las palabras emitidas por dos miembros de Partido Acción Nacional (PAN) —ala opositora a la actual 

administración— el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri y el presidente de la mesa directiva de la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel. 

En tono similar, su compañero de partido, Santiago Creel,  llamó a promover la pluralidad del diálogo: “No 

tenemos por qué repetir los errores del pasado”, aseveró. Esto, no sin antes recordar ante los asistentes que es 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el único con la facultad de mediar conflictos entre poderes. 

La peculiar respuesta de AMLO después que la ministra Norma Piña ‘rompió' el protocolo en Querétaro - Infobae 
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Calderón critica que la ministra Piña y Creel hayan sido sentados a la orilla 

 

El expresidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, criticó que la ministra presidenta de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel, hayan sido sentados hasta la orilla durante la ceremonia por el 106 Aniversario de la Constitución 

Política de 1917.  

Lo anterior, luego de que el vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez Cuevas, publicara una foto del evento 

resaltando que la ministra presidenta de la Suprema Corte no se puso de pie cuando el presidente Andrés 

Manuel López Obrador tomó su lugar en la ceremonia como lo marca el protocolo. 

En la misma red social, el exmandatario señaló el hecho de que Santiago Creel y Norma Lucía Piña, son 

representantes de los Poderes Judicial y Legislativo, por lo que consideró que debían haber sido ubicados 

a lado del presidente y no en la orilla, lo cual calificó como una falta de respeto. 

Además, apuntó a que como subordinados del presidente, los titulares de las fuerzas federales no 

deberían de haber estado en donde se les ubicó: 

“Los representantes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial deberían estar en el centro del 

presídium. Los militares son secretarios de Estado, subordinados al Ejecutivo. Es una falta haber enviado 

a presidentes del legislativo y del judicial a la orilla”, dijo Calderón en su red social. 

"Los secretarios de Gobernación, Marina y Defensa no representan a un poder constitucional que sólo 

representa el presidente que está presente y al cual están subordinados. Los presidentes del Congreso y 

de la SCJN sí representan respectivamente a Poderes Legislativo y Judicial", agregó Calderón. 

https://politico.mx/calderon-critica-que-la-ministra-pina-y-creel-hayan-sido-sentados-a-la-orilla 

 

https://politico.mx/calderon-critica-que-la-ministra-pina-y-creel-hayan-sido-sentados-a-la-orilla
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Calderón considera que Piña y Creel deben estar al frente 

del presídium luego de que AMLO los envió a la orilla 

 

El exmandatario Felipe Calderón calificó como "una falta" el que el presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y la ministra presidenta de la Corte, Norma Lucía Piña, fueran 

enviados "a la orilla" en la conmemoración del 106 aniversario de la Constitución de 1917, y no al 

centro con el titular del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

https://www.am.com.mx/nacional/2023/2/6/calderon-considera-que-pina-creel-deben-estar-al-

frente-del-presidium-luego-de-que-amlo-los-envio-la-orilla-64 

 

 

 

 

https://www.am.com.mx/nacional/2023/2/6/calderon-considera-que-pina-creel-deben-estar-al-frente-del-presidium-luego-de-que-amlo-los-envio-la-orilla-64
https://www.am.com.mx/nacional/2023/2/6/calderon-considera-que-pina-creel-deben-estar-al-frente-del-presidium-luego-de-que-amlo-los-envio-la-orilla-64


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/02/2023 LEGISLATIVO 

Calderón criticó que la ministra Piña y 
Creel no se hayan sentado junto a AMLO 
La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación fue cuestionada y a la vez defendida por 
haber “roto” protocolo durante la ceremonia por la promulgación de la Constitución de 1917 
Por 
Ximena Ochoa 
6 de Febrero de 2023 

 

El expresidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, criticó el acomodo del presídium que se presentó 
durante la ceremonia que se realizó por la conmemoración de la promulgación de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM) en 1917, especialmente el lugar en donde fueron acomodados el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y la ministra presidenta de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN). 

Mediante dos tuits, el exmilitante del Partido Acción Nacional (PAN) calificó como una “falta” que hayan 
sentado a la ministra Piña y al diputado Santiago Creel en la orilla de la formación del presídium, mientras que 
algunos secretarios de Estado fueron acomodados junto al presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO). 

Para sustentar su molestia y reclamo, el exmandatario explicó que es importante que los representantes de 
los tres poderes de la nación —Ejecutivo, Legislativo y Judicial— se sienten juntos, debido a que se 
muestran como el rostro del Estado; mientras que los secretarios forman parte de un solo poder y se 
encuentran subordinados a él. 
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“Muy buen punto. Los representantes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial deberían estar en el 
centro del presídium. los militares son secretarios de Estado, subordinados al Ejecutivo. Es una falta haber 
enviado a presidentes del legislativo y del judicial a la orilla”, redactó este lunes 6 de febrero. 

Ahí no concluyó con sus cuestionamientos sobre el protocolo que se llevó a cabo en la ceremonia del pasado 
5 de febrero, ya que reiteró en lo equívoco de la formación del presídium, específicamente por el lugar que 
tuvieron los titulares de la Secretaría de Gobernación (Segob), de Marina (Semar) y de la Defensa Nacional 
(Sedena), corporaciones y dependencias “subordinadas” al Ejecutivo. 

“Los secretarios de Gobernación, Marina y Defensa no representan a un poder constitucional que sólo 
representa el presidente que está presente y al cual están subordinados. Los presidentes del Congreso y de 
la SCJN sí representan respectivamente a Poderes Legislativo y Judicial” 

El mensaje de Calderón Hinojosa fue en respuesta al tuit que publicó el actor Mauricio Castillo, en el que éste 
utilizó la herramienta de citar para retomar el tuit que emitió Jesús Ramírez Cuevas, coordinador general de 
Comunicación Social de la Presidencia de la República, donde cuestionó que no todos los presentes hayan 
atendido al protocolo, haciendo énfasis en que la ministra Piña presuntamente no se había levantado de 
su silla en un momento de la ceremonia donde todos los presentes estaban de pie. 

A lo cual, el también productor apuntó: “¿Te refieres al haber mandado a los otros 2 poderes a la esquina y no 
junto al ejecutivo? Tienes razón, Chucho, desafortunado quien haya tomado esa decisión”. 

 

Pese a todo el escándalo que provocó la crítica de Ramírez Cuevas, el mandatario mexicano tomó un 
momento de su conferencia matutina de este lunes y se dijo orgulloso de que se haya roto el protocolo en 
la ceremonia, pues puntualizó que eso deja en evidencia que ya existe una independencia de los poderes y 
no están subordinados al ejecutivo. 
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“Me dio mucho gusto, porque eso no se veía antes, los ministros de la Corte eran empleados (...) el poder de 
los poderes era el Ejecutivo ¿Cuándo se había visto que se quedara sentado el presidente de la Corte? Eso 
me llena de orgullo porque estamos llevando a cabo cambios” 

Finalmente, López Obrador celebró que la actitud de la ministra presidenta dé cuenta de que un presidente ya 
no puede dar órdenes a ningún otro poder, en este caso específico a los ministros: “Es un desmedido 
cuando de manera exagerada se habla de una dictadura, de una tiranía”. 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/06/calderon-critico-que-la-ministra-pina-y-creel-no-se-hayan-
sentado-junto-a-amlo/  
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Aplauden Córdova y legisladores discurso de Piña ante 

AMLO 

El coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, consideró el discurso de Piña como 

un gesto republicano. Recordó que la polémica suscitada la semana pasada con el presidente de la 

Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, en el marco de la instalación del Congreso General, fue 

para reclamarle que se comportara como el representante de un poder y de todas las fuerzas políticas. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/aplauden-cordova-y-legisladores-discurso-de-pina-

ante-amlo-20230206-2021331.html 

 

 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/aplauden-cordova-y-legisladores-discurso-de-pina-ante-amlo-20230206-2021331.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/aplauden-cordova-y-legisladores-discurso-de-pina-ante-amlo-20230206-2021331.html
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Córdova y legisladores aplauden discurso 

de Piña ante AMLO   
 

 
Legisladores opositores y el presidente del INE, Lorenzo Córdova, celebraron el discurso de la presidenta de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, quien ayer, en el marco del aniversario de la 

Constitución, exigió respeto al poder. 

"Gran discurso de la ministra Norma Piña, presidenta del @SCJN, ayer en Querétaro, destacando 

#JudicialIndependence como principio central de la vida democrática, en momentos en que hay quienes ven la 

Constitución como algo prescindible en aras de sus intereses políticos", indicó. 

El coordinador del Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, consideró el discurso de Piña como un gesto 

republicano. 

Recordó que la polémica desatada la semana pasada con el presidente de la Cámara de Diputados, el panista 

Santiago Creel, en el marco de la instalación del Congreso General, fue para exigirle que se comporte como 

representante de un poder y de todas las fuerzas políticas. 

Sin embargo, señaló que el Presidente no otorga este trato a los representantes de los otros poderes. 

Álvarez Máynez indicó que ante esto, se levanta el discurso y el acto simbólico del Ministro de no recibir al 

Presidente federal. 

Córdova and legislators applaud Piña’s speech before AMLO | California18 

https://california18.com/cordova-and-legislators-applaud-pinas-speech-before-amlo/9320302023/
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AMLO ofendió a los poderes Judicial y Legislativo en evento: Dante Delgado 

 

 

 

 

 

 

 

 

El evento para conmemorar el Día de la Constitución evidenció una grave ofensa por parte del presidente 

Andrés Manuel López Obrador (AMLO) hacia los Poderes Legislativo y Judicial, consideró el político Dante 

Delgado. 

A través de Twitter, el líder de Movimiento Ciudadano reprochó que en la mesa central se "arrinconó" a 

los titulares de ambos poderes, la ministra Norma Piña y el diputado Santiago Creel. 

"La celebración de hoy en Querétaro exhibe que interpretas tu preeminencia sobre los otros poderes de 

la Unión. Actitud y evidencia de tu desvarío emocional que se traduce en grave ofensa a la división de 

poderes", señaló Dante en la red social. 

Además, el emecista criticó que el presidente estuviese flanqueado por sus "subordinados", esto es, los 

secretarios de la Defensa Nacional, Marina y Gobernación. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/6/amlo-ofendio-los-poderes-judicial-legislativo-

en-evento-dante-delgado-748282.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/6/amlo-ofendio-los-poderes-judicial-legislativo-en-evento-dante-delgado-748282.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/2/6/amlo-ofendio-los-poderes-judicial-legislativo-en-evento-dante-delgado-748282.html
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Quedó claro que debemos respetar la democracia: Mauricio Kuri 

 

 “Desgraciadamente estamos viviendo tiempos de polarización, de división y de separación, cuando debe 

ser todo lo contrario”, reprochó el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, quien reiteró su llamado en 

el marco del aniversario de la Constitución, a eliminar diferencias y hacer de estas una ventaja 

competitiva. 

En entrevista para “Así las Cosas” con Gabriela Warkentin y Javier Risco, dijo “Hay que reconocer lo que 

se está haciendo bien por parte del gobierno federal, pero también decir aquellas partes a las que les 

falta y que tenemos una gran deuda con los mexicanos, hay todavía mucha pobreza en el país”. 

Resaltó la importancia delapoyo subsidiario, pero dijo, “hay que apostarle a la educación, a la seguridad 

física, patrimonial pero también jurídica que es lo que le ha faltado al país”. 

"La relación con el presidente siempre ha sido respetuosa", y ayer externó su respeto a las palabras de 

la ministra presidenta Norma Lucía Piña y del presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 

afirmando que “cada poder tiene su autonomía” y que al final, “quedó claro que tenemos que respetar 

la democracia y que cualquier atajo que se quiera hacer es violentar la Constitución”. 

“Le reconozco la cantidad de programas sociales que han hecho, en Querétaro creemos que el mejor 

programa sociales el empleo”, pero “lo que permite que lleguen las inversiones es la certidumbre jurídica 

que está faltando”. 

Sobre la Conago, dijo que “hay una nueva realidad política” y actualmente son “22 gobernadores del 

partido del presidente y ellos tienen la mayoría para poder cambiar estatutos” por lo que “dependerá 

de cada gobernador, de oposición estar o no de acuerdo" o incluso salir de la Conago, no obstante, dijo 

“yo creo que debemos quedarnos ahí y la Conago debe estar evolucionando”. 

Recordó que la Conferencia Nacional de Gobernadores, nació como un contrapeso al gobierno de 

Vicente Fox para bajar recursos, lo que actualmente no se consigue, pero “debe ser un segundo nivel de 

gobierno desde el cual rebotar ideas” 

https://wradio.com.mx/programa/2023/02/06/asi_las_cosas/1675694414_283832.html 

 

https://wradio.com.mx/programa/2023/02/06/asi_las_cosas/1675694414_283832.html
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Comentario / Maryfer Centeno /Grafóloga) 

“Traemos la escritura de Santiago Creel Miranda. Si algo tiene esta escritura, que además es una de las 

más complejas que hemos visto en el espacio, me parece importantísimo decirlo, está listo para ser 

protagonista. Esta letra grande, rápida, totalmente hacia la derecha es una persona que quiere agarrar 

al ‘toro por los cuernos’ y que no se va a ni empequeñecer ni achicar, ni siente en este momento 

inseguridad. Piensa mucho y piensa muy rápido y además de forma simultánea trae diez mil cosas en la 

cabeza, pero está buscando solucionar, arreglar y seguir adelante”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANclySXgAawxbIQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B3

3844BAA%21517&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANclySXgAawxbIQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21517&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANclySXgAawxbIQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21517&parId=root&o=OneUp
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La embestida contra Santiago Creel 
LAS BATALLAS 

 

Por: FRANCISCO RESÉNDIZ - 07/02/2023 01:15 

Desde las más altas esferas políticas, me dicen, “quieren doblarle los tobillos y las rodillas” al diputado Santiago Creel antes de 

que comience a crecer y posicionarse como un eventual candidato de la oposición a la Presidencia de la República en las 

elecciones de 2024. 

En la última semana, Creel enfrentó dos episodios de ácido político que refuerzan esta idea: 

La estridencia detonada por legisladores de la 4T ante la decisión de Creel, en su calidad de presidente del Congreso, de no 

permitir el acceso al salón de plenos de San Lázaro a militares armados y el ajuste del presídium en el Teatro de la República, 

para alejarlo de López Obrador durante la ceremonia por el Aniversario de la Constitución. 

El 1 de febrero legisladores oficialistas arremetieron contra Creel por no permitir que soldados armados, que integraban la 

Escolta de Bandera de Guerra, la Banda de Guerra y la Banda de Música, entraran al Salón de Plenos para realizar la 

ceremonia de Honores a la Bandera. 

Lo insultaron y al día siguiente la Junta de Coordinación Política –que esta integrada por todos los coordinadores 

parlamentarios- emitió un posicionamiento en el cual exigía a Creel, entre otras cosas, apegarse a la Constitución y garantizar 

la “inviolabilidad” del Congreso y al mismo tiempo diputados de la 4T pedían su remoción de la Presidencia de la Cámara. 
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Pero… al final todo es un montaje de la 4T. Nos hacen ver que previo a la Sesión de Congreso General del 1 de febrero hubo 

dos reuniones con el área de Protocolo y la Comisión de la Defensa Nacional de San Lázaro y ahí se acordó que la ceremonia 

de Honores a la Bandera sería en el vestíbulo. 

Los legisladores de Morena y sus aliados estaban enterados de los acuerdos entre la Cámara de Diputados y la Secretaría de la 

Defensa Nacional –y aun asi hicieron su escándalo- y desde antes de la ceremonia el más alto mando del Ejército sabía de la 

decisión de que los soldados no entrarían al Salón de Plenos. 

Me comentan incluso que hay sorpresa en el más alto mando de la Defensa Nacional por el ataque contra Creel. 

Otro tema que agudiza la idea de que hay de minar el futuro 2024 de Creel es lo ocurrido en la Ceremonia por el 106 

Aniversario de la Constitución, que es un acto de Estado en el que participan los titulares de los Poderes de la Unión. 

Al evento en el Teatro de la República, Creel llegó en calidad de Presidente del Poder Legislativo 25 minutos antes de su 

inicio. Al filo de las 10:30 su jefe de Oficina subió al presídium para saber dónde se sentaría su jefe, tres minutos después 

personal de la Presidencia lo movió tres lugares y a la ministra presidenta del Poder Judicial, Norma Piña dos… a ambos lo 

alejaron hacia la derecha del presidente López Obrador. 

En todas las ceremonias, al menos desde 2006, el Presidente de la República es flanqueado por los presidentes de las cámaras 

de Diputados y Senadores y enseguida por el Presidente de la Suprema Corte de un lado y del otro lado por el secretario de 

Gobernación. 

Antes de la ceremonia, Creel y su colaborador vieron al subsecretario de Desarrollo Democrático de la Secretaría de 

Gobernación, César Yáñez Centeno, para pedir una explicación y el funcionario le respondió que a él no le tocaba el tema.... no 

hubo explicación pero sí una lectura que va más allá de velar por la sana convivencia entre los actores políticos del país. 

El 9 de febrero, se realizará un nuevo Acto de Estado, donde Creel debe participar en su calidad de presidente de la Cámara de 

Diputados en la Marcha de la Lealtad. ¿Será momento de civilidad política o de plano seguirá el desdén de la 4T contra un 

eventual aspirante presidencial? 

RADAR 
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Nos comentan desde tierras queretanas que el gobernador Mauricio Kuri arrancó muy ocupado el mes de febrero. El domingo 

participó en la ceremonia por el 106 Aniversario de la Constitución y ayer recibió a un amplio grupo de jueces, fiscales, 

defensores de derechos humanos y abogados de Brasil para conocer el modelo de justicia penal implementado en Querétaro. 

En su mensaje Kuri fijó la ruta de su gobierno en materia de justicia y destacó que no hay responsabilidad más sensible para el 

Estado que el respeto a los derechos humanos, cuando se ven involucradas en un proceso de naturaleza penal; por ello, 

consideró fundamental que el Estado de Derecho sea el eje de las instituciones y la garantía de las libertades y derechos de los 

ciudadanos. 

Organismos nacionales e internacionales como México Evalúa y World Justice Project han reconocido a este modelo llamado 

COSMOS en el que participan más de 6 mil servidores públicos de los tres Poderes del Estado y de dos Órganos 

Constitucionales Autónomos, para procurar el acceso a la justicia, el debido proceso y los derechos de ofendidos e imputados. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/francisco-resendiz/embestida-santiago-creel-516697  
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; TREN MAYA GENERA DESARROLLO EN EL SURESTE CON OBRAS COMPLEMENTARIAS 

 

El presidente Andrés Manuel Lopez Obrador, al encabezar el informe correspondiente al tramo 4 del Tren Maya, afirmó que, por no permitir la 

corrupción, el gobierno federal tiene recursos suficientes para financiar la construcción de este proyecto prioritario y la infraestructura que lo 

acompaña. Es una obra importantísima que está costando lo justo y diría menos; si la hubiesen hecho, los gobiernos neoliberales, no seria asi, 

porque ellos no hacían obras así y no las terminaban a tiempo. El Aeropuerto de Tulum, los parques ecológicos y los hoteles que construye la 

Secretaría de la Defensa Nacional se ejecutan de manera simultánea al Tren Maya y potencian su impacto en el desarrollo del sureste. 

Adicionalmente, dijo Lopez Obrador, que los 700 kilómetros de los mil 554 serán de doble vía electrificada. El director general del Fondo Nacional 

de Fomento al Turismo, Javier May Rodríguez, precisó que forman parte del tramo 4, que va de Izamal en Yucatán a Cancún en Quintana Roo, 

192 obras complementarias, como distribuidores viales, entronques, sistemas de drenaje y pasos peatonales, vehiculares y de fauna. El cruce 

de vehículos estará garantizado con el Distribuidor Vial de Valladolid, que ya está en operación para resolver el tránsito en la zona ante el paso 

del Tren Maya. Simultáneamente continúa la modernización de 194 kilómetros de la autopista Mérida-Cancún, ampliada de dos a cuatro carriles. 

El tramo 4, de 239 kilómetros de vía doble electrificada, incluye las estaciones Chichén Itzá, Valladolid y Cancún Aeropuerto, así como los 

paraderos de Nuevo Xcan y Leona Vicario. Incluirá una base de mantenimiento, así como un taller y cochera. En las inmediaciones de la estación 

Chichén Itzá, se tiene programado uno de los Hoteles Tren Maya. Para el armado de vía en el tramo 4, se requerirá un millón 272 mil metros 

cúbicos de balasto, 858 mil durmientes y 60 mil toneladas de riel. Una planta ubicada en Umán, Yucatán, contribuye al suministro de durmientes; 

ahí se fabrican 2 mil 600 piezas al día. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; SE HAN SENTADO BASES JURÍDICAS PARA RECUPERAR A LA NACIÓN Y ASEGURAR 

BIENESTAR DE MEXICANOS 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, durante la Conmemoración del 106 Aniversario de la Promulgación de la Constitución 

de 1917, afirmó que las reformas que se han aprobado desde 2018, con el Gobierno de la Cuarta Transformación, buscan eliminar el 

presidencialismo abusivo y materializar la separación del poder económico del poder político. En el encuentro encabezado por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, en el Teatro de la República de la ciudad de Querétaro, el senador enfatizó que los ciudadanos exigen sensatez 

e institucionalidad a todas las autoridades, instituciones, representantes y entes autónomos del Estado, para recuperar a la nación y lograr una 

justa distribución de la riqueza. Ante la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Lucía Piña Hernández; del presidente 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda; y del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, Alejandro Armenta dijo que 

los cambios impulsados por la Cuarta Transformación han sentado las bases jurídicas para la prosperidad y bienestar de las y los mexicanos. 

Subrayó que la separación del Estado y la Iglesia fue tan importante, como hoy es la separación del poder económico y del poder político, que 

impulsa este gobierno para el beneficio de las y los mexicanos. Recordó que la Constitución de 1917 incluyó por primera vez en su texto los 

derechos a la educación, al trabajo, a la seguridad social, a la tierra, y que los sentimientos sociales de esa etapa revolucionaria quedaron 

plasmados en ese año en la Constitución. El legislador recordó que a partir de 2018, por mandato soberano de más de 30 millones de mexicanos, 

inició la cuarta etapa de la transformación de México, que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, acompañado del Poder 

Legislativo, y sin menoscabo de la independencia entre los Poderes Públicos.  Las reformas constitucionales que se han aprobado en los últimos 

cuatro años, son el reflejo del humanismo mexicano que caracteriza esta etapa transformadora. Explico que el Congreso, aprobó la Ley de 

Austeridad Republicana, que es un reclamo de los mexicanos; una nueva reforma educativa; la Ley de Economía Circular para proteger la vida 

del planeta; y creó la Guardia Nacional.   

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; CON LA 4T SE RECUPERÓ EL ESPÍRITU SOCIAL DE LA CONSTITUCIÓN DE 1917 

 

El diputado Ignacio Mier coordinador de Morena, en el marco de la Conmemoración del 106 Aniversario de la Promulgación de la Carta Magna, 

exhortó a las y los legisladores de la Coalición Juntos Hacemos Historia a defender las reformas y proteger nuestra Constitución de los malos 

mexicanos que a toda costa intentan recuperar sus privilegios a costa de miles de familias. Afirmo que a diferencia de los conservadores, la 

Cuarta Transformación logró recuperar el espíritu social de la Constitución Política de 1917 y plasmar las grandes demandas del pueblo. El 

legislador refirió que uno de los grandes pilares ideológicos de nuestro movimiento transformador ha sido revertir el ciclo depredador de los 

principios progresistas que caracterizaron a nuestra Carta Magna. Ignacio Mier comentó que con la llegada de la Cuarta Transformación se 

emprendió una amplia reforma de carácter social a los artículos 2 y 4 de la Constitución para garantizar el apoyo económico a personas con 

discapacidad permanente, priorizando a menores de 18 años, indígenas, afromexicanas, y aquellas en condición de pobreza. Así como un 

sistema de salud gratuito. Asimismo, se logró establecer en la Constitución la revocación del mandato, la consulta popular, la nueva ley laboral 

que garantiza el voto libre secreto directo en los sindicatos. El coordinador Ignacio Mier declaró que por parte de Morena seguirán insistiendo 

en la lucha por los ideales consagrados en la Constitución de 1917 y continuar por la vía legal reformas que garanticen el beneficio del pueblo, 

hasta devolver la grandeza de su humanismo original, como lo sugirió el presidente Andrés Manuel López Obrador.  

EL PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; DESTERRAR LAS DIFERENCIAS Y CONFRONTACIONES; SON 

TIEMPOS PARA COINCIDIR Y RECONCILIAR 

 

El presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel Miranda, en el marco de la ceremonia con motivo del 106 Aniversario de la 

Promulgación de la Constitución Política de 1917, expresó que hoy vivimos tiempos para coincidir y reconciliar, después vendrán los tiempos 

para competir en la arena política y electoral; rectifiquemos, aún estamos a tiempo, no tenemos que repetir los errores del pasado. Aseguró que 

la política es la conciliación de intereses encontrados y nuestra historia constitucional demuestra que el diálogo ha sido la piedra angular para la 

construcción de la República. Recordó que aquellos constituyentes de 1917 superaron sus intereses de facción. Tuvieron la inteligencia y el 

carácter para pasar de los adjetivos hirientes a los sustantivos catalizadores de acuerdos. Transitaron de la diatriba al argumento y de las armas 

a la constitución. El diálogo triunfó sobre la división y eso es precisamente lo que hoy celebramos. Hoy, después de dos alternancias federales 

incuestionables, era de esperarse que hubiésemos arribado a un amplio consenso en torno a las instituciones y reglas electorales. Esto no es 

así, reconoció y nuevamente los acuerdos se frustran. Lo que debe resolver la política y el diálogo, incomprensiblemente el Tribunal Constitucional 

lo tendrá que dirimir. Señalo que la política es también conciliación de intereses encontrados. Todos tenemos el derecho de defender nuestras 

creencias, ideologías y posiciones políticas. El límite es la Constitución, los tratados internacionales de los cuales México es parte y el respeto a 

la vida institucional del país. El diputado Creel Miranda sostuvo que no hay más moral política que la Constitución, esa es la moral de todos los 

servidores públicos y con esto en mente urgió a desterrar de una vez por todas nuestras diferencias y confrontaciones que hubiese habido en el 

pasado. El diputado presidente mencionó que cada administración busca dar solución a los problemas que enfrenta mediante la realización de 

su propio proyecto de gobierno. Ese es el sentido de la alternancia y para eso sirven las elecciones, pero ese proyecto, invariablemente, debe 

estar contenido dentro de la Constitución.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ES NECESARIO IMPULSAR EL FOMENTO DE EDUCACIÓN A DISTANCIA EN COMUNIDADES 

INDÍGENAS Y AFROMEXICANAS 

 

El coordinador de las y los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, promueve una reforma constitucional para favorecer el acceso de la 

educación a distancia en los pueblos, comunidades indígenas y afromexicanas, en condiciones de calidad y con pertinencia cultural. La iniciativa 

que reforma la Constitución Política, busca impulsar el uso de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), para que este sector 

de la población no quede rezagado ante el avance de la tecnología y las nuevas generaciones. Permitiría que los pueblos y comunidades 

indígenas y afromexicanas, preserven y hagan visible a nivel global sus culturas, cosmovisión y saberes. Monreal Avila refirió que es preciso 

que se impulse, desde la Constitución, el acceso a una educación de calidad a distancia y con pertinencia cultural en los pueblos y comunidades 

indígenas y afromexicanas. Reconciliar a nuestro país es cerrar todas las brechas sociales que nos dividen y nos separan. Dijo que dichas 

comunidades son iguales a todos los demás pueblos, pero se les debe reconocer su derecho a ser diferentes y a ser respetados como tales, por 

ello deben estar libres de toda forma de discriminación. Destacó que las TIC son elementos que tienen un gran impacto en la expansión de las 

oportunidades de educación, ya que pueden mejorar el proceso de enseñanza y aprendizaje, pues transforman los sistemas convencionales e 

incrementan su calidad. Indico que es necesario considerar a la educación a distancia como una herramienta de aprendizaje, mediante la 

implementación de modelos educativos virtuales dirigidos a comunidades en condiciones vulnerables, a efecto de que contribuyan a eliminar las 

brechas de desigualdad existentes.  Tambien señalo que es ineludible avanzar en este rubro fundamental para las personas indígenas en edad 

escolar. La educación, es un factor de vital importancia para el progreso de las comunidades indígenas, y no puede dejarse de lado su desarrollo 

en condiciones de igualdad respecto de la sociedad en general. México cuenta con gran diversidad cultural, en el coexisten una gran cantidad 
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de grupos sociales con distintas circunstancias, características e identidades, lo cual debe ser una fuente de orgullo y fortalecimiento para nuestro 

país.   

 

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; URGE PARTICIPACIÓN DEL PODER LEGISLATIVO EN MATERIA DE SEGURIDAD, ANTE EMERGENCIA 

NACIONAL POR CRIMEN ORGANIZADO 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, urgió a la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional a 

funcionar para que el Poder Legislativo participe en el combate a la inseguridad y dar soluciones frente a la ola de violencia que aqueja al país 

por el crimen organizado. Dijo que el narco es un problema de gobernabilidad y, por lo tanto, de seguridad nacional. El legislador señaló que en 

el Congreso hay otra falta en el tema de seguridad, por la omisión en la integración de la Comisión Bicameral para dar seguimiento a la actuación 

de las fuerzas armadas en materia de seguridad pública y lucha contra el narcotráfico. Este órgano de vigilancia y control se estableció en una 

reciente reforma constitucional. Hemos sido omisos y debemos actuar más como en otras naciones, como en Estados Unidos, donde desde el 

Congreso, de manera activa, se han empujado las políticas de Seguridad. Asimismo señaalo que es importante que las y los legisladores incluyan 

en su agenda la lucha contra el narcotráfico. Incluso, que se convoque a los gobernadores para revisar su actuación en este tema. Aseveró que 

México vive sus momentos más difíciles en materia de seguridad. Un ejemplo es Colima, donde hay 93.9 personas asesinadas por cada cien mil 

habitantes, situación que también acontece en Baja California, Zacatecas, Morelos, Sonora, con estándares muy altos de este delito. Ante esta 

situación adelantó que la bancada priista exigirá la próxima semana que ambas comisiones bicamerales funcionen y participen, ya que las y los 

legisladores no pueden estar al margen de lo que está pasando, en todo caso, deben ser un contrapeso responsable y de propuesta. 

 

ESTUDIO DEL IBD; DESTACA QUE LA SCJN TENDRÁ POCO TIEMPO PARA RESOLVER IMPUGNACIONES AL PLAN B 

 

 

Una investigación de la Dirección General de Difusión y Publicaciones del Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República (IBD), señala 

que el artículo 105 constitucional prohíbe realizar cambios a normas electorales 90 días antes del inicio de los procesos electorales, por lo que 

la SCJN deberá resolver antes de junio de este año las impugnaciones realizadas al Plan B. El llamado Plan B se perfila para ser la reforma 

electoral más impugnada en la historia ante el Poder Judicial. La próxima semana se tiene previsto que el Senado de la República discuta el 

paquete pendiente de la reforma electoral que, entre otras cosas, plantea la compactación y reestructuración del INE, así como la eliminación de 

la cláusula de “vida eterna a partidos”; sin embargo, desde este momento el llamado Plan B ya se perfila para ser la reforma electoral más 

impugnada en la historia. El documento titulado “Aspectos del proceso legislativo de la Reforma Electoral (Plan B)”, elaborado por el investigador 

César Alejandro Giles Navarro, apunta que, hasta el 1 de febrero pasado, se habían presentado un juicio de amparo en contra de la reforma, 

cuatro acciones de inconstitucionalidad por parte de partidos políticos de oposición y diversos legisladores, así como una controversia 

constitucional del INE contra las modificaciones legales en materia de propaganda gubernamental.  Ademas aunado a esto se espera que el 

paquete de reformas relativo a las normas electorales que será retomado por el Congreso la siguiente semana motive un mayor número de 

acciones jurídicas y sociales, pues todos los actores que promovieron acciones de inconstitucionalidad contra la reforma en materia de 

propaganda gubernamental adelantaron que harían lo mismo con las reformas a normas electorales que tocan la estructura y funcionamiento del 

INE. El IBD identifica que los actores inconformes de la reforma señalan principalmente violaciones al proceso legislativo y argumentan que las 

modificaciones propuestas ocasionarían el debilitamiento del INE, inequidad en las contiendas por la intervención de servidores públicos e, 

incluso, que ponen en riesgo la organización del proceso electoral de 2024. El estudio del IBD considera que la SCJN deberá resolver 

constitucionalidad y validez del Plan B antes de junio de este año, para preservar la certidumbre del proceso electoral de 2024.   

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; LA CUARTA TRANSFORMACIÓN NO LA DETIENE NADIE, VA A SEGUIR CONSOLIDÁNDOSE 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, dijo que el compromiso del Presidente Lopez Obrador es que todas las poblaciones 

marginadas del país van a salir adelante, porque además está Cuarta Transformación no la detiene nadie, porque va haber continuidad con 

cambio, va a seguir consolidándose. El funcionario puso como ejemplo la población tabasqueña de Quintín Arauz, donde ignaguro un puente 

que el presidente Andrés Manuel López Obrador se comprometió en 2020 a construir en esta región indígena chontal. Acompañado del 

secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara y del gobernador interino Carlos Manuel Merino Campos, dijo 

que el puente de 852 metros construido en dos años le quita el carácter de extranjeros a los habitantes de Quintín Arauz en su propia tierra. 

Adán Augusto recibió el apoyo de la comunidad del municipio de Centla, en dónde de nuevo se dejaron escuchar los gritos de sus paisanos 

que no paraba de lanzar las frases de "Presidente", "Presidente", así como "Adán, amigo, el pueblo está contigo". Tas escuchar las porras de 
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sus paisanos, mostrando una amplia sonrisa expreso: No sigan porque me voy a amachar y luego que hago. Indico que la transformación está 

compartida con los pueblos indígenas de México y señaló que el presidente cumplió su palabra de hacer realidad el sueño del puente que viene 

a beneficiar a 20 comunidades Chontales y señaló que autoridades del pasado habían prometido hacerlo pero nunca cumplieron.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; CELEBRA REUNION CON LEGISLADORES DE EU; DIALOGAN SOBRE TRÁFICO DE ARMAS Y 

DROGAS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, en el marco del Entendimiento Bicentenario sobre Seguridad, Salud Pública y 

Comunidades Seguras entre México y los Estados Unidos, el canciller se reunió con miembros del Senado y la Cámara de Representantes de 

Estados Unidos para hablar sobre cooperación binacional en materia de seguridad fronteriza, reducción de tráfico de armas y fentanilo, así como 

los flujos migratorios actuales en la región. El canciller Ebrard destacó la estrecha cooperación entre ambos países para hacer frente al flujo de 

drogas sintéticas y de fentanilo hacia el norte. En la reunión, se abordó también la importancia estratégica de reducir el flujo ilícito de armas y 

municiones desde Estados Unidos hacia México. México y Estados Unidos buscamos detener el tráfico de armas hacia el sur y de drogas 

sintéticas hacia el norte. Compartimos objetivos estratégicos. Entonces la idea es que tengamos la misma tecnología en ambos lados de la 

frontera para alcanzar nuestro objetivo común. Roberto Velasco, jefe de la Unidad para América del Norte, precisó que las autoridades de 

México han incrementado los operativos para decomisar el número de precursores químicos del fentanilo. Mientras que en materia migratoria, 

destacó la reducción de más del 95% de los flujos irregulares de personas de Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela. Precisó que las vías de acceso 

regular a Estados Unidos son un pilar indispensable en materia migratoria. México promueve mecanismos que avancen la movilidad laboral 

regional al tiempo que reduzcan la participación de traficantes de personas en el flujo migratorio regional.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM: OPOSICIÓN ESTA ARMANDO UNA GUERRA SUCIA EN MI CONTRA  

 

La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, destacó que los integrantes del bando opositor han orquestado una guerra sucia en su contra para 

desprestigiar su administración y sobre todo después de que manifestara sus deseos para ser la próxima candidata a presidencia en la contienda 

del 2024. Para Claudia Sheinbaum la guerra de odio que constantemente han replicado los partidos contrarios se debe a una falta de estrategias 

y de propuestas políticas para poder competir con el gobierno actual, por ello, su única salida es crear polémicas y controversias que se deben 

a un discurso impulsado por su enojo y odio.  

 

DIPUTADA ANA LILIA HERRERA; EXHORTA A DIFUNDIR CAMPAÑA PARA ERRADICAR RETO DEL CLONAZEPAM 

 

La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo presentó un exhorto para que la Secretaría de Educación Pública (SEP) y sus homólogas en las 32 

entidades federativas, instrumenten campañas de difusión para concientizar sobre los riesgos que produce a la salud e integridad de niñas, niños 

y adolescentes “el reto del clonazepam”, que se ha vuelto viral en las redes sociales. La integrante del Grupo Parlamentario del PRI consideró 

que es urgente que las autoridades educativas tomen precauciones sobre estos retos virales que ponen en peligro a este sector de la población 

e informen también a los familiares sobre las consecuencias que implica el seguir este tipo de desafíos. Expuso que “el reto del clonazepam”, 

conocido entre las niñas, niños y adolescentes, consiste en consumir dicho medicamento y grabar sus efectos con un grupo de amigos hasta 

que estos duerman, y quien sea el último en dormir es quien gana. Indicó que esta prueba la realizan principalmente los adolescentes, sin 

conocimiento de que este medicamento se receta a adultos y niños que tienen convulsiones, ansiedad, ataques de pánico o problemas de sueño, 

cuyos efectos secundarios son mareos, problemas de respiración, visión borrosa, somnolencia extrema, además de que su consumo puede 

ocasionar adicción. La legisladora mexiquense argumentó que el mundo del internet funciona como un medio educativo y de entretenimiento, 

pero existe una larga lista de riesgos que los menores de edad pueden correr al navegar, por lo cual se ha insistido que es necesaria la 

supervisión. Herrera Anzaldo recalcó que se deben tomar medidas a la brevedad posible, luego de que ya se han contabilizado al menos 15 

estudiantes de secundaria, cinco de la Ciudad de México, tres de Nuevo León y 7 en Veracruz, intoxicados por consumir dicho medicamento. 

 

MARKO CORTES; REALIZA GIRA EN ESTADOS UNIDOS PARA INAUGURAR EL PRIMER COMITÉ AZUL DE ACCIÓN MIGRANTE 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, tendrá reuniones de trabajo en los Estados Unidos para inaugurar el primer “Comité 

Azul de Acción Migrante” en la ciudad de Dallas, Texas, con el objetivo de generar una vinculación institucional de la primera fuerza de oposición 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

en México con la comunidad migrante mexicana, buscando intercambiar visiones y tomar acciones conjuntas sobre los principales retos que 

enfrentamos en nuestro país y en los Estados Unidos. También sostendrá encuentros con representantes de diversas organizaciones migrantes, 

empresarios y diversos liderazgos para promover el diálogo y el intercambio de experiencias, a fin de construir una red de reflexión y acción que 

busque apoyar al migrante y a sus familias que siguen viviendo en México. El dirigente de Acción Nacional contara con la compañía del ex 

candidato presidencial, Ricardo Anaya, asi como del primer diputado migrante de la Ciudad de México, Raúl Torres Guerrero, de la senadora 

Gina Cruz Presidenta de la Comisión México América del Norte y del presidente de la Coordinación Nacional de Oficinas Estatales de Atención 

a Migrantes (Conofam), Juan Hernández. El Comité de Acción Migrante en Dallas será el primero de muchos que se abrirán en Estados Unidos 

y tendrá como objetivo que los connacionales puedan afiliarse al PAN de manera directa, rápida y sencilla, solo con su credencial de elector 

expedida en el extranjero, así como vincularnos para crear redes y comunidades de reflexión y acción sobre los diferentes retos que enfrentamos 

los mexicanos en México y en los Estados Unidos. Las principales ciudades donde se realizar este comité son: Dallas, Chicago, Los Ángeles, 

California y Nueva York. Marko Cortés dijo que Para Acción Nacional las comunidades de mexicanos y mexicanas en el extranjero son parte de 

la nación. Nosotros defendemos el derecho de los migrantes a recibir un trato justo y humano, acorde con el marco jurídico internacional. México 

debe formular medidas para un flujo legal y ordenado y ofrecer servicios consulares de calidad. Como fuentes de ingreso para las comunidades 

en México, las remesas no deben ser gravadas y sus costos de envío deben ser reducidos. Venimos a invitar a nuestros hermanos migrantes 

para que de forma directa e indirecta sean factor de cambio para corregir y cambiar el rumbo de México, para construir redes y comunidades de 

reflexión y acción, para convencerlos y buscar convencer a sus familias y amigos de la necesidad de que todos los mexicanos hagamos algo 

desde nuestro país y desde los Estados Unidos. 

 

SENADOR JULEN REMENTERIA; MORENA DESPRECIA Y RECHAZA LA TRANSPARENCIA  

 

El Coordinador de las y los senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, advirtió que el órgano de transparencia y acceso a la información 

se encuentra en serio peligro de ser desmembrado y quedar sin capacidad de sesionar, con lo cual, el Gobierno federal podría pedir su 

desaparición. El Gobierno federal y los senadores de Morena han aletargado en el nombramiento de los comisionados del Instituto Nacional de 

Acceso a la Información (INAI), pues pretenden dinamitarlo políticamente y dejarlo sin capacidad de tener quórum para sesionar. Rementería 

del Puerto indico que al gobierno de López Obrador y a Morena no les gusta la transparencia, ni el acceso a la información, mucho menos que 

el ciudadano ejerza su derecho de conocer en qué se gastan los recursos públicos de los mexicanos. Actualmente el INAI opera con cinco 

comisionados de siete, ante la negativa de Morena en el Senado de dar curso a los nombramientos pendientes. Para el legislador panista esto 

es una muestra clara de que este gobierno tienen un profundo desprecio por los derechos de los mexicanos; y este desmantelamiento del INAI 

es una clara afrenta a la transparencia y a la democracia. No le gusta la democracia y pretende desaparecerla. Julen Rementería recordó que 

el primer órgano de transparencia que surgió en México fue orgullosamente en la primera administración federal del PAN, como lo fue el IFAI, y 

que con el paso de los años se ha ido perfeccionando, dando mayores garantías a los ciudadanos y transparentando más la utilización de los 

recursos públicos, hasta ahora que Morena pretende su extinción. Expuso que el pleno del INAI ya comunicó al pleno del Senado que hay dos 

vacantes, por lo que desde el 2 de marzo de 2022 se aprobó la convocatoria pública para suplirlos. Estamos a pocos días de que se cumpla un 

año de la emisión de la convocatoria, sin que hayamos podido designar a los dos integrantes. La razón: la negativa de Morena en el Senado 

para acordar con la oposición los nombramientos y, aparentemente, un profundo desprecio por la transparencia y la rendición de cuentas. 

Asimismo Rementería, comentó que no es casualidad esta situación, pues en el fondo está el desprecio del Presidente de la República respecto 

al funcionamiento del INAI, por tratarse de un órgano autónomo. El coordinador de la bancada del PAN concluyó diciendo que las y los integrantes 

de su Grupo Parlamentario y senadores de otros partidos políticos exigen la pronta designación de los comisionados pendientes. 

 

ALEJANDRO MORENO; PROTEGER ESTADO DE DERECHO ANTE AMENAZA A LA DEMOCRACIA 

  

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno en el marco del 106 

Aniversario de la Constitución, convocó a que, al igual que el Constituyente de 1917, la actual generación anteponga la ley, la paz, la justicia y 

la democracia. Hoy, que se ve amenazada la democracia, nos debemos obligar todos a seguir protegiendo el Estado de Derecho que emana de 

la Constitución, la separación de poderes y la autonomía judicial. El Presidente Alejandro Moreno, dijo que ahora que conmemoramos al 

Constituyente de Querétaro, lo hacemos con orgullo y gratitud, ya que hace 106 años dieron sustento jurídico a las demandas populares de 

justicia, libertad, igualdad y seguridad. Señaló que a lo largo de más de una centuria, las mujeres y los hombres de México hemos tenido la 

oportunidad de poner constantemente al día nuestro Documento Fundacional. Así, nuevos derechos han sido reconocidos, tales como el voto 

universal de las mujeres, la certeza electoral a través del Instituto Nacional Electoral (INE), la eficacia institucional con los órganos autónomos y 

la defensa y garantía total de los derechos humanos de todas las personas que habitamos esta gran nación. 
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HORACIO DUARTE; CADA DÍA SE SUMAN MÁS LIDERAZGOS QUE ABANDONAN EL PROYECTO DE LA CORRUPCIÓN 

 

Horacio Duarte Olivares confirmó adhesión de liderazgos y dirigentes de otros partidos al movimiento de esperanza, por lo que habrá una 

desbandada de militantes de la alianza de enfrente, ante la contundente ventaja de más de 20 puntos en las encuestas de la precandidata única 

de MORENA a gobernadora del Estado de México Delfina Gomez. La maestra va muy adelante en las encuestas y con un respaldo evidente de 

simpatizantes y militantes. Les anuncio que cada día se suman más liderazgos a MORENA. Los números y los eventos son muy contundentes 

y estamos sumando dirigentes que abandonan al viejo régimen. Afirmó que ni con sus triquiñuelas les van a alcanzar, ni con todo lo que están 

acostumbrados a hacer van a poder con la fuerza transformadora del pueblo del Estado de México, porque es mucha pieza. Tenemos a una 

dirigente excepcional que nos encabeza en este proyecto de cambio. Horacio Duarte recordó que 8 de cada 10 mexiquenses quiere el cambio 

y ahí están los más recientes sondeos, que colocan a la precandidata única de MORENA al frente, como el que dio a conocer el Centro de 

Planeación Estratégica y Prospectiva Política (CEPLAN)1 según el cual la intención de voto la favorece con alrededor de 25 puntos de ventaja. 

Resaltó que en las últimas horas la prensa dio cuenta de la reciente adhesión de políticos como la del presidente municipal de Tlatlaya y todo el 

cabildo de ese municipio al movimiento de la Cuarta Transformación, al destacar que a diferencia de la otra candidata, esta no es una ocurrencia, 

porque allá solo saben de repartos, como siempre. Sus aliados andan escondidos, avergonzados. Detalló que en esta precampaña, se han 

encontrado militantes provenientes de todos los partidos de esa alianzaconservadora,  donde sus aliados no tienen cara para explicar a su 

militancia como es que piden el voto ahora por los corruptos que siempre combatieron. Duarte Olivares pidió a la militancia de MORENA, PT y 

PVEM que en su momento convenzan a vecinos, amigos y familiares que militan en otros partidos para encauzar el camino y sumarse al proyecto 

que encabeza la maestra Delfina Gomez. Juntos somos este ejército imparable con la maestra al frente; la maestra no está sola, somos miles y 

millones comprometidos con la transformación, que la vamos a mantener a flote.   

 

IVONNE ORTEGA; MEJOR FUTURO PARA PROGRESO SE PUEDE CONSTRUIR, Y ESE FUTURO ES NARANJA  

 

Ivonne Ortega Pacheco, diputada federal y presidenta del consejo estatal, en un evento de la Comisión Operativa Municipal de Progreso, refirió 

que Progreso es un municipio que quiere y respeta porque le ha enseñado mucho, y le ha complementado para llegar a ser lo que ahora es. Hoy 

vengo a hablar con los que creen que el futuro se puede construir, y que el futuro es naranja. El futuro de Progreso empieza en nuestra mente, 

y si lo imaginamos, lo podemos lograr. La sesión inaugurada por Lucía Canto Lara y clausurada por Javier Osante Solís, concluyó con fuertes 

aplausos y expresiones de apoyo a las y los nuevos integrantes de la familia naranja, quienes recorrieron el mercadito instalado por 

emprendedores locales, y se unieron a la fiesta popular que congregó a miles de ciudadanos del puerto y sus comisarías. Integran la Comisión 

Operativa Municipal de Progreso: Luz María López Polanco, Angel Azael Ruiz López, Mayté Mendieta Rebolledo, Erika Salomé Vázquez 

Herrera, María Alejandrina Magaña Chalé, Citlally Barradas Osorno, Lázaro Alberto Avila Pat, Francisco Javier Cauich Dzul, Teresita de 

Jesús Rodríguez Mena, Miriam Nilú Pech Nos, Jorge Daniel de Jesús Borges Guevara, Paúl Antonio Recio Puerto, Jorge Eduardo Patrón 

Martínez, Roberto Chim Peña y Rosa María Cortez Herrera. 

  

EE.UU; BUQUES DE LA MARINA Y LA GUARDIA COSTERA BUSCAN RESTOS DEL GLOBO ESPÍA CHINO 

 

En Estados Unidos varios buques de la Marina y de la Guardia Costera, se encuentran en el área donde se hundió el “globo espía” chino, 

derribado por Estados Unidos, los buquez están realizando tareas de búsqueda de los restos del aparato. Altos funcionarios militares confirmaron 

que el globo cayó a una profundidad de unos 14 metros por lo que las tareas de rescate no serán tan complicadas, aunque buzos de la Marina 

están también en la zona para buscar en el agua las posibles piezas. También hay embarcaciones no tripuladas que pueden bajar para recuperar 

la estructura y volver a levantarla en el barco de recuperación. El secretario de Transporte, Pete Buttigieg, señalo que el perímetro en el que se 

buscan los restos del globo, que tenía el tamaño de unos tres autobuses escolares, tiene 11.2 km. El Pentágono anunció que estaba siguiendo 

los movimientos de un “globo espía” chino que sobrevolaba el estado de Montana, donde se encuentra uno de los tres campos de silos de misiles 

nucleares existentes en territorio estadounidense. China admitió que el globo le pertenecía, aunque aseguró que es un dirigible civil utilizado con 

fines de investigación, principalmente meteorológicos, explicación que sigue manteniendo, pero según Estados Unidos, carece de credibilidad.  

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
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Aniversario de Constitución expuso proyecto “para los de 

arriba” y “los de abajo”, dice Mier 

 
El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, afirmó que el aniversario 
de la Constitución de 1917 expuso dos proyectos de nación: el que mira “para los de arriba” y el que 
mira “por los de abajo”. Subrayó que, entre ambos proyectos, el pueblo de México decide, porque es el 
mejor juez. 

https://www.milenio.com/politica/aniversario-constitucion-expuso-proyectos-nacion-mier 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-creel-pina-exponen-diferencias-aniversario-constitucion
https://www.milenio.com/politica/amlo-creel-pina-exponen-diferencias-aniversario-constitucion
https://www.milenio.com/politica/aniversario-constitucion-expuso-proyectos-nacion-mier
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“El sexenio de los decretazos”: Romero Herrera 

criticó decisión de AMLO en operaciones del 

AICM  

 

Jorge Romero, coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, señaló 

que sería mejor escuchar a los expertos para evaluar la viabilidad del decreto promovido por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador (AMLO) en relación a prohibir el transporte de carga en el Aeropuerto Internacional 

de la Ciudad de México (AICM) Benito Juárez. 

Al respecto, Romero Herrera afirmó este lunes 6 de febrero que esa disposición es un intento desmesurado y 

desesperado para intentar dar vida al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), por lo que personas 

especializadas son las que deben de emitir algún tipo de deliberación en relación a la viabilidad técnica y logística 

de decisiones de esta magnitud y no el mandatario. 

“Este sexenio se está caracterizando por ser el sexenio de los decretazos sin que la voz de los expertos y 

profesionales sea tomada en cuenta. No obstante, en Acción Nacional continuaremos, acorde a nuestra tradición 

democrática, proponiendo apertura y diálogo para no afectar el desempeño de todo cuanto pudiera verse 

perjudicado” 

 

“El sexenio de los decretazos”: Romero Herrera criticó decisión de AMLO en operaciones del AICM - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/07/el-sexenio-de-los-decretazos-romero-herrera-critico-decision-de-amlo-en-operaciones-del-aicm/
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Crimen organizado: la emergencia y su 
antídoto 

 

 

 

 

 

 

La situación que el país vive en materia de seguridad es una de las más graves de su historia. Hay 

estados, como Colima, donde mueren asesinadas 93.9 personas por cada 100 mil habitantes. Para 

tener una idea de lo que esto significa, hay que observar que la cifra nacional es de 28.35 homicidios.  

El Poder Legislativo es muy importante, pero por momentos se muestran omisos en las tareas de 

control que les corresponden.  

El diputado Rubén Moreira ha señalado que “el narcotráfico es un problema de gobernabilidad y, por 

tanto, de seguridad nacional”.  Desde su perspectiva, es urgente que los legisladores trabajen y se 

comprometan para colaborar con medidas que ayuden a enfrentar lo que a todas luces es una crisis.  

Hace apenas unas semanas presentó una iniciativa que tiene por objeto atacar la participación del 

crimen organizado en elecciones. Un asunto de la mayor importancia, pero que por momento se deja 

de lado, como si no hubieran ocurrido, en Sinaloa, Sonora y Michoacán.   

Es ello que el coordinador del PRI en San Lázaro está haciendo un llamado para sus colegas 

legisladores para que se hagan cargo de una tarea que les es irrenunciable y que, además, es vital para 

el presente y futuro del país.  

Crimen organizado: la emergencia y su antídoto • Red Forbes • Forbes México 

https://www.forbes.com.mx/crimen-organizado-la-emergencia-y-su-antidoto/
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Mejía Berdeja acusó al PRI de sabotaje a su 

precampaña  

 

El precandidato a la gubernatura de Coahuila por el Partido del Trabajo (PT), Ricardo Mejía Berdeja, culpó al 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Riquelme Solís, así como 

al “Moreirato” de sabotear su precampaña. 

Fue en una conferencia de prensa que el exsubsecretario de Seguridad responsabilizó a varios personajes del 

tricolor, como el exgobernador Rubén Moreira o al presidente municipal de Saltillo, José María Fraustro Siller, 

de mandar personas a romper el orden de sus eventos partidistas con el fin de aumentar la posibilidad de ganar 

la elección del precandidato de Va por México, Manolo Jiménez. 

Aunque hasta el momento se conocen dos eventos en los que se han presentado acciones que rompen con la 

tranquilidad de los actos proselitistas, el representante petista indicó que ya se tienen registrados tres eventos: el 

primero al arranque del proceso electoral; el segundo en Saltillo; el tercero en Parras de la Fuente. 

Mejía Berdeja acusó al PRI de sabotaje a su precampaña - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/01/mejia-berdeja-acuso-al-pri-de-reventar-mitin-del-pt-en-coahuila-simpatizante-reprocho-actuacion-en-seguridad/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/07/mejia-berdeja-acuso-al-pri-de-sabotaje-a-su-precampana/
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AMLO ANUNCIARÁ CAPACIDAD DEL AIFA PARA RECIBIR AVIONES DE CARGA 

Este martes el presidente Andrés Manuel López Obrador informará sobre la capacidad del Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles para recibir aviones de carga con el fin de quitarle presión al aeropuerto de la 

Ciudad de México. López Obrado dejó en claro que los trabajadores de aerolíneas mexicanas no serán 

afectadas en caso de que se permita el cabotaje. Eso sí recalcó que se está buscando el equilibrio, a fin de que 

las medidas que vaya a implementar sean en beneficio de los consumidores y trabajadores. Estaremos atentos. 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ASEGURA QUE CONFÍA EN ENCUESTAS DE MORENA Y HASTA OCTUBRE DEFINIRÁ SI VA 

POR LA PRESIDENCIA 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López aseguró que será hasta octubre cuando hable 

abiertamente de sus aspiraciones presidenciales al tiempo de manifestar su confianza en el método de 

encuesta para elegir al candidato de Morena a la Presidencia de la República para las elecciones de 2024. 

Recordemos que la dirigencia nacional de Morena que encabeza Mario Delgado informó que la primera 

encuesta será aplicada entre agosto y septiembre, y la segunda en noviembre, con la finalidad de conocer el 

nombre de quien será su candidato presidencial en la primera semana de diciembre de este año pues es la fecha en la que los 

interesados deberán renunciar a sus cargos públicos, de acuerdo a lo que establece la legislación. Eso sí el Secretario de 

Gobernación dejó en claro que las giras que ha realizado por el país para promover reformas a las Fuerzas Armadas o en materia 

electoral tengan no tienen como finalidad su promoción personal. 

RICARDO MONREAL PIDE FOROS REGIONALES PARA QUE SE CONOZCAN PROPUESTAS DE ASPIRANTES 

PRESIDENCIALES  

Muy agitado fin de semana tuvo el senador Ricardo Monreal pues recorrió algunos estados del país para 

acompañar a los legisladores de su partido en sus informes de actividades y de paso apoyar a su candidato 

en Coahuila, Armando Guadiana. En Mazatlán, donde el gobernador Rubén Rocha lo recibió con “bombo y 

platillo”, Monreal Ávila propuso realizar foros regionales en cada estado del país con el objetivo de que los 

ciudadanos escuchen cada una de las propuestas de los aspirantes presidenciales. El senador Monreal 

aseguró que «la cancha está dispareja», por lo que pidió que el partido revise que no haya grupos en los estados que dividan a 

los aspirantes y congruEnte como se ha mantenido el zacatecano pidió una pausa en la propaganda de aspirantes de Morena a 

la candidatura presidencial para tener una oportunidad y emparejar la cancha rumbo a las elecciones de 2024 debido a que  durante 

su visita al estado pudo constatar la colocación de anuncios en favor de Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de 

México, el canciller Marcelo Ebrard y el titular de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, Pero en Coahuila Monreal 

consideró que la mejor opción para obtener triunfos en Morena es la unidad entre los partidos aliados del movimiento para 

contender con mayor fuerza ante la próxima contienda electoral para la gubernatura. En la Comarca Lagunera donde apoyó a 

Armando Guadiana, Monreal afirmó que incluso Ricardo Mejía Berdeja podría entrar en pláticas con la finalidad de consolidar 

una sola fuerza que sea la base para próximas elecciones. Veremos. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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IGNACIO MIER LLAMA A DEFENDER LA CONSTITUCIÓN DE LOS “MALOS MEXICANOS” QUE BUSCAN RECUPERAR 

PRIVILEGIOS 

El coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, siempre leal 

a sus principios y al presidente llamó a los legisladores de Morena y sus aliados a defender las reformas de la 

Cuarta Transformación, así como la Constitución de quienes calificó de “malos mexicanos” porque buscan 

recuperar sus privilegios. El legislador aprovechó la conmemoración del 106 Aniversario de la Promulgación 

de la Constitución Política de 1917, para hacer una recapitulación de las reformas impulsadas y aprobadas por los diputados de 

Morena y aliados entre ellas la reforma a los artículos 2 y 4 de la Constitución para garantizar el apoyo económico a personas con 

discapacidad permanente, la Ley de Extinción de Dominio para recuperar y devolver al pueblo lo robado. Así como las 

modificaciones para revertir la reforma educativa del expresidente Enrique Peña Nieto, así como la creación de la Guardia Nacional 

para el combate a la inseguridad. 

PRD CON ÁNIMO DE SEGUIR LA ALIANZA VA POR MÉXICO, ASEGURA MIGUEL ÁNGEL MANCERA 

Miguel Ángel Mancera Mancera Espinosa salíó al paso de las especulaciones de un posible rompimiento del 

PRD con la alianza con el PAN y el PRI y señaló que al interior del sol azteca existe un ánimo de construir un 

gobierno de coalición. “Gobierno de coalición es una propuesta del PRD, eso debe de quedar muy claro en el 

pensamiento de la gente. No hay, por parte del PRD, un ánimo de rompimiento, porque ya se hubiera roto, 

porque el pretexto estaba más que claro si eso fuera cierto”, dijo. Incluso Mancera informó sobre las giras de 

trabajo agendadas para el PRD en los estados de la república tales como Querétaro, Baja California, Quintana Roo, Veracruz, 

Durango, Tamaulipas, Michoacán, Hidalgo, Tlaxcala, Estado de México, Chiapas, Oaxaca y Campeche. La aclaración de Mancera 

surge luego de que el 1 de febrero, la coalición Va por México sacó un desplegado en el que se repartían las candidaturas 

principales para las elecciones de 2023 y 2024. De acuerdo con el contenido del boletín, el PRI tendría la carta abierta para colocar 

candidatos en las elecciones de Coahuila y Estado de México, mientras que el PAN pondría la de la presidencia de la república y 

jefatura de gobierno en la Ciudad de México para 2024. Aunque se recuerda que el próximo año también se definen las 

gubernaturas en Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, por lo que no se descarta que el 

PRD pueda buscar una candidatura en esos territorios. 

MARKO CORTÉS Y RICARDO ANAYA INAUGURAN EN TEXAS, EU, COMITÉ AZUL DE ACCIÓN MIGRANTE 

Marko Cortés, presidente del Partido Acción Nacional (PAN), también estuvo activo y encabezó, junto con 

Ricardo Anaya reuniones de trabajo en los Estados Unidos (EEUU) para inaugurar el primer “Comité Azul 

de Acción Migrante” en la ciudad de Dallas, Texas, con el objetivo de generar una vinculación institucional 

con la comunidad migrante mexicana. La aclaración de Mancera hizo la aclaración luego de que el 1 de 

febrero, la coalición Va por México sacó un desplegado en el que se repartían las candidaturas principales 

para las elecciones de 2023 y 2024. De acuerdo con el contenido del boletín, el PRI tendría la carta abierta para colocar candidatos 

en las elecciones de Coahuila y Estado de México, mientras que el PAN pondría la de la presidencia de la república y jefatura de 

gobierno en la Ciudad de México para 2024. Aunque se recuerda que el próximo año también se definen las gubernaturas en 

Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, por lo que no se descarta que el PRD pueda buscar 

una candidatura en esos territorios. “El Comité de Acción Migrante en Dallas será el primero de muchos que se abrirán en Estados 

Unidos y tendrá como objetivo que los connacionales puedan afiliarse al PAN de manera directa, rápida y sencilla, solo con su 

credencial de elector expedida en el extranjero, así como vincularnos para crear redes y comunidades de reflexión y acción sobre 

los diferentes retos que enfrentamos los mexicanos en México y en los Estados Unidos”, señaló el presidente nacional del PAN. 

Junto a Marko Cortés estarán también el primer diputado migrante de la Ciudad de México, Raúl Torres Guerrero, la senadora 

Gina Cruz, Presidenta de la Comisión México América del Norte, y el presidente de la Coordinación Nacional de Oficinas Estatales 

de Atención a Migrantes (Conofam), Juan Hernández, así como miembros del Comité Ejecutivo Nacional del partido. 

CLAUDIA SHEINBAUM ASEGURA QUE EL INE NO DESAPARECERÁ PERO SI LOS PRIVILEGIOS 

Siempre en concordancia con los dichos del presidente la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum Pardo, calificó como falso que el llamado plan B de la reforma electoral impulsada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador busque desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE), sino más 

bien, su intención es regular los excesos en el organismo. Al señalar que en ningún momento están en riesgo 

las próximas elecciones, Sheinbaum Pardo señaló que el Instituto Nacional Electoral debe cambiar y adaptarse a las nuevas 

circunstancias. 
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VICTOR FUENTES PIDE MÁS CAMPAÑAS PARA EVITAR MUERTES POR CÁNCER 

El senador por Nuevo León, Víctor Fuentes sigue muy activo en su labor legislativa y con sus representados de 

Nuevo León. Ahora el legislador del PAN, en el marco del Día Mundial Contra el Cáncer, exhortó al Gobierno 

Federal, a los gobiernos estatales y municipales a fortalecer las acciones y programas que permitan la prevención, 

detección oportuna y tratamiento contra los diferentes tipos de cáncer que existen, dado que tan solo en 2020 en 

México fallecieron más de 90 mil personas debido a tumores malignos. Y es que el legislador detalló que según 

datos del INEGI los principales tipos cáncer que afectan a las y los mexicanos son la leucemia, el cáncer de 

estómago, útero, próstata, ovario, colon y mama. De este último, dijo el Senador, Nuevo León ocupa el segundo lugar a nivel 

nacional en fallecimientos de mujeres. “En México se ha detectado un alarmante número de casos de diferentes tipos de cáncer, 

entré los que destacan algunos como el de estómago y mama. Tristemente Nuevo León ocupa el segundo lugar a nivel nacional 

en muertes de mujeres por cáncer de mama. En 2022 aprobamos un exhorto al gobierno estatal para continuar con las campañas 

informativas y de difusión que son claves para salvar vidas”, enfatizó. Asimismo, el Senador Víctor Fuentes Solís explicó que el 

cáncer de cuello uterino en México desde 2006 es la segunda causa de muerte por cáncer en la mujer y detalló que es prevenible 

a través de la vacunación oportuna y detectable mediante la realización de estudios como el papanicolaou o colposcopias. 

RUBÉN ROCHA NUEVO COORDINADOR DEL CAMPO DE LA CONAGO  

El trabajo y compromiso del gobernador de Sinaloa está rindiendo frutos pues como muestra de reconocimiento 

a Rubén Rocha Moya por su esfuerzo y buenas cuentas que está rindiendo en la producción alimentaria 

nacional y su conocimiento del campo mexicano, dentro de los acuerdos de la LXIII Reunión Ordinaria de la 

Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) que encabezó el 5 de febrero el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador, por consenso general se acordó que el Ejecutivo Estatal asuma la Coordinación del 

Campo de la CONAGO. Buenas noticias pues ahora en sintonía con la actual política federal agroalimentaria que privilegia una 

creciente producción de maíz y frijol, los productores sinaloenses y del resto del país, tendrán el respaldo de los gobiernos federal 

y de los estados de la república. 

ENRIQUE GALINDO OCUPADO VISITANDO COLONIAS DE SAN LUIS POTOSÍ 

El alcalde de San Luis Potosí, Enrique Galindo aprovecha muy bien sus fines de semana y ya es su 

costumbre recorrer varias comunidades para conocer las necesidades de sus pobladores. El fin de semana 

no fue la excepción y en la comunidad de Peñasco, Galindo Ceballos, instruyó la implementación de oficinas 

itinerantes del Ayuntamiento en las llamadas zonas no delegacionales, localidades rurales que no forman 

parte del territorio de las delegaciones de Villa de Pozos, La Pila y Bocas, para llevar el desarrollo también 

a estos sectores. Para lograrlo, Enrique Galindo pidió al secretario general del Ayuntamiento, Jorge Daniel Hernández Delgadillo, 

que busque una figura administrativa para que estos sitios dejen de ser zonas no delegacionales y que haya representación del 

Gobierno de la Capital, para trámites y gestiones. 

IVONNE ORTEGA SE PRONUNCIA POR PROMOVER CAMBIOS QUE AYUDEN A CONSTRUÍR UN MEJOR 

PAÍS 

Muy activa ha estado Ivonne Ortega Pacheco, diputada federal y presidenta del consejo estatal de Movimiento 

Ciudadano en Yucatán y en el municipio de Progreso atestiguó la toma de protesta de los integrantes de la Comisión 

Operativa Municipal. Ahí Ortega Pacheco destacó la importancia de lograr un cambio para México acercándose a 

la gente y escuchando sus demandas. La legisladora destacó que el recién surgido Colectivo por México o Méxicolectivo, que 

integran miembros de la sociedad civil, expolíticos de diferentes partidos, así como exfuncionarios y exrectores de la UNAM, 

exgobernadores y líderes de opinión; podría ser una opción real para lograr que México "tenga un buen gobierno y tenga una 

plataforma de trabajo que sea integrada por la opinión de la sociedad, no únicamente por lo que piensen o crean los partidos 

políticos". Recordemos que este colectivo está integrado por dos excandidatos presidenciales, cuadros de Movimiento Ciudadano 

(MC), militantes del Partido Acción Nacional (PAN) y políticos que fueron del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

exfuncionarios federales, exgobernadores, exrectores de universidades, líderes de opinión, consultores y otros profesionales de la 

política. La exgobernadora de Yucatán por el PRI dice que conforme avancen los planteamientos y se incorporen más liderazgos 

interesados en "rescatar" a México de los malos gobiernos, se cumplirán los primeros objetivos de este nuevo colectivo. Cabe 

mencionar que la Comisión Operativa Municipal de Progreso la integran: Luz María López Polanco, Ángel Azael Ruiz López, 

Mayté Mendieta Rebolledo, Erika Salomé Vázquez Herrera, María Alejandrina Magaña Chalé, Citlally Barradas Osorno, 

Lázaro Alberto Avila Pat, Francisco Javier Cauich Dzul, Teresita de Jesús Rodríguez Mena, Miriam Nilú Pech Nos, Jorge 
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Daniel de Jesús Borges Guevara, Paúl Antonio Recio Puerto, Jorge Eduardo Patrón Martínez, Roberto Chim Peña y Rosa 

María Cortez Herrera. 
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Buscan diputadas priistas que aerolíneas asuman su 

responsabilidad por robo de equipaje a pasajeros 

 

Las legisladoras Laura Haro y Cristina Ruiz presentaron una iniciativa para sancionar a los que, por 

omisión, permiten que sus trabajadores cometan este delito. Expusieron que diversos medios de 

comunicación han evidenciado como son los mismos trabajadores del AICM o de las aerolíneas quienes 

sustraen objetos de las maletas.  

 

https://hojaderutadigital.mx/buscan-diputadas-priistas-que-aerolineas-asuman-su-responsabilidad-por-robo-de-equipaje-a-

pasajeros/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/buscan-diputadas-priistas-que-aerolineas-asuman-su-responsabilidad-por-robo-de-equipaje-a-pasajeros/
https://hojaderutadigital.mx/buscan-diputadas-priistas-que-aerolineas-asuman-su-responsabilidad-por-robo-de-equipaje-a-pasajeros/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/02/2023 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 07/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/02/2023 CP-10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/02/2023 CP-10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/02/2023 CP-10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/02/2023 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/02/2023 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 07/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/02/2023 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 07/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/02/2023 11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/02/2023 11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/02/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Pide Ana Laura Valenzuela que CNDH y gobiernos estatales 

realicen campañas para prevenir violencia contra las 

mujeres 

La diputada Ana Laura Valenzuela Sánchez (PAN), integrante de la Comisión de Igualdad de Género, 

informó de la presentación de un punto de acuerdo para exhortar a la presidenta de la Comisión 

Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario Piedra Ibarra, y a los gobiernos estatales a difundir 

campañas de prevención de violencia hacia mujeres, niñas, y adolescentes. 

 

https://efekto10.com/pide-ana-laura-valenzuela-que-cndh-y-gobiernos-estatales-realicen-campanas-para-prevenir-violencia-

contra-las-mujeres-2/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/pide-ana-laura-valenzuela-que-cndh-y-gobiernos-estatales-realicen-campanas-para-prevenir-violencia-contra-las-mujeres-2/
https://efekto10.com/pide-ana-laura-valenzuela-que-cndh-y-gobiernos-estatales-realicen-campanas-para-prevenir-violencia-contra-las-mujeres-2/
https://efekto10.com/
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PAN en San Lázaro defiende a la ministra Piña; ‘el mejor juez es el pueblo’: Morena 

 

La posición asumida por la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), de 

defensa de la autonomía e independencia del Poder Judicial, así como su decisión de ponerse de pie, en 

la ceremonia por el aniversario de la Constitución en Querétaro, hasta el momento de hacer honores al 

Presidente de la República y no cuando este llegó al escenario, fue defendida por integrantes de la 

bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados. 

Los legisladores respaldaron tanto el proceder como las palabras de la ministra Piña Hernández, en las 

que enfatizó la independencia del Poder Judicial. El presidente de la Comisión de Justicia en el recinto y 

legislador del albiazul, Felipe Macías, subrayó que la ministra Piña Hernández no es una “subordinada” 

del Primer Mandatario, sino la titular del Poder Judicial, par y contraparte del Poder Ejecutivo. 

En redes sociales, el congresista enfatizó que quienes están “indignados” con la postura de dignidad 

asumida por la juzgadora y por el tema del “protocolo” en el evento señalado, son los que acostumbra 

a lanzar “porras” a todo lo que dice en sus conferencias el mandatario federal. “Para los “indignados” 

debido a que la Ministra Norma Piña no le hizo reverencia y caravana a AMLO les recuerdo: La 

presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación NO es subordinada del Presidente, es su par, 

titular de un Poder de la Unión. Porristas a las mañaneras”, anotó en su cuenta en Twitter, 

@FeliFerMacias. 

Macías Olvera agregó que la verdadera falta de respeto e incumplimiento a los protocolos del ceremonial 

en el Teatro de la República, fue haber enviado a las orillas de la mesa de honor a los titulares del 

Legislativo y el Judicial. Su compañera de fracción, Teresa Castell aplaudió la demanda de respeto a la 

división de Poderes en el país y a la autonomía del Judicial, al considerar que la ministra Piña cumplió a 

cabalidad sus obligaciones y dio voz a los millones de ciudadanos que coinciden con ello. “Ayer la 

Presidenta de la @SCJN, la Ministra Norma Piña, fue la voz de todo México que exigió a @lopezobrador_ 

respeto a la división de poderes y a la independencia del Poder Judicial. Que te quede claro López: ¡para 

hablar de la Constitución, primero hay que respetarla!”, apuntó en su cuenta en la misma red social. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/6/pan-en-san-lazaro-defiende-la-ministra-pina-el-mejor-

juez-es-el-pueblo-morena-582158.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/6/pan-en-san-lazaro-defiende-la-ministra-pina-el-mejor-juez-es-el-pueblo-morena-582158.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/2/6/pan-en-san-lazaro-defiende-la-ministra-pina-el-mejor-juez-es-el-pueblo-morena-582158.html
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Reto del clonazepam: Diputada priista propone que la SEP difunda campaña contra 

desafío viral 

 

La diputada priista Ana Lilia Herrera Anzaldo propuso que la Cámara de Diputados realice un exhorto a 

la Secretaría de Educación Pública (SEP) y sus homólogas en las 32 entidades federativas, para que 

instrumenten campañas de difusión para concientizar sobre los riesgos que produce a la salud e 

integridad de niñas, niños y adolescentes el "reto del clonazepam”, que se ha vuelto viral en las redes 

sociales. 

Consideró que es urgente que las autoridades educativas tomen precauciones e informen también a los 

familiares sobre las consecuencias que implica el seguir este tipo de desafíos. 

El "reto del clonazepam”, conocido entre las niñas, niños y adolescentes, consiste en consumir dicho 

medicamento y grabar sus efectos con un grupo de amigos hasta que estos duerman, y quien sea el 

último en dormir es quien gana. 

Dicho medicamento se receta a adultos y niños que padecen convulsiones, ansiedad, ataques de pánico 

o problemas de sueño; y sus efectos secundarios son mareos, problemas de respiración, visión borrosa, 

somnolencia extrema, entre otros, además de que su consumo puede ocasionar adicción. 

Herrera Anzaldo recalcó que se deben tomar medidas a la brevedad posible, luego de que ya se han 

contabilizado al menos 15 estudiantes de secundaria, cinco de la Ciudad de México, tres de Nuevo León 

y 7 en Veracruz, intoxicados por consumir dicho medicamento. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reto-del-clonazepam-diputada-priista-propone-que-la-sep-

difunda-campana-contra-desafio-viral 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reto-del-clonazepam-diputada-priista-propone-que-la-sep-difunda-campana-contra-desafio-viral
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reto-del-clonazepam-diputada-priista-propone-que-la-sep-difunda-campana-contra-desafio-viral
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Exhorta Ana Lilia Herrera a difundir campaña para 

erradicar “reto del clonazepam” 

 

La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI) presentó un exhorto para que la Secretaría de Educación 

Pública (SEP) y sus homólogas en las 32 entidades federativas instrumenten campañas de difusión para 

concientizar sobre los riesgos que produce a la salud e integridad de niñas, niños y adolescentes “el 

reto del clonazepam”, que se ha vuelto viral en las redes sociales. 

 

https://edomexaldia.com/exhorta-ana-lilia-herrera-a-difundir-campana-para-erradicar-reto-del-clonazepam/ 

 

 

 
 

https://edomexaldia.com/exhorta-ana-lilia-herrera-a-difundir-campana-para-erradicar-reto-del-clonazepam/
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Reto del clonazepam: el PRI en San Lázaro 

exhortó a la SEP a que informe de riesgo a 

menores  

 

También conocido como “el que se duerma el último, gana”, el reto del clonazepam ha encendido las alertas 

en el legislativo federal, pues ya son varios los casos de menores intoxicados por el consumo de este medicamento 

controlado como parte de un juego que se viralizó en diferentes plataformas. 

De tal modo que Ana Lilia Herrera, diputada federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

presentó un exhorto a la Secretaría de Educación Pública (SEP), esto para que, tanto de manera federal como 

las secretarías estatales, repliquen una campaña informativa sobre los riesgos que produce a la salud e integridad 

de niñas, niños y adolescentes “el reto del clonazepam”. 

A través de un comunicado, Herrera Anzaldo expresó que es urgente que las autoridades educativas tomen 

precauciones sobre estos retos virales que ponen en peligro a este sector de la población e informen también a las 

familias sobre las consecuencias que puede atraer el consumo de clonazepam. 

Reto del clonazepam: el PRI en San Lázaro exhortó a la SEP a que informe de riesgo a menores - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/07/reto-del-clonazepam-el-pri-en-san-lazaro-exhorto-a-la-sep-a-que-informe-de-riesgo-a-menores/
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Diputado priista propone negar suspensión condicional a proceso a narcomenudistas 

 

El diputado José Antonio Gutiérrez Jardón, del PRI, propuso reformar la Ley General de Salud y del Código 

Nacional de Procedimientos Penales para que los narcomenudistas, después de su vinculación a proceso, 

no tenga facilidad para solicitar la suspensión condicional, la cual les permite salir de prisión antes de 

tiempo. 

Propuso que se acredite el ilícito si se aseguran objetos o instrumentos que sirven para la comisión de 

este hecho delictivo, imponer de cuatro a siete años de prisión, y de 100 a 350 días de multa. 

Planteó modificar el artículo 476 de la Ley General de Salud para establecer que se entenderá acreditado 

este hecho, la posesión de comercio con fines de venta o suministro, aun gratuitamente, con la forma 

de presentación del narcótico en diversas dosis, como también se puede acreditar con el aseguramiento 

de objetos o instrumentos que sirven para la comisión de este hecho, como lo son básculas grameras, 

numerario, bolsas para dosificar, narcótico, entre otros que permitan la ejecución de este hecho. 

En tanto, en el Código Nacional de Procedimientos Penales, propone reformas a los artículos 192 y 198 

para que quede prohibida cualquier disposición en contrario por parte de la federación o entidades 

federativas, en donde se autorice un beneficio equivalente al de la suspensión condicional a proceso 

cuando exista un registro o antecedente en la temporalidad establecida en esta fracción. 

Señaló que México vive una de las peores crisis de su historia en materia de seguridad pública, 

relacionada con el narcotráfico, y los resultados de la estrategia del Gobierno federal han sido 

insuficientes para mitigar los niveles de violencia en el país. 

“Esta crisis está directamente relacionada con el fortalecimiento del crimen organizado en el país, ligado 

al narcotráfico, las divisiones al interior de los principales cárteles de tráfico de drogas y la diversificación 

de los mismos. Todo esto ha desembocado en una lucha sangrienta por el control de plazas clave para 

las rutas del tráfico”, dijo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-priista-propone-negar-suspension-condicional-

proceso-narcomenudistas 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-priista-propone-negar-suspension-condicional-proceso-narcomenudistas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-priista-propone-negar-suspension-condicional-proceso-narcomenudistas
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Propone diputado priista que narcomenudistas 

procesados, no puedan solicitar suspensión condicional 

El diputado federal José Antonio Gutiérrez Jardón busca reformar la Ley General de Salud y del Código 

Nacional de Procedimientos Penales para que un delincuente que se dedica al narcomenudeo, después 

de su vinculación a proceso, no tenga tan fácil solicitar la suspensión condicional, la cual les permite 

salir de prisión antes de tiempo para volver a delinquir.  

 

https://hojaderutadigital.mx/propone-diputado-priista-que-narcomenudistas-procesados-no-puedan-

solicitar-suspension-condicional/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/propone-diputado-priista-que-narcomenudistas-procesados-no-puedan-solicitar-suspension-condicional/
https://hojaderutadigital.mx/propone-diputado-priista-que-narcomenudistas-procesados-no-puedan-solicitar-suspension-condicional/
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El PRI se lanzó contra el narcomenudeo para 

evitar que delincuentes queden en libertad  

 

José Antonio Gutiérrez, diputado federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), propuso un paquete 

de reformas para castigar más severamente a los narcomenudistas. Para ello, planteó incrementar la pena y evitar 

que accedan a la figura jurídica conocida como “suspensión condicional a proceso”, en la cual se suelen refugiar 

para quedar en libertad. 

A través de un comunicado, Gutiérrez Jardón explicó este lunes 6 de febrero que lo que llevó al legislativo federal 

se trata de una serie de modificaciones a la Ley General de Salud (LGS) y al Código Nacional de Procedimientos 

Penales (CNPP) que corresponden a la realidad mexicana, pues los narcomenudistas, los que ponen los 

estupefacientes a circular en las calles, suelen quedar en libertad de manera temprana. 

“Esta crisis está directamente relacionada con el fortalecimiento del crimen organizado en el país ligado al 

narcotráfico, las divisiones al interior de los principales cárteles de tráfico de drogas y la diversificación de los 

mismos. Todo esto ha desembocado en una lucha sangrienta por el control de plazas clave para las rutas del 

tráfico”. 

El PRI se lanzó contra el narcomenudeo para evitar que delincuentes queden en libertad - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/07/el-pri-se-lanzo-contra-el-narcomenudeo-para-evitar-que-delincuentes-queden-en-libertad/
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No hay ataque personal contra Delfina, aseguró Alejandro Moreno 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tras advertir que no hay un ataque personal, el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, acusó 

que la precandidata de Morena al gobierno del Estado de México, Delfina Gómez, está vinculada con la 

corrupción y existen sentencias jurisdiccionales en su contra. 

“No es ataque personal, hay sentencias donde violaron la ley, por actos de corrupción acreditados y hay 

señalamientos de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por cerca de mil millones de pesos” 

declaró el priista. 

Dijo que ese tipo de prácticas son “la constante y la costumbre de una persona que nos quieren vender 

que es buena, que está cerca, lo vinculado a donde está, es la corrupción. Se lleva el dinero de la gente”, 

acusó. 

En conferencia de prensa desde la sede del PRI mexiquense, Moreno Cárdenas dijo que su precandidata, 

Alejandra Del Moral es la única que va subiendo en las encuestas. 

“En las mediciones que se tienen, Alejandra Del Moral no solo ha ido avanzando, es la única que va 

avanzando y va creciendo porque tiene un posicionamiento firme, con propuestas sólidas”, refirió el líder 

tricolor. 

Ante ello anunció que exgobernadores del PRI, se sumarán a la campaña y llamó a tener una presencia 

permanente del priismo nacional “para ganar de manera contundente y cercana”. 

https://www.24-horas.mx/2023/02/06/no-hay-ataque-personal-contra-delfina-aseguro-alejandro-

moreno/ 

 

https://www.24-horas.mx/2023/02/06/no-hay-ataque-personal-contra-delfina-aseguro-alejandro-moreno/
https://www.24-horas.mx/2023/02/06/no-hay-ataque-personal-contra-delfina-aseguro-alejandro-moreno/
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CEN del PRI dará apoyo permanente a Alejandra del Moral en Edomex 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, anunció que el Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) del tricolor estará permanentemente apoyando la campaña de Alejandra del Moral Vela, todavía 

precandidata única de este partido a la gubernatura mexiquense y por ello, varios ex gobernadores del 

Revolucionario Institucional fueron designados hoy como delegados especiales en el Estado de México. 

En conferencia de medios en la sede del priísmo mexiquense, Alejandro Moreno rechazó que al interior 

de su partido haya división por los diferendos que existen entre él y un grupo de senadores encabezados 

por Miguel Ángel Osorio Chong y dijo que ahora lo más importante será trabajar unidos para que el PRI 

gane las gubernaturas del Estado de México, la de Coahuila y la senaduría de Tamaulipas, que estarán 

en juego en los comicios de junio próximo. 

Acompañado de la secretaria general del partido, Carolina Viggiano y del líder estatal del PRI, Eric Sevilla, 

Alejandro Moreno sostuvo que Alejandra del Moral ha tenido un crecimiento sostenido durante la etapa 

de precampaña y auguró que para el inicio formal de la campaña en abril próximo, la abanderada tricolor 

ya estará muy cerca o empatada con la representante de Morena, Delfina Gómez y se tendrá una 

contienda muy competida. 

“Queremos anunciar que el el priismo nacional estará aquí, en el Estado de México de manera 

permanente para apoyar a Alejandra del Moral en su campaña y tener una victoria contundente el 4 de 

junio”, dijo. 

Parte de la estrategia del CEN fue enviar al estado de México a los ex gobernadores de Yucatán, Rolando 

Zapata; de Hidalgo, Francisco Olvera; de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes y de Colima, Ignacio Peralta, 

como delegados especiales del CEN, quienes tendrán encomiendas específicas y serán encargados 

territoriales en zonas muy específicas del estado. 

El dirigente priísta también señaló que varios diputados federales de otras entidades vendrán a apoyar 

las tareas de activismo político del tricolor en el territorio estatal y señaló que la idea es que ningún 

rincón del estado se deje de recorrer por la militancia del tricolor para promover el proyecto que 

encabeza Alejandra del Moral. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/06/estados/cen-del-pri-dara-apoyo-permanente-a-

alejandra-del-moral-en-edomex/?from=homeonline&block=ultimasnoticias 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/06/estados/cen-del-pri-dara-apoyo-permanente-a-alejandra-del-moral-en-edomex/?from=homeonline&block=ultimasnoticias
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/02/06/estados/cen-del-pri-dara-apoyo-permanente-a-alejandra-del-moral-en-edomex/?from=homeonline&block=ultimasnoticias
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Exgobernadores priistas recorrerán el Edomex para apoyar a Alejandra del Moral: Alito 

Moreno 

 

Para ganar la elección del Estado de México y apoyar en las actividades proselitistas de la ahora 

precandidata, Alejandra del Moral Vela, serán enviados al territorio mexiquense exgobernadores 

tricolores, así como diputados federales, anunció el líder nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas. 

Miguel Alonso Reyes, exgobernador de Zacatecas; Manuel Cavazos Lerma, exgobernador de Tamaulipas; 

Rolando Zapata Bello, ex gobernador de Yucatán; Francisco Olvera, exgobernador de Hidalgo, entre 

otros, serán algunos de los que participarán de manera activa en el proceso electoral de la entidad 

mexiquense, donde los sondeos ubican a la abandera tricolor en segundo lugar, atrás de la precandidata 

morenista, Delfina Gómez Álvarez. 

“Desde el Comité Nacional presencia permanente, estaremos en los 125 municipios y estará todo el 

priismo nacional, el priismo de todo el país, estaremos aquí para ganar de manera contundente, de 

manera valiente, de manera cercana, defendiendo el Estado de México como lo hace todos los días 

nuestro gobernador Alfredo del Mazo y el mejor compromiso lo hará Alejandra del Moral”, dijo en 

conferencia de prensa Alejandro Moreno, en la que no estuvo presente Alejandra del Moral. 

En el transcurso de este lunes se darán a conocer los nombramientos de los priistas que se sumarán a la 

precampaña de Alejandra del Moral, quienes también a partir del 3 de abril cuando inicie la campaña 

tendrán una responsabilidad territorial en todos los rincones del Estado de México. 

El dirigente nacional priista expuso que su abanderada es la única que ha crecido en todas las 

mediciones. “No solo ha ido avanzando, es la única que va avanzando y va creciendo, que tiene un 

posicionamiento firme, comprometido, con propuestas sólidas y lo quiero decir, Alejandra del Moral es 

una mujer íntegra, comprometida, sencilla, humilde, que conoce el Estado de México, que sabe lo que 

se necesita construir para tener más y mejores oportunidades en el Estado de México y lo quiero decir, 

Alejandra del Moral aparte de ser una mujer joven, con experiencia, es una mujer honesta, íntegra, que 

donde ha transitado lo ha hecho de manera responsable”, expuso. 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/exgobernadores-priistas-recorreran-el-edomex-para-

apoyar-alejandra-del-moral-alito-moreno 

 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/exgobernadores-priistas-recorreran-el-edomex-para-apoyar-alejandra-del-moral-alito-moreno
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/exgobernadores-priistas-recorreran-el-edomex-para-apoyar-alejandra-del-moral-alito-moreno
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Alito Moreno anunció que exgobernadores del 

PRI acompañarán a Alejandra del Moral en 

Edomex  

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Alito Moreno Cárdenas, anunció que en la campaña por la gubernatura 

del Estado de México habrá presencia del tricolor en todos los municipios con el fin de apoyar a que Alejandra 

del Moral Vela sea electa para dirigir la entidad por seis años. 

En conferencia de prensa desde las instalaciones del partido en el Edomex, el dirigente nacional dio a conocer que 

la ahora precandidata de Va por México contará con el respaldo de exgobernadores del partido, diputados, 

senadores y todos los priistas que decidan sumarse a las actividades partidistas. 

De acuerdo a lo que adelantó el exgobernador de Campeche, entre los primeros nombres confirmados de 

exmandatarios locales están Miguel Alonso Reyes (Zacatecas), Rolando Zapata Bello (Yucatán), Francisco 

Olvera (Hidalgo) y Manuel Cavazos Lerma (Tamaulipas); sin embargo, apuntó a que espera que más se unan 

para mostrar la unidad al interior del Revolucionario Institucional. 

Alito Moreno anunció que exgobernadores del PRI acompañarán a Alejandra del Moral en Edomex - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/07/alito-moreno-anuncio-que-exgobernadores-del-pri-acompanaran-a-alejandra-del-moral-en-edomex/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1675736053
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Boletín No.3618 

 

Impulsan iniciativa para crear el tipo penal del delito de crueldad animal y una Fiscalía  

 

• La diputada Piñón Rivera (PRI) propone adicionar el Código Penal Federal y la Ley de la FGR 

 

A fin de crear el tipo penal del delito de crueldad animal y una Fiscalía independiente para velar 

por la preservación y respeto a la integridad de los animales, e imponer una pena de uno a cinco 

años de prisión, la diputada Lorena Piñón Rivera (PRI) propuso adicionar diversas disposiciones 

del Código Penal Federal y de la Ley de la Fiscalía General de la República. 

  

La iniciativa, enviada a la Comisión de Justicia, para dictamen, y a la Comisión de Medio Ambiente 

y Recursos Naturales, para opinión, señala que comete el delito de crueldad contra los animales 

toda persona que, sin estar en peligro de ser muerta o herida, decida cometer por cualquier 

medio alguna conducta que lastime a un animal domesticado, amansado, silvestre vertebrado o 

exótico vertebrado, provocando su muerte o lesiones que menoscaben gravemente su salud o 

integridad física. 

  

Añade que toda persona que incurra en alguna de las conductas previamente descritas y que 

ejerza profesión, oficio o comercio que tenga relación con manejo y custodia de animales, 

quedará inhabilitado para ejercerlo por cinco años contados a partir de la fecha de su liberación. 

  

Establece que a la Fiscalía Especializada contra la Crueldad Animal le corresponde la 

investigación y persecución de los delitos del orden federal previstos en la Ley General de Vida 

Silvestre, la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente y el Código Penal 

Federal, relativos a hechos de crueldad, maltrato y violencia contra animales domesticados y 
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fauna silvestre. 

  

En el documento expone que el maltrato animal es un asunto que ha sido invisibilizado por un 

largo periodo y que tiene repercusiones graves que día a día crecen en el país; lamentablemente 

los esfuerzos de las autoridades para reducir la crueldad animal por la mano del ser humano 

han sido insuficientes para detener este fenómeno. 

  

Por lo tanto, es necesario intensificar los esfuerzos del Estado, así como el de las autoridades en 

la materia para procurar el bienestar de la fauna. 

  

La Encuesta Nacional de Bienestar Autorreportado (Enbiare), realizada por el Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía, encontró que el 69.8 por ciento de los hogares en México cuenta con 

algún tipo de mascota, es decir hay un total 80 millones de mascotas, de las cuales 43.8 millones 

son especies caninas, 16.2 millones son felinos y 20 millones pertenecen a una variedad de 

mascotas pequeñas. 

  

Considera importante promover y difundir un trato digno de la fauna, con el objetivo de acabar 

con la percepción errónea de que las mascotas son una propiedad. “Los animales no son objetos 

destinados a satisfacer un goce personal, son seres vivos capaces de sentir dolor, angustia y 

estrés; ellos son una parte fundamental de nuestro entorno y no un artículo más en nuestro 

hogar”. 

  

Destaca que el espíritu de la propuesta es reducir el sufrimiento animal y crear un sistema de 

protección que garantice el cuidado de la fauna; por ello, se debe crear una Fiscalía Especializada 

capacitada para sancionar y combatir las condiciones que hacen posible y alientan conductas de 

crueldad dirigida a animales. 

  

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/impulsan-iniciativa-para-crear-el-

tipo-penal-del-delito-de-crueldad-animal-y-una-fiscalia- 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/impulsan-iniciativa-para-crear-el-tipo-penal-del-delito-de-crueldad-animal-y-una-fiscalia-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/impulsan-iniciativa-para-crear-el-tipo-penal-del-delito-de-crueldad-animal-y-una-fiscalia-
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“El llamado Plan B, en materia electoral, es violatorio de la 

Constitución” 

La diputada Laura Fernández Piña (PRD) llamó a sus pares de Morena, PT y PVEM a la reflexión y 

honrar su juramento de respetar y hacer respetar a nuestra Carta Magna y las leyes que de ella 

derivan, así como no abusar del ejercicio del poder de las mayorías o intereses particulares. 

 

https://efekto10.com/el-llamado-plan-b-en-materia-electoral-es-violatorio-de-la-constitucion/ 

 

 

https://efekto10.com/el-llamado-plan-b-en-materia-electoral-es-violatorio-de-la-constitucion/
https://efekto10.com/
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Impulsará PVEM política ambiental, protección ambiental, 

fin al tráfico de armas y protección a grupos vulnerables 

 

El Grupo Parlamentario del PVEM informó que impulsará en este periodo de sesiones los temas de 

política ambiental y desarrollo sustentable con énfasis en el bienestar animal y preservación de los 

ecosistemas, la gestión de residuos y el uso eficiente del agua. 

https://efekto10.com/impulsara-pvem-politica-ambiental-proteccion-ambiental-fin-al-trafico-de-armas-y-proteccion-a-grupos-

vulnerables/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/impulsara-pvem-politica-ambiental-proteccion-ambiental-fin-al-trafico-de-armas-y-proteccion-a-grupos-vulnerables/
https://efekto10.com/impulsara-pvem-politica-ambiental-proteccion-ambiental-fin-al-trafico-de-armas-y-proteccion-a-grupos-vulnerables/
https://efekto10.com/


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 07/02/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

Boletín No.3619 

 

Plantean que sentencias que involucren a menores tengan versión de fácil comprensión, 

acorde a su edad 

 

• La diputada Peña Martínez (PVEM) propuso reformar la Ley General de los Derechos de Niñas, 

Niños y Adolescentes 

 

La diputada Angélica Peña Martínez, del PVEM, propuso una iniciativa que adiciona un párrafo al 

artículo 73 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, con el objetivo de 

que las sentencias que involucren a menores incluyan una versión de lectura acorde a la edad 

para su mayor comprensión. 

  

La modificación precisa que en los juicios y/o procesos en que se involucren derechos de niñas, 

niños o adolescentes, a petición de parte, el juzgador deberá emitir además del formato 

tradicional de sentencia, uno de lectura accesible, tomando en cuenta la edad del menor, con el 

fin de salvaguardar su derecho de acceso a la justicia. 

  

El documento, turnado a la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia, destaca la 

necesidad de implementar ajustes al procedimiento para asegurar el acceso a la justicia a 

personas menores de edad a través de la emisión de sentencias de lectura fácil. 

  

Añade que es obligación del Estado garantizar las medidas necesarias para que puedan 

participar efectivamente en los procedimientos judiciales, ya sea directa o indirectamente, en 

igualdad de condiciones. 

  

Considera que a través de las recomendaciones del Consejo de la Judicatura Federal se han 
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logrado avances, pero la emisión de sentencias de lectura fácil no tienen el carácter de 

obligatorio, por lo que se requiere establecerlo en la ley. 

  

Menciona que en muchas ocasiones el juzgador emplea un lenguaje técnico y difícil de 

comprender, con el fin de fundar y motivar las resoluciones, lo cual podría vulnerar el derecho 

de acceso a la justicia y la tutela judicial efectiva en su dimensión comunicacional. 

  

Por ello, es importante que toda la información relevante que se le proporciona a una persona 

esté disponible en formatos de comunicación que pueda comprender fácilmente.  

  

Asimismo, que cuando se emita una resolución definitiva se adjunte una sentencia de fácil 

acceso que se adapte a las necesidades de los interesados cuando alguna de las partes sea un 

menor de edad, puntualiza. 

  

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/plantean-que-sentencias-que-

involucren-a-menores-tengan-version-de-facil-comprension-acorde-a-su-edad 
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Me quedé con 2.5 millones de dólares de recursos públicos 

de Coahuila: Javier Villarreal 

 

El ex tesorero de Coahuila, Héctor Javier Villarreal, aceptó ante la Corte de Nueva York, en donde 

comparece como testigo del caso de Genaro García Luna, que se quedó con 2.5 millones de dólares de 

recursos públicos de Coahuila, reportaron medios y periodistas que siguen el juicio en el lugar. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/me-quede-con-25-millones-de-dolares-de-recursos-publicos-de-coahuila-javier-villarreal-

YX6303670 
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El Cártel de Sinaloa extiende sus dominios a Chiapas; 

buscan dominar la frontera sur 

 El estado de Chiapas se ha convertido clave en el tráfico de drogas proveniente de Sudamérica y 

Centroamérica para el Cártel de Sinaloa, que en los últimos años ha logrado arrebatar territorios e 

imponerse a las células locales que operan en la franja fronteriza con Guatemala para ensanchar los 

dominios de una organización delictiva que ha sabido adaptarse a los cambios geopolíticos. 

 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/el-cartel-de-sinaloa-extiende-sus-dominios-a-chiapas-buscan-dominar-la-frontera-sur-

9573769.html 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/el-cartel-de-sinaloa-extiende-sus-dominios-a-chiapas-buscan-dominar-la-frontera-sur-9573769.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/el-cartel-de-sinaloa-extiende-sus-dominios-a-chiapas-buscan-dominar-la-frontera-sur-9573769.html
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Evita Jaime Rodríguez opinar sobre pleito Samuel VS 

Congreso 
 

El ex mandatario Estatal, Jaime Rodríguez Calderón, evito hablar sobre los altercados que se han 

registrado desde hace meses entre el ejecutivo estatal y el legislativo local. Asimismo, subrayó que a la 

clase política le falta mucho para entender que "deben respetarse entre los 3 poderes". 

 

https://elporvenir.mx/local/evita-jaime-rodriguez-opinar-sobre-pleito-samuel-vs-congreso/525977 
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Ante violencia los industriales de El Salto impulsan primera 

policía industrial en Jalisco 
 

La presencia de comandos armados en al menos dos asaltos a empresas del corredor industrial de El 

Salto, obligó a los empresarios a impulsar el proyecto de la primera Policía Industrial Armada en Jalisco 

en colaboración con las autoridades municipales y como una respuesta a la violencia que nunca antes 

habían visto dentro de sus instalaciones. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/impulsan-primera-policia-industrial-ante-hechos-de-violencia-en-el-salto-9578073.html 

 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/impulsan-primera-policia-industrial-ante-hechos-de-violencia-en-el-salto-9578073.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/02/2023 

 

REGIONALES  

 

"Se acabaron los privilegios, ya no hay autogobierno en el 

Cereso": Maru Campos 

 

La gobernadora del Estado, María Eugenia Campos Galván aseveró que ya no habrá más privilegios 

dentro del CERESO 3, a la vez de mencionar que las investigaciones continúan y que sin duda se girarán 

órdenes de aprehensión. La mandataria estatal encabezó la destrucción de artículos que 

tenían internos del CERESO 3. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/juarez/se-acabaron-los-privilegios-ya-no-hay-autogobierno-en-el-cereso-maru-

campos-9577853.html 
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La embestida contra Santiago Creel 
LAS BATALLAS 

 

Por: FRANCISCO RESÉNDIZ - 07/02/2023 01:15 

Desde las más altas esferas políticas, me dicen, “quieren doblarle los tobillos y las rodillas” al diputado Santiago Creel antes de 

que comience a crecer y posicionarse como un eventual candidato de la oposición a la Presidencia de la República en las 

elecciones de 2024. 

En la última semana, Creel enfrentó dos episodios de ácido político que refuerzan esta idea: 

La estridencia detonada por legisladores de la 4T ante la decisión de Creel, en su calidad de presidente del Congreso, de no 

permitir el acceso al salón de plenos de San Lázaro a militares armados y el ajuste del presídium en el Teatro de la República, 

para alejarlo de López Obrador durante la ceremonia por el Aniversario de la Constitución. 

El 1 de febrero legisladores oficialistas arremetieron contra Creel por no permitir que soldados armados, que integraban la 

Escolta de Bandera de Guerra, la Banda de Guerra y la Banda de Música, entraran al Salón de Plenos para realizar la 

ceremonia de Honores a la Bandera. 

Lo insultaron y al día siguiente la Junta de Coordinación Política –que esta integrada por todos los coordinadores 

parlamentarios- emitió un posicionamiento en el cual exigía a Creel, entre otras cosas, apegarse a la Constitución y garantizar 

la “inviolabilidad” del Congreso y al mismo tiempo diputados de la 4T pedían su remoción de la Presidencia de la Cámara. 
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Pero… al final todo es un montaje de la 4T. Nos hacen ver que previo a la Sesión de Congreso General del 1 de febrero hubo 

dos reuniones con el área de Protocolo y la Comisión de la Defensa Nacional de San Lázaro y ahí se acordó que la ceremonia 

de Honores a la Bandera sería en el vestíbulo. 

Los legisladores de Morena y sus aliados estaban enterados de los acuerdos entre la Cámara de Diputados y la Secretaría de la 

Defensa Nacional –y aun asi hicieron su escándalo- y desde antes de la ceremonia el más alto mando del Ejército sabía de la 

decisión de que los soldados no entrarían al Salón de Plenos. 

Me comentan incluso que hay sorpresa en el más alto mando de la Defensa Nacional por el ataque contra Creel. 

Otro tema que agudiza la idea de que hay de minar el futuro 2024 de Creel es lo ocurrido en la Ceremonia por el 106 

Aniversario de la Constitución, que es un acto de Estado en el que participan los titulares de los Poderes de la Unión. 

Al evento en el Teatro de la República, Creel llegó en calidad de Presidente del Poder Legislativo 25 minutos antes de su 

inicio. Al filo de las 10:30 su jefe de Oficina subió al presídium para saber dónde se sentaría su jefe, tres minutos después 

personal de la Presidencia lo movió tres lugares y a la ministra presidenta del Poder Judicial, Norma Piña dos… a ambos lo 

alejaron hacia la derecha del presidente López Obrador. 

En todas las ceremonias, al menos desde 2006, el Presidente de la República es flanqueado por los presidentes de las cámaras 

de Diputados y Senadores y enseguida por el Presidente de la Suprema Corte de un lado y del otro lado por el secretario de 

Gobernación. 

Antes de la ceremonia, Creel y su colaborador vieron al subsecretario de Desarrollo Democrático de la Secretaría de 

Gobernación, César Yáñez Centeno, para pedir una explicación y el funcionario le respondió que a él no le tocaba el tema.... no 

hubo explicación pero sí una lectura que va más allá de velar por la sana convivencia entre los actores políticos del país. 

El 9 de febrero, se realizará un nuevo Acto de Estado, donde Creel debe participar en su calidad de presidente de la Cámara de 

Diputados en la Marcha de la Lealtad. ¿Será momento de civilidad política o de plano seguirá el desdén de la 4T contra un 

eventual aspirante presidencial? 

RADAR 
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Nos comentan desde tierras queretanas que el gobernador Mauricio Kuri arrancó muy ocupado el mes de febrero. El domingo 

participó en la ceremonia por el 106 Aniversario de la Constitución y ayer recibió a un amplio grupo de jueces, fiscales, 

defensores de derechos humanos y abogados de Brasil para conocer el modelo de justicia penal implementado en Querétaro. 

En su mensaje Kuri fijó la ruta de su gobierno en materia de justicia y destacó que no hay responsabilidad más sensible para el 

Estado que el respeto a los derechos humanos, cuando se ven involucradas en un proceso de naturaleza penal; por ello, 

consideró fundamental que el Estado de Derecho sea el eje de las instituciones y la garantía de las libertades y derechos de los 

ciudadanos. 

Organismos nacionales e internacionales como México Evalúa y World Justice Project han reconocido a este modelo llamado 

COSMOS en el que participan más de 6 mil servidores públicos de los tres Poderes del Estado y de dos Órganos 

Constitucionales Autónomos, para procurar el acceso a la justicia, el debido proceso y los derechos de ofendidos e imputados. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/francisco-resendiz/embestida-santiago-creel-516697  
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; TREN MAYA GENERA DESARROLLO EN EL SURESTE CON OBRAS COMPLEMENTARIAS 

 

El presidente Andrés Manuel Lopez Obrador, al encabezar el informe correspondiente al tramo 4 del Tren Maya, afirmó que, por no permitir la 

corrupción, el gobierno federal tiene recursos suficientes para financiar la construcción de este proyecto prioritario y la infraestructura que lo 

acompaña. Es una obra importantísima que está costando lo justo y diría menos; si la hubiesen hecho, los gobiernos neoliberales, no seria asi, 

porque ellos no hacían obras así y no las terminaban a tiempo. El Aeropuerto de Tulum, los parques ecológicos y los hoteles que construye la 

Secretaría de la Defensa Nacional se ejecutan de manera simultánea al Tren Maya y potencian su impacto en el desarrollo del sureste. 

Adicionalmente, dijo Lopez Obrador, que los 700 kilómetros de los mil 554 serán de doble vía electrificada. El director general del Fondo Nacional 

de Fomento al Turismo, Javier May Rodríguez, precisó que forman parte del tramo 4, que va de Izamal en Yucatán a Cancún en Quintana Roo, 

192 obras complementarias, como distribuidores viales, entronques, sistemas de drenaje y pasos peatonales, vehiculares y de fauna. El cruce 

de vehículos estará garantizado con el Distribuidor Vial de Valladolid, que ya está en operación para resolver el tránsito en la zona ante el paso 

del Tren Maya. Simultáneamente continúa la modernización de 194 kilómetros de la autopista Mérida-Cancún, ampliada de dos a cuatro carriles. 

El tramo 4, de 239 kilómetros de vía doble electrificada, incluye las estaciones Chichén Itzá, Valladolid y Cancún Aeropuerto, así como los 

paraderos de Nuevo Xcan y Leona Vicario. Incluirá una base de mantenimiento, así como un taller y cochera. En las inmediaciones de la estación 

Chichén Itzá, se tiene programado uno de los Hoteles Tren Maya. Para el armado de vía en el tramo 4, se requerirá un millón 272 mil metros 

cúbicos de balasto, 858 mil durmientes y 60 mil toneladas de riel. Una planta ubicada en Umán, Yucatán, contribuye al suministro de durmientes; 

ahí se fabrican 2 mil 600 piezas al día. 

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; SE HAN SENTADO BASES JURÍDICAS PARA RECUPERAR A LA NACIÓN Y ASEGURAR 

BIENESTAR DE MEXICANOS 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, durante la Conmemoración del 106 Aniversario de la Promulgación de la Constitución 

de 1917, afirmó que las reformas que se han aprobado desde 2018, con el Gobierno de la Cuarta Transformación, buscan eliminar el 

presidencialismo abusivo y materializar la separación del poder económico del poder político. En el encuentro encabezado por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, en el Teatro de la República de la ciudad de Querétaro, el senador enfatizó que los ciudadanos exigen sensatez 

e institucionalidad a todas las autoridades, instituciones, representantes y entes autónomos del Estado, para recuperar a la nación y lograr una 

justa distribución de la riqueza. Ante la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Lucía Piña Hernández; del presidente 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda; y del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, Alejandro Armenta dijo que 

los cambios impulsados por la Cuarta Transformación han sentado las bases jurídicas para la prosperidad y bienestar de las y los mexicanos. 

Subrayó que la separación del Estado y la Iglesia fue tan importante, como hoy es la separación del poder económico y del poder político, que 

impulsa este gobierno para el beneficio de las y los mexicanos. Recordó que la Constitución de 1917 incluyó por primera vez en su texto los 

derechos a la educación, al trabajo, a la seguridad social, a la tierra, y que los sentimientos sociales de esa etapa revolucionaria quedaron 

plasmados en ese año en la Constitución. El legislador recordó que a partir de 2018, por mandato soberano de más de 30 millones de mexicanos, 

inició la cuarta etapa de la transformación de México, que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, acompañado del Poder 

Legislativo, y sin menoscabo de la independencia entre los Poderes Públicos.  Las reformas constitucionales que se han aprobado en los últimos 

cuatro años, son el reflejo del humanismo mexicano que caracteriza esta etapa transformadora. Explico que el Congreso, aprobó la Ley de 

Austeridad Republicana, que es un reclamo de los mexicanos; una nueva reforma educativa; la Ley de Economía Circular para proteger la vida 

del planeta; y creó la Guardia Nacional.   

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; CON LA 4T SE RECUPERÓ EL ESPÍRITU SOCIAL DE LA CONSTITUCIÓN DE 1917 

 

El diputado Ignacio Mier coordinador de Morena, en el marco de la Conmemoración del 106 Aniversario de la Promulgación de la Carta Magna, 

exhortó a las y los legisladores de la Coalición Juntos Hacemos Historia a defender las reformas y proteger nuestra Constitución de los malos 

mexicanos que a toda costa intentan recuperar sus privilegios a costa de miles de familias. Afirmo que a diferencia de los conservadores, la 

Cuarta Transformación logró recuperar el espíritu social de la Constitución Política de 1917 y plasmar las grandes demandas del pueblo. El 

legislador refirió que uno de los grandes pilares ideológicos de nuestro movimiento transformador ha sido revertir el ciclo depredador de los 

principios progresistas que caracterizaron a nuestra Carta Magna. Ignacio Mier comentó que con la llegada de la Cuarta Transformación se 

emprendió una amplia reforma de carácter social a los artículos 2 y 4 de la Constitución para garantizar el apoyo económico a personas con 

discapacidad permanente, priorizando a menores de 18 años, indígenas, afromexicanas, y aquellas en condición de pobreza. Así como un 

sistema de salud gratuito. Asimismo, se logró establecer en la Constitución la revocación del mandato, la consulta popular, la nueva ley laboral 

que garantiza el voto libre secreto directo en los sindicatos. El coordinador Ignacio Mier declaró que por parte de Morena seguirán insistiendo 

en la lucha por los ideales consagrados en la Constitución de 1917 y continuar por la vía legal reformas que garanticen el beneficio del pueblo, 

hasta devolver la grandeza de su humanismo original, como lo sugirió el presidente Andrés Manuel López Obrador.  

EL PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; DESTERRAR LAS DIFERENCIAS Y CONFRONTACIONES; SON 

TIEMPOS PARA COINCIDIR Y RECONCILIAR 

 

El presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel Miranda, en el marco de la ceremonia con motivo del 106 Aniversario de la 

Promulgación de la Constitución Política de 1917, expresó que hoy vivimos tiempos para coincidir y reconciliar, después vendrán los tiempos 

para competir en la arena política y electoral; rectifiquemos, aún estamos a tiempo, no tenemos que repetir los errores del pasado. Aseguró que 

la política es la conciliación de intereses encontrados y nuestra historia constitucional demuestra que el diálogo ha sido la piedra angular para la 

construcción de la República. Recordó que aquellos constituyentes de 1917 superaron sus intereses de facción. Tuvieron la inteligencia y el 

carácter para pasar de los adjetivos hirientes a los sustantivos catalizadores de acuerdos. Transitaron de la diatriba al argumento y de las armas 

a la constitución. El diálogo triunfó sobre la división y eso es precisamente lo que hoy celebramos. Hoy, después de dos alternancias federales 

incuestionables, era de esperarse que hubiésemos arribado a un amplio consenso en torno a las instituciones y reglas electorales. Esto no es 

así, reconoció y nuevamente los acuerdos se frustran. Lo que debe resolver la política y el diálogo, incomprensiblemente el Tribunal Constitucional 

lo tendrá que dirimir. Señalo que la política es también conciliación de intereses encontrados. Todos tenemos el derecho de defender nuestras 

creencias, ideologías y posiciones políticas. El límite es la Constitución, los tratados internacionales de los cuales México es parte y el respeto a 

la vida institucional del país. El diputado Creel Miranda sostuvo que no hay más moral política que la Constitución, esa es la moral de todos los 

servidores públicos y con esto en mente urgió a desterrar de una vez por todas nuestras diferencias y confrontaciones que hubiese habido en el 

pasado. El diputado presidente mencionó que cada administración busca dar solución a los problemas que enfrenta mediante la realización de 

su propio proyecto de gobierno. Ese es el sentido de la alternancia y para eso sirven las elecciones, pero ese proyecto, invariablemente, debe 

estar contenido dentro de la Constitución.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; ES NECESARIO IMPULSAR EL FOMENTO DE EDUCACIÓN A DISTANCIA EN COMUNIDADES 

INDÍGENAS Y AFROMEXICANAS 

 

El coordinador de las y los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, promueve una reforma constitucional para favorecer el acceso de la 

educación a distancia en los pueblos, comunidades indígenas y afromexicanas, en condiciones de calidad y con pertinencia cultural. La iniciativa 

que reforma la Constitución Política, busca impulsar el uso de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), para que este sector 

de la población no quede rezagado ante el avance de la tecnología y las nuevas generaciones. Permitiría que los pueblos y comunidades 

indígenas y afromexicanas, preserven y hagan visible a nivel global sus culturas, cosmovisión y saberes. Monreal Avila refirió que es preciso 

que se impulse, desde la Constitución, el acceso a una educación de calidad a distancia y con pertinencia cultural en los pueblos y comunidades 

indígenas y afromexicanas. Reconciliar a nuestro país es cerrar todas las brechas sociales que nos dividen y nos separan. Dijo que dichas 

comunidades son iguales a todos los demás pueblos, pero se les debe reconocer su derecho a ser diferentes y a ser respetados como tales, por 

ello deben estar libres de toda forma de discriminación. Destacó que las TIC son elementos que tienen un gran impacto en la expansión de las 

oportunidades de educación, ya que pueden mejorar el proceso de enseñanza y aprendizaje, pues transforman los sistemas convencionales e 

incrementan su calidad. Indico que es necesario considerar a la educación a distancia como una herramienta de aprendizaje, mediante la 

implementación de modelos educativos virtuales dirigidos a comunidades en condiciones vulnerables, a efecto de que contribuyan a eliminar las 

brechas de desigualdad existentes.  Tambien señalo que es ineludible avanzar en este rubro fundamental para las personas indígenas en edad 

escolar. La educación, es un factor de vital importancia para el progreso de las comunidades indígenas, y no puede dejarse de lado su desarrollo 

en condiciones de igualdad respecto de la sociedad en general. México cuenta con gran diversidad cultural, en el coexisten una gran cantidad 
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de grupos sociales con distintas circunstancias, características e identidades, lo cual debe ser una fuente de orgullo y fortalecimiento para nuestro 

país.   

 

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; URGE PARTICIPACIÓN DEL PODER LEGISLATIVO EN MATERIA DE SEGURIDAD, ANTE EMERGENCIA 

NACIONAL POR CRIMEN ORGANIZADO 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, urgió a la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional a 

funcionar para que el Poder Legislativo participe en el combate a la inseguridad y dar soluciones frente a la ola de violencia que aqueja al país 

por el crimen organizado. Dijo que el narco es un problema de gobernabilidad y, por lo tanto, de seguridad nacional. El legislador señaló que en 

el Congreso hay otra falta en el tema de seguridad, por la omisión en la integración de la Comisión Bicameral para dar seguimiento a la actuación 

de las fuerzas armadas en materia de seguridad pública y lucha contra el narcotráfico. Este órgano de vigilancia y control se estableció en una 

reciente reforma constitucional. Hemos sido omisos y debemos actuar más como en otras naciones, como en Estados Unidos, donde desde el 

Congreso, de manera activa, se han empujado las políticas de Seguridad. Asimismo señaalo que es importante que las y los legisladores incluyan 

en su agenda la lucha contra el narcotráfico. Incluso, que se convoque a los gobernadores para revisar su actuación en este tema. Aseveró que 

México vive sus momentos más difíciles en materia de seguridad. Un ejemplo es Colima, donde hay 93.9 personas asesinadas por cada cien mil 

habitantes, situación que también acontece en Baja California, Zacatecas, Morelos, Sonora, con estándares muy altos de este delito. Ante esta 

situación adelantó que la bancada priista exigirá la próxima semana que ambas comisiones bicamerales funcionen y participen, ya que las y los 

legisladores no pueden estar al margen de lo que está pasando, en todo caso, deben ser un contrapeso responsable y de propuesta. 

 

ESTUDIO DEL IBD; DESTACA QUE LA SCJN TENDRÁ POCO TIEMPO PARA RESOLVER IMPUGNACIONES AL PLAN B 

 

 

Una investigación de la Dirección General de Difusión y Publicaciones del Instituto Belisario Domínguez del Senado de la República (IBD), señala 

que el artículo 105 constitucional prohíbe realizar cambios a normas electorales 90 días antes del inicio de los procesos electorales, por lo que 

la SCJN deberá resolver antes de junio de este año las impugnaciones realizadas al Plan B. El llamado Plan B se perfila para ser la reforma 

electoral más impugnada en la historia ante el Poder Judicial. La próxima semana se tiene previsto que el Senado de la República discuta el 

paquete pendiente de la reforma electoral que, entre otras cosas, plantea la compactación y reestructuración del INE, así como la eliminación de 

la cláusula de “vida eterna a partidos”; sin embargo, desde este momento el llamado Plan B ya se perfila para ser la reforma electoral más 

impugnada en la historia. El documento titulado “Aspectos del proceso legislativo de la Reforma Electoral (Plan B)”, elaborado por el investigador 

César Alejandro Giles Navarro, apunta que, hasta el 1 de febrero pasado, se habían presentado un juicio de amparo en contra de la reforma, 

cuatro acciones de inconstitucionalidad por parte de partidos políticos de oposición y diversos legisladores, así como una controversia 

constitucional del INE contra las modificaciones legales en materia de propaganda gubernamental.  Ademas aunado a esto se espera que el 

paquete de reformas relativo a las normas electorales que será retomado por el Congreso la siguiente semana motive un mayor número de 

acciones jurídicas y sociales, pues todos los actores que promovieron acciones de inconstitucionalidad contra la reforma en materia de 

propaganda gubernamental adelantaron que harían lo mismo con las reformas a normas electorales que tocan la estructura y funcionamiento del 

INE. El IBD identifica que los actores inconformes de la reforma señalan principalmente violaciones al proceso legislativo y argumentan que las 

modificaciones propuestas ocasionarían el debilitamiento del INE, inequidad en las contiendas por la intervención de servidores públicos e, 

incluso, que ponen en riesgo la organización del proceso electoral de 2024. El estudio del IBD considera que la SCJN deberá resolver 

constitucionalidad y validez del Plan B antes de junio de este año, para preservar la certidumbre del proceso electoral de 2024.   

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; LA CUARTA TRANSFORMACIÓN NO LA DETIENE NADIE, VA A SEGUIR CONSOLIDÁNDOSE 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, dijo que el compromiso del Presidente Lopez Obrador es que todas las poblaciones 

marginadas del país van a salir adelante, porque además está Cuarta Transformación no la detiene nadie, porque va haber continuidad con 

cambio, va a seguir consolidándose. El funcionario puso como ejemplo la población tabasqueña de Quintín Arauz, donde ignaguro un puente 

que el presidente Andrés Manuel López Obrador se comprometió en 2020 a construir en esta región indígena chontal. Acompañado del 

secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara y del gobernador interino Carlos Manuel Merino Campos, dijo 

que el puente de 852 metros construido en dos años le quita el carácter de extranjeros a los habitantes de Quintín Arauz en su propia tierra. 

Adán Augusto recibió el apoyo de la comunidad del municipio de Centla, en dónde de nuevo se dejaron escuchar los gritos de sus paisanos 

que no paraba de lanzar las frases de "Presidente", "Presidente", así como "Adán, amigo, el pueblo está contigo". Tas escuchar las porras de 
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sus paisanos, mostrando una amplia sonrisa expreso: No sigan porque me voy a amachar y luego que hago. Indico que la transformación está 

compartida con los pueblos indígenas de México y señaló que el presidente cumplió su palabra de hacer realidad el sueño del puente que viene 

a beneficiar a 20 comunidades Chontales y señaló que autoridades del pasado habían prometido hacerlo pero nunca cumplieron.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; CELEBRA REUNION CON LEGISLADORES DE EU; DIALOGAN SOBRE TRÁFICO DE ARMAS Y 

DROGAS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, en el marco del Entendimiento Bicentenario sobre Seguridad, Salud Pública y 

Comunidades Seguras entre México y los Estados Unidos, el canciller se reunió con miembros del Senado y la Cámara de Representantes de 

Estados Unidos para hablar sobre cooperación binacional en materia de seguridad fronteriza, reducción de tráfico de armas y fentanilo, así como 

los flujos migratorios actuales en la región. El canciller Ebrard destacó la estrecha cooperación entre ambos países para hacer frente al flujo de 

drogas sintéticas y de fentanilo hacia el norte. En la reunión, se abordó también la importancia estratégica de reducir el flujo ilícito de armas y 

municiones desde Estados Unidos hacia México. México y Estados Unidos buscamos detener el tráfico de armas hacia el sur y de drogas 

sintéticas hacia el norte. Compartimos objetivos estratégicos. Entonces la idea es que tengamos la misma tecnología en ambos lados de la 

frontera para alcanzar nuestro objetivo común. Roberto Velasco, jefe de la Unidad para América del Norte, precisó que las autoridades de 

México han incrementado los operativos para decomisar el número de precursores químicos del fentanilo. Mientras que en materia migratoria, 

destacó la reducción de más del 95% de los flujos irregulares de personas de Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela. Precisó que las vías de acceso 

regular a Estados Unidos son un pilar indispensable en materia migratoria. México promueve mecanismos que avancen la movilidad laboral 

regional al tiempo que reduzcan la participación de traficantes de personas en el flujo migratorio regional.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM: OPOSICIÓN ESTA ARMANDO UNA GUERRA SUCIA EN MI CONTRA  

 

La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, destacó que los integrantes del bando opositor han orquestado una guerra sucia en su contra para 

desprestigiar su administración y sobre todo después de que manifestara sus deseos para ser la próxima candidata a presidencia en la contienda 

del 2024. Para Claudia Sheinbaum la guerra de odio que constantemente han replicado los partidos contrarios se debe a una falta de estrategias 

y de propuestas políticas para poder competir con el gobierno actual, por ello, su única salida es crear polémicas y controversias que se deben 

a un discurso impulsado por su enojo y odio.  

 

DIPUTADA ANA LILIA HERRERA; EXHORTA A DIFUNDIR CAMPAÑA PARA ERRADICAR RETO DEL CLONAZEPAM 

 

La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo presentó un exhorto para que la Secretaría de Educación Pública (SEP) y sus homólogas en las 32 

entidades federativas, instrumenten campañas de difusión para concientizar sobre los riesgos que produce a la salud e integridad de niñas, niños 

y adolescentes “el reto del clonazepam”, que se ha vuelto viral en las redes sociales. La integrante del Grupo Parlamentario del PRI consideró 

que es urgente que las autoridades educativas tomen precauciones sobre estos retos virales que ponen en peligro a este sector de la población 

e informen también a los familiares sobre las consecuencias que implica el seguir este tipo de desafíos. Expuso que “el reto del clonazepam”, 

conocido entre las niñas, niños y adolescentes, consiste en consumir dicho medicamento y grabar sus efectos con un grupo de amigos hasta 

que estos duerman, y quien sea el último en dormir es quien gana. Indicó que esta prueba la realizan principalmente los adolescentes, sin 

conocimiento de que este medicamento se receta a adultos y niños que tienen convulsiones, ansiedad, ataques de pánico o problemas de sueño, 

cuyos efectos secundarios son mareos, problemas de respiración, visión borrosa, somnolencia extrema, además de que su consumo puede 

ocasionar adicción. La legisladora mexiquense argumentó que el mundo del internet funciona como un medio educativo y de entretenimiento, 

pero existe una larga lista de riesgos que los menores de edad pueden correr al navegar, por lo cual se ha insistido que es necesaria la 

supervisión. Herrera Anzaldo recalcó que se deben tomar medidas a la brevedad posible, luego de que ya se han contabilizado al menos 15 

estudiantes de secundaria, cinco de la Ciudad de México, tres de Nuevo León y 7 en Veracruz, intoxicados por consumir dicho medicamento. 

 

MARKO CORTES; REALIZA GIRA EN ESTADOS UNIDOS PARA INAUGURAR EL PRIMER COMITÉ AZUL DE ACCIÓN MIGRANTE 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, tendrá reuniones de trabajo en los Estados Unidos para inaugurar el primer “Comité 

Azul de Acción Migrante” en la ciudad de Dallas, Texas, con el objetivo de generar una vinculación institucional de la primera fuerza de oposición 
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en México con la comunidad migrante mexicana, buscando intercambiar visiones y tomar acciones conjuntas sobre los principales retos que 

enfrentamos en nuestro país y en los Estados Unidos. También sostendrá encuentros con representantes de diversas organizaciones migrantes, 

empresarios y diversos liderazgos para promover el diálogo y el intercambio de experiencias, a fin de construir una red de reflexión y acción que 

busque apoyar al migrante y a sus familias que siguen viviendo en México. El dirigente de Acción Nacional contara con la compañía del ex 

candidato presidencial, Ricardo Anaya, asi como del primer diputado migrante de la Ciudad de México, Raúl Torres Guerrero, de la senadora 

Gina Cruz Presidenta de la Comisión México América del Norte y del presidente de la Coordinación Nacional de Oficinas Estatales de Atención 

a Migrantes (Conofam), Juan Hernández. El Comité de Acción Migrante en Dallas será el primero de muchos que se abrirán en Estados Unidos 

y tendrá como objetivo que los connacionales puedan afiliarse al PAN de manera directa, rápida y sencilla, solo con su credencial de elector 

expedida en el extranjero, así como vincularnos para crear redes y comunidades de reflexión y acción sobre los diferentes retos que enfrentamos 

los mexicanos en México y en los Estados Unidos. Las principales ciudades donde se realizar este comité son: Dallas, Chicago, Los Ángeles, 

California y Nueva York. Marko Cortés dijo que Para Acción Nacional las comunidades de mexicanos y mexicanas en el extranjero son parte de 

la nación. Nosotros defendemos el derecho de los migrantes a recibir un trato justo y humano, acorde con el marco jurídico internacional. México 

debe formular medidas para un flujo legal y ordenado y ofrecer servicios consulares de calidad. Como fuentes de ingreso para las comunidades 

en México, las remesas no deben ser gravadas y sus costos de envío deben ser reducidos. Venimos a invitar a nuestros hermanos migrantes 

para que de forma directa e indirecta sean factor de cambio para corregir y cambiar el rumbo de México, para construir redes y comunidades de 

reflexión y acción, para convencerlos y buscar convencer a sus familias y amigos de la necesidad de que todos los mexicanos hagamos algo 

desde nuestro país y desde los Estados Unidos. 

 

SENADOR JULEN REMENTERIA; MORENA DESPRECIA Y RECHAZA LA TRANSPARENCIA  

 

El Coordinador de las y los senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto, advirtió que el órgano de transparencia y acceso a la información 

se encuentra en serio peligro de ser desmembrado y quedar sin capacidad de sesionar, con lo cual, el Gobierno federal podría pedir su 

desaparición. El Gobierno federal y los senadores de Morena han aletargado en el nombramiento de los comisionados del Instituto Nacional de 

Acceso a la Información (INAI), pues pretenden dinamitarlo políticamente y dejarlo sin capacidad de tener quórum para sesionar. Rementería 

del Puerto indico que al gobierno de López Obrador y a Morena no les gusta la transparencia, ni el acceso a la información, mucho menos que 

el ciudadano ejerza su derecho de conocer en qué se gastan los recursos públicos de los mexicanos. Actualmente el INAI opera con cinco 

comisionados de siete, ante la negativa de Morena en el Senado de dar curso a los nombramientos pendientes. Para el legislador panista esto 

es una muestra clara de que este gobierno tienen un profundo desprecio por los derechos de los mexicanos; y este desmantelamiento del INAI 

es una clara afrenta a la transparencia y a la democracia. No le gusta la democracia y pretende desaparecerla. Julen Rementería recordó que 

el primer órgano de transparencia que surgió en México fue orgullosamente en la primera administración federal del PAN, como lo fue el IFAI, y 

que con el paso de los años se ha ido perfeccionando, dando mayores garantías a los ciudadanos y transparentando más la utilización de los 

recursos públicos, hasta ahora que Morena pretende su extinción. Expuso que el pleno del INAI ya comunicó al pleno del Senado que hay dos 

vacantes, por lo que desde el 2 de marzo de 2022 se aprobó la convocatoria pública para suplirlos. Estamos a pocos días de que se cumpla un 

año de la emisión de la convocatoria, sin que hayamos podido designar a los dos integrantes. La razón: la negativa de Morena en el Senado 

para acordar con la oposición los nombramientos y, aparentemente, un profundo desprecio por la transparencia y la rendición de cuentas. 

Asimismo Rementería, comentó que no es casualidad esta situación, pues en el fondo está el desprecio del Presidente de la República respecto 

al funcionamiento del INAI, por tratarse de un órgano autónomo. El coordinador de la bancada del PAN concluyó diciendo que las y los integrantes 

de su Grupo Parlamentario y senadores de otros partidos políticos exigen la pronta designación de los comisionados pendientes. 

 

ALEJANDRO MORENO; PROTEGER ESTADO DE DERECHO ANTE AMENAZA A LA DEMOCRACIA 

  

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno en el marco del 106 

Aniversario de la Constitución, convocó a que, al igual que el Constituyente de 1917, la actual generación anteponga la ley, la paz, la justicia y 

la democracia. Hoy, que se ve amenazada la democracia, nos debemos obligar todos a seguir protegiendo el Estado de Derecho que emana de 

la Constitución, la separación de poderes y la autonomía judicial. El Presidente Alejandro Moreno, dijo que ahora que conmemoramos al 

Constituyente de Querétaro, lo hacemos con orgullo y gratitud, ya que hace 106 años dieron sustento jurídico a las demandas populares de 

justicia, libertad, igualdad y seguridad. Señaló que a lo largo de más de una centuria, las mujeres y los hombres de México hemos tenido la 

oportunidad de poner constantemente al día nuestro Documento Fundacional. Así, nuevos derechos han sido reconocidos, tales como el voto 

universal de las mujeres, la certeza electoral a través del Instituto Nacional Electoral (INE), la eficacia institucional con los órganos autónomos y 

la defensa y garantía total de los derechos humanos de todas las personas que habitamos esta gran nación. 
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HORACIO DUARTE; CADA DÍA SE SUMAN MÁS LIDERAZGOS QUE ABANDONAN EL PROYECTO DE LA CORRUPCIÓN 

 

Horacio Duarte Olivares confirmó adhesión de liderazgos y dirigentes de otros partidos al movimiento de esperanza, por lo que habrá una 

desbandada de militantes de la alianza de enfrente, ante la contundente ventaja de más de 20 puntos en las encuestas de la precandidata única 

de MORENA a gobernadora del Estado de México Delfina Gomez. La maestra va muy adelante en las encuestas y con un respaldo evidente de 

simpatizantes y militantes. Les anuncio que cada día se suman más liderazgos a MORENA. Los números y los eventos son muy contundentes 

y estamos sumando dirigentes que abandonan al viejo régimen. Afirmó que ni con sus triquiñuelas les van a alcanzar, ni con todo lo que están 

acostumbrados a hacer van a poder con la fuerza transformadora del pueblo del Estado de México, porque es mucha pieza. Tenemos a una 

dirigente excepcional que nos encabeza en este proyecto de cambio. Horacio Duarte recordó que 8 de cada 10 mexiquenses quiere el cambio 

y ahí están los más recientes sondeos, que colocan a la precandidata única de MORENA al frente, como el que dio a conocer el Centro de 

Planeación Estratégica y Prospectiva Política (CEPLAN)1 según el cual la intención de voto la favorece con alrededor de 25 puntos de ventaja. 

Resaltó que en las últimas horas la prensa dio cuenta de la reciente adhesión de políticos como la del presidente municipal de Tlatlaya y todo el 

cabildo de ese municipio al movimiento de la Cuarta Transformación, al destacar que a diferencia de la otra candidata, esta no es una ocurrencia, 

porque allá solo saben de repartos, como siempre. Sus aliados andan escondidos, avergonzados. Detalló que en esta precampaña, se han 

encontrado militantes provenientes de todos los partidos de esa alianzaconservadora,  donde sus aliados no tienen cara para explicar a su 

militancia como es que piden el voto ahora por los corruptos que siempre combatieron. Duarte Olivares pidió a la militancia de MORENA, PT y 

PVEM que en su momento convenzan a vecinos, amigos y familiares que militan en otros partidos para encauzar el camino y sumarse al proyecto 

que encabeza la maestra Delfina Gomez. Juntos somos este ejército imparable con la maestra al frente; la maestra no está sola, somos miles y 

millones comprometidos con la transformación, que la vamos a mantener a flote.   

 

IVONNE ORTEGA; MEJOR FUTURO PARA PROGRESO SE PUEDE CONSTRUIR, Y ESE FUTURO ES NARANJA  

 

Ivonne Ortega Pacheco, diputada federal y presidenta del consejo estatal, en un evento de la Comisión Operativa Municipal de Progreso, refirió 

que Progreso es un municipio que quiere y respeta porque le ha enseñado mucho, y le ha complementado para llegar a ser lo que ahora es. Hoy 

vengo a hablar con los que creen que el futuro se puede construir, y que el futuro es naranja. El futuro de Progreso empieza en nuestra mente, 

y si lo imaginamos, lo podemos lograr. La sesión inaugurada por Lucía Canto Lara y clausurada por Javier Osante Solís, concluyó con fuertes 

aplausos y expresiones de apoyo a las y los nuevos integrantes de la familia naranja, quienes recorrieron el mercadito instalado por 

emprendedores locales, y se unieron a la fiesta popular que congregó a miles de ciudadanos del puerto y sus comisarías. Integran la Comisión 

Operativa Municipal de Progreso: Luz María López Polanco, Angel Azael Ruiz López, Mayté Mendieta Rebolledo, Erika Salomé Vázquez 

Herrera, María Alejandrina Magaña Chalé, Citlally Barradas Osorno, Lázaro Alberto Avila Pat, Francisco Javier Cauich Dzul, Teresita de 

Jesús Rodríguez Mena, Miriam Nilú Pech Nos, Jorge Daniel de Jesús Borges Guevara, Paúl Antonio Recio Puerto, Jorge Eduardo Patrón 

Martínez, Roberto Chim Peña y Rosa María Cortez Herrera. 

  

EE.UU; BUQUES DE LA MARINA Y LA GUARDIA COSTERA BUSCAN RESTOS DEL GLOBO ESPÍA CHINO 

 

En Estados Unidos varios buques de la Marina y de la Guardia Costera, se encuentran en el área donde se hundió el “globo espía” chino, 

derribado por Estados Unidos, los buquez están realizando tareas de búsqueda de los restos del aparato. Altos funcionarios militares confirmaron 

que el globo cayó a una profundidad de unos 14 metros por lo que las tareas de rescate no serán tan complicadas, aunque buzos de la Marina 

están también en la zona para buscar en el agua las posibles piezas. También hay embarcaciones no tripuladas que pueden bajar para recuperar 

la estructura y volver a levantarla en el barco de recuperación. El secretario de Transporte, Pete Buttigieg, señalo que el perímetro en el que se 

buscan los restos del globo, que tenía el tamaño de unos tres autobuses escolares, tiene 11.2 km. El Pentágono anunció que estaba siguiendo 

los movimientos de un “globo espía” chino que sobrevolaba el estado de Montana, donde se encuentra uno de los tres campos de silos de misiles 

nucleares existentes en territorio estadounidense. China admitió que el globo le pertenecía, aunque aseguró que es un dirigible civil utilizado con 

fines de investigación, principalmente meteorológicos, explicación que sigue manteniendo, pero según Estados Unidos, carece de credibilidad.  
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AMLO ANUNCIARÁ CAPACIDAD DEL AIFA PARA RECIBIR AVIONES DE CARGA 

Este martes el presidente Andrés Manuel López Obrador informará sobre la capacidad del Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles para recibir aviones de carga con el fin de quitarle presión al aeropuerto de la 

Ciudad de México. López Obrado dejó en claro que los trabajadores de aerolíneas mexicanas no serán 

afectadas en caso de que se permita el cabotaje. Eso sí recalcó que se está buscando el equilibrio, a fin de que 

las medidas que vaya a implementar sean en beneficio de los consumidores y trabajadores. Estaremos atentos. 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ASEGURA QUE CONFÍA EN ENCUESTAS DE MORENA Y HASTA OCTUBRE DEFINIRÁ SI VA 

POR LA PRESIDENCIA 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López aseguró que será hasta octubre cuando hable 

abiertamente de sus aspiraciones presidenciales al tiempo de manifestar su confianza en el método de 

encuesta para elegir al candidato de Morena a la Presidencia de la República para las elecciones de 2024. 

Recordemos que la dirigencia nacional de Morena que encabeza Mario Delgado informó que la primera 

encuesta será aplicada entre agosto y septiembre, y la segunda en noviembre, con la finalidad de conocer el 

nombre de quien será su candidato presidencial en la primera semana de diciembre de este año pues es la fecha en la que los 

interesados deberán renunciar a sus cargos públicos, de acuerdo a lo que establece la legislación. Eso sí el Secretario de 

Gobernación dejó en claro que las giras que ha realizado por el país para promover reformas a las Fuerzas Armadas o en materia 

electoral tengan no tienen como finalidad su promoción personal. 

RICARDO MONREAL PIDE FOROS REGIONALES PARA QUE SE CONOZCAN PROPUESTAS DE ASPIRANTES 

PRESIDENCIALES  

Muy agitado fin de semana tuvo el senador Ricardo Monreal pues recorrió algunos estados del país para 

acompañar a los legisladores de su partido en sus informes de actividades y de paso apoyar a su candidato 

en Coahuila, Armando Guadiana. En Mazatlán, donde el gobernador Rubén Rocha lo recibió con “bombo y 

platillo”, Monreal Ávila propuso realizar foros regionales en cada estado del país con el objetivo de que los 

ciudadanos escuchen cada una de las propuestas de los aspirantes presidenciales. El senador Monreal 

aseguró que «la cancha está dispareja», por lo que pidió que el partido revise que no haya grupos en los estados que dividan a 

los aspirantes y congruEnte como se ha mantenido el zacatecano pidió una pausa en la propaganda de aspirantes de Morena a 

la candidatura presidencial para tener una oportunidad y emparejar la cancha rumbo a las elecciones de 2024 debido a que  durante 

su visita al estado pudo constatar la colocación de anuncios en favor de Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de 

México, el canciller Marcelo Ebrard y el titular de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, Pero en Coahuila Monreal 

consideró que la mejor opción para obtener triunfos en Morena es la unidad entre los partidos aliados del movimiento para 

contender con mayor fuerza ante la próxima contienda electoral para la gubernatura. En la Comarca Lagunera donde apoyó a 

Armando Guadiana, Monreal afirmó que incluso Ricardo Mejía Berdeja podría entrar en pláticas con la finalidad de consolidar 

una sola fuerza que sea la base para próximas elecciones. Veremos. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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IGNACIO MIER LLAMA A DEFENDER LA CONSTITUCIÓN DE LOS “MALOS MEXICANOS” QUE BUSCAN RECUPERAR 

PRIVILEGIOS 

El coordinador de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, siempre leal 

a sus principios y al presidente llamó a los legisladores de Morena y sus aliados a defender las reformas de la 

Cuarta Transformación, así como la Constitución de quienes calificó de “malos mexicanos” porque buscan 

recuperar sus privilegios. El legislador aprovechó la conmemoración del 106 Aniversario de la Promulgación 

de la Constitución Política de 1917, para hacer una recapitulación de las reformas impulsadas y aprobadas por los diputados de 

Morena y aliados entre ellas la reforma a los artículos 2 y 4 de la Constitución para garantizar el apoyo económico a personas con 

discapacidad permanente, la Ley de Extinción de Dominio para recuperar y devolver al pueblo lo robado. Así como las 

modificaciones para revertir la reforma educativa del expresidente Enrique Peña Nieto, así como la creación de la Guardia Nacional 

para el combate a la inseguridad. 

PRD CON ÁNIMO DE SEGUIR LA ALIANZA VA POR MÉXICO, ASEGURA MIGUEL ÁNGEL MANCERA 

Miguel Ángel Mancera Mancera Espinosa salíó al paso de las especulaciones de un posible rompimiento del 

PRD con la alianza con el PAN y el PRI y señaló que al interior del sol azteca existe un ánimo de construir un 

gobierno de coalición. “Gobierno de coalición es una propuesta del PRD, eso debe de quedar muy claro en el 

pensamiento de la gente. No hay, por parte del PRD, un ánimo de rompimiento, porque ya se hubiera roto, 

porque el pretexto estaba más que claro si eso fuera cierto”, dijo. Incluso Mancera informó sobre las giras de 

trabajo agendadas para el PRD en los estados de la república tales como Querétaro, Baja California, Quintana Roo, Veracruz, 

Durango, Tamaulipas, Michoacán, Hidalgo, Tlaxcala, Estado de México, Chiapas, Oaxaca y Campeche. La aclaración de Mancera 

surge luego de que el 1 de febrero, la coalición Va por México sacó un desplegado en el que se repartían las candidaturas 

principales para las elecciones de 2023 y 2024. De acuerdo con el contenido del boletín, el PRI tendría la carta abierta para colocar 

candidatos en las elecciones de Coahuila y Estado de México, mientras que el PAN pondría la de la presidencia de la república y 

jefatura de gobierno en la Ciudad de México para 2024. Aunque se recuerda que el próximo año también se definen las 

gubernaturas en Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, por lo que no se descarta que el 

PRD pueda buscar una candidatura en esos territorios. 

MARKO CORTÉS Y RICARDO ANAYA INAUGURAN EN TEXAS, EU, COMITÉ AZUL DE ACCIÓN MIGRANTE 

Marko Cortés, presidente del Partido Acción Nacional (PAN), también estuvo activo y encabezó, junto con 

Ricardo Anaya reuniones de trabajo en los Estados Unidos (EEUU) para inaugurar el primer “Comité Azul 

de Acción Migrante” en la ciudad de Dallas, Texas, con el objetivo de generar una vinculación institucional 

con la comunidad migrante mexicana. La aclaración de Mancera hizo la aclaración luego de que el 1 de 

febrero, la coalición Va por México sacó un desplegado en el que se repartían las candidaturas principales 

para las elecciones de 2023 y 2024. De acuerdo con el contenido del boletín, el PRI tendría la carta abierta para colocar candidatos 

en las elecciones de Coahuila y Estado de México, mientras que el PAN pondría la de la presidencia de la república y jefatura de 

gobierno en la Ciudad de México para 2024. Aunque se recuerda que el próximo año también se definen las gubernaturas en 

Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, por lo que no se descarta que el PRD pueda buscar 

una candidatura en esos territorios. “El Comité de Acción Migrante en Dallas será el primero de muchos que se abrirán en Estados 

Unidos y tendrá como objetivo que los connacionales puedan afiliarse al PAN de manera directa, rápida y sencilla, solo con su 

credencial de elector expedida en el extranjero, así como vincularnos para crear redes y comunidades de reflexión y acción sobre 

los diferentes retos que enfrentamos los mexicanos en México y en los Estados Unidos”, señaló el presidente nacional del PAN. 

Junto a Marko Cortés estarán también el primer diputado migrante de la Ciudad de México, Raúl Torres Guerrero, la senadora 

Gina Cruz, Presidenta de la Comisión México América del Norte, y el presidente de la Coordinación Nacional de Oficinas Estatales 

de Atención a Migrantes (Conofam), Juan Hernández, así como miembros del Comité Ejecutivo Nacional del partido. 

CLAUDIA SHEINBAUM ASEGURA QUE EL INE NO DESAPARECERÁ PERO SI LOS PRIVILEGIOS 

Siempre en concordancia con los dichos del presidente la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum Pardo, calificó como falso que el llamado plan B de la reforma electoral impulsada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador busque desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE), sino más 

bien, su intención es regular los excesos en el organismo. Al señalar que en ningún momento están en riesgo 

las próximas elecciones, Sheinbaum Pardo señaló que el Instituto Nacional Electoral debe cambiar y adaptarse a las nuevas 

circunstancias. 
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VICTOR FUENTES PIDE MÁS CAMPAÑAS PARA EVITAR MUERTES POR CÁNCER 

El senador por Nuevo León, Víctor Fuentes sigue muy activo en su labor legislativa y con sus representados de 

Nuevo León. Ahora el legislador del PAN, en el marco del Día Mundial Contra el Cáncer, exhortó al Gobierno 

Federal, a los gobiernos estatales y municipales a fortalecer las acciones y programas que permitan la prevención, 

detección oportuna y tratamiento contra los diferentes tipos de cáncer que existen, dado que tan solo en 2020 en 

México fallecieron más de 90 mil personas debido a tumores malignos. Y es que el legislador detalló que según 

datos del INEGI los principales tipos cáncer que afectan a las y los mexicanos son la leucemia, el cáncer de 

estómago, útero, próstata, ovario, colon y mama. De este último, dijo el Senador, Nuevo León ocupa el segundo lugar a nivel 

nacional en fallecimientos de mujeres. “En México se ha detectado un alarmante número de casos de diferentes tipos de cáncer, 

entré los que destacan algunos como el de estómago y mama. Tristemente Nuevo León ocupa el segundo lugar a nivel nacional 

en muertes de mujeres por cáncer de mama. En 2022 aprobamos un exhorto al gobierno estatal para continuar con las campañas 

informativas y de difusión que son claves para salvar vidas”, enfatizó. Asimismo, el Senador Víctor Fuentes Solís explicó que el 

cáncer de cuello uterino en México desde 2006 es la segunda causa de muerte por cáncer en la mujer y detalló que es prevenible 

a través de la vacunación oportuna y detectable mediante la realización de estudios como el papanicolaou o colposcopias. 

RUBÉN ROCHA NUEVO COORDINADOR DEL CAMPO DE LA CONAGO  

El trabajo y compromiso del gobernador de Sinaloa está rindiendo frutos pues como muestra de reconocimiento 

a Rubén Rocha Moya por su esfuerzo y buenas cuentas que está rindiendo en la producción alimentaria 

nacional y su conocimiento del campo mexicano, dentro de los acuerdos de la LXIII Reunión Ordinaria de la 

Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO) que encabezó el 5 de febrero el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador, por consenso general se acordó que el Ejecutivo Estatal asuma la Coordinación del 

Campo de la CONAGO. Buenas noticias pues ahora en sintonía con la actual política federal agroalimentaria que privilegia una 

creciente producción de maíz y frijol, los productores sinaloenses y del resto del país, tendrán el respaldo de los gobiernos federal 

y de los estados de la república. 

ENRIQUE GALINDO OCUPADO VISITANDO COLONIAS DE SAN LUIS POTOSÍ 

El alcalde de San Luis Potosí, Enrique Galindo aprovecha muy bien sus fines de semana y ya es su 

costumbre recorrer varias comunidades para conocer las necesidades de sus pobladores. El fin de semana 

no fue la excepción y en la comunidad de Peñasco, Galindo Ceballos, instruyó la implementación de oficinas 

itinerantes del Ayuntamiento en las llamadas zonas no delegacionales, localidades rurales que no forman 

parte del territorio de las delegaciones de Villa de Pozos, La Pila y Bocas, para llevar el desarrollo también 

a estos sectores. Para lograrlo, Enrique Galindo pidió al secretario general del Ayuntamiento, Jorge Daniel Hernández Delgadillo, 

que busque una figura administrativa para que estos sitios dejen de ser zonas no delegacionales y que haya representación del 

Gobierno de la Capital, para trámites y gestiones. 

IVONNE ORTEGA SE PRONUNCIA POR PROMOVER CAMBIOS QUE AYUDEN A CONSTRUÍR UN MEJOR 

PAÍS 

Muy activa ha estado Ivonne Ortega Pacheco, diputada federal y presidenta del consejo estatal de Movimiento 

Ciudadano en Yucatán y en el municipio de Progreso atestiguó la toma de protesta de los integrantes de la Comisión 

Operativa Municipal. Ahí Ortega Pacheco destacó la importancia de lograr un cambio para México acercándose a 

la gente y escuchando sus demandas. La legisladora destacó que el recién surgido Colectivo por México o Méxicolectivo, que 

integran miembros de la sociedad civil, expolíticos de diferentes partidos, así como exfuncionarios y exrectores de la UNAM, 

exgobernadores y líderes de opinión; podría ser una opción real para lograr que México "tenga un buen gobierno y tenga una 

plataforma de trabajo que sea integrada por la opinión de la sociedad, no únicamente por lo que piensen o crean los partidos 

políticos". Recordemos que este colectivo está integrado por dos excandidatos presidenciales, cuadros de Movimiento Ciudadano 

(MC), militantes del Partido Acción Nacional (PAN) y políticos que fueron del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

exfuncionarios federales, exgobernadores, exrectores de universidades, líderes de opinión, consultores y otros profesionales de la 

política. La exgobernadora de Yucatán por el PRI dice que conforme avancen los planteamientos y se incorporen más liderazgos 

interesados en "rescatar" a México de los malos gobiernos, se cumplirán los primeros objetivos de este nuevo colectivo. Cabe 

mencionar que la Comisión Operativa Municipal de Progreso la integran: Luz María López Polanco, Ángel Azael Ruiz López, 

Mayté Mendieta Rebolledo, Erika Salomé Vázquez Herrera, María Alejandrina Magaña Chalé, Citlally Barradas Osorno, 

Lázaro Alberto Avila Pat, Francisco Javier Cauich Dzul, Teresita de Jesús Rodríguez Mena, Miriam Nilú Pech Nos, Jorge 
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Daniel de Jesús Borges Guevara, Paúl Antonio Recio Puerto, Jorge Eduardo Patrón Martínez, Roberto Chim Peña y Rosa 

María Cortez Herrera. 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 07/02/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 31 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 31 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 38 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-15 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 22 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 22 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 PP-26 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 PP-26 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 8 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 28 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 28 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 47 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 COLUMNA 

SECCIÓN 

07/02/2023 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

  



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/02/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/02/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 07/02/2023 COLUMNAS Y 
ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-15 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/02/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/02/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/02/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/02/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 07/02/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/02/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/02/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 07/02/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 07/02/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 07/02/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

CARTONES



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/02/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/02/2023 

 

CARTONES 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

COVID-19



https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/800404/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.01.31.pdf 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/02/2023 NACIONAL 0 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/800404/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.01.31.pdf


https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/800404/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.01.31.pdf 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/02/2023 NACIONAL 0 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/800404/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2023.01.31.pdf


   07 DE FEBRERO DE 2023 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Incrementa aforo de visitantes en balnearios durante el primer fin de semana largo del año.- La 

Asociación Parques y Balnearios del Estado reportó ayer, de forma preliminar, que los negocios 

tuvieron un incremento en el aforo de visitantes de hasta 40%. Dijo que este fin de semana largo fue 

diferente al del año pasado, con una afluencia de visitantes de la Ciudad de México, Puebla y Guerrero, 

más marcada que en igual fecha de 2021, cuando la pandemia del Covid-19 estaba presente. [DIARIO 

MORELOS / p3] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7223_N_MORELOS_3_INCREMENTAAFORO_VISITANTESBALNEARIOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/7223_N_MORELOS_3_INCREMENTAAFORO_VISITANTESBALNEARIOS_12NACIONAL.pdf


 

7 de febrero de 2023 



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

07 de febrero de 2023 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

ã  
Earthquake death toll soars 

Elección de consejeros: Partidos inscriben 
cinco listas, más de 300 candidatos y se 

cierran a pactos por omisión 

Thousands are killed in Turkey 
quake 

Earthquake devastates 
Turkey, Syria 

A scarred region digs for 

survivors 

Semaine décisive pour la 
réforma des retraites 

Devastación en Turquía y Siria Thousands dead after biggest quake in 
84 years shakes Turkey and Syria 

‘Catastrophic’: thousands dead 
as earthquake hits Turkey and 

Syria 

Cinco perpetuas y tres condenas 
para los asesinos de Fernando 

Lula amplia críticas ao Banco 
Central em meio a piora na 

projeção de inflação 

Se cuentan por miles los muertos 
por los terremotos en Turquía 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf


 7 de febrero de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Terremotos dejan miles de muertos en Turquía y Siria; continúan tareas de rescate 

•La cifra de muertos tras los terremotos en Turquía y Siria podría llegar a 20,000: OMS 

•Estados Unidos afirmó que la llegada de migrantes de Centroamérica cayó un 71% 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Así condicionó López Obrador a la petición de Santiago Creel.- El presidente de la Cámara de 

Diputados Santiago Creel exhortó a respetar la pluralidad de ideas desde Querétaro, donde se 

celebró la ceremonia por la promulgación de la Constitución de 1917. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

“El sexenio de los decretazos”: Romero Herrera criticó decisión de AMLO en operaciones del AICM.- 

Jorge Romero, coordinador de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, señaló que sería 

mejor escuchar a los expertos para evaluar la viabilidad del decreto promovido por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador en relación a prohibir el transporte de carga en el Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México Benito Juárez. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

Reto del clonazepam: el PRI en San Lázaro exhortó a la SEP a que informe de riesgo a menores.- Ana 

Lilia Herrera, diputada federal por el PRI, presentó un exhorto a la Secretaría de Educación Pública 

para que de manera federal y estatal se realice una campaña informativa sobre los riesgos que 

produce a la salud e integridad de niñas, niños y adolescentes “el reto del clonazepam”. [INFOBAE] 

El PRI se lanzó contra el narcomenudeo para evitar que delincuentes queden en libertad.- José 

Antonio Gutiérrez, diputado federal por el PRI, propuso un paquete de reformas para castigar más 

severamente a los narcomenudistas. Para ello, planteó incrementar la pena y evitar que accedan a 

la figura jurídica conocida como “suspensión condicional a proceso”, en la cual se suelen refugiar 

para quedar en libertad. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México busca regular plataformas tras cuatro muertes en apartamentos turísticos.- La alcaldesa de la 

capital de México, la izquierdista Claudia Sheinbaum, aseguró días atrás que ya se trabaja en una 

regulación para la prestación de estos servicios.[SWISSINFO] 

GENERAL 

Detienen en CDMX al presunto hermano de Rafael Caro Quintero.- El secretario de Seguridad 

Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, anunció la detención de Carlos N, 

presunto hermano del exnarcotraficante Rafael Caro Quintero, fundador del cártel de Guadalajara. 

[FORBES, SWISSINFO, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

La ingobernable Sandra Cuevas, una alcaldesa en continua ebullición.- La desmesura verbal y física 

acompaña el quehacer de la extravagante regidora de la delegación más codiciada de la capital 

de México, quien asegura que no le importan lo más mínimo las críticas que recibe. [EL PAÍS] 

https://www.infobae.com/mexico/2023/02/06/dialogo-si-pero-asi-condiciono-lopez-obrador-a-la-peticion-de-santiago-creel/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/07/el-sexenio-de-los-decretazos-romero-herrera-critico-decision-de-amlo-en-operaciones-del-aicm/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/07/reto-del-clonazepam-el-pri-en-san-lazaro-exhorto-a-la-sep-a-que-informe-de-riesgo-a-menores/
https://www.infobae.com/mexico/2023/02/07/el-pri-se-lanzo-contra-el-narcomenudeo-para-evitar-que-delincuentes-queden-en-libertad/
https://www.swissinfo.ch/spa/mexico-busca-regular-plataformas-tras-cuatro-muertes-en-apartamentos-tur%C3%ADsticos/48262768
https://www.forbes.com.mx/detienen-en-cdmx-al-presunto-hermano-de-rafael-caro-quintero/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-narcotr%C3%A1fico_autoridades-mexicanas-detienen-a-un-hermano-del-capo-rafael-caro-quintero/48264260
https://www.univision.com/noticias/america-latina/hermano-rafael-caro-quintero-es-arrestado-ciudad-de-mexico-carlos
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/narcotrafico/arrestan-a-hermano-del-narco-rafael-caro-quintero-en-ciudad-de-mexico-rcna69427
https://elpais.com/mexico/2023-02-06/la-ingobernable-sandra-cuevas-una-alcaldesa-en-continua-ebullicion.html


 7 de febrero de 2023 

Destruyeron objetos decomisados en penal donde ocurrió motín en norte de México.- Miles de objetos 

decomisados en el Centro de Reinserción Social Número tres de Ciudad Juárez, Chihuahua, donde 

el pasado 1 de enero ocurrió un motín que dejó unos 17 muertos y unos 30 reos fugados, fueron 

destruidos en presencia de la gobernadora estatal. [SWISSINFO] 
 

TERREMOTOS EN TURQUÍA Y SIRIA 

Dos sismos mortales dejaron miles de muertos en Turquía y Siria.- Dos potentes sismos tuvieron lugar 

durante la madrugada del lunes en el centro del territorio turco y en el noroeste sirio, con 

consecuencias devastadoras y el fallecimiento de más de 4.000 civiles, una cifra que todavía puede 

aumentar. Miles de edificios han sido destruidos y se sintieron réplicas de menor intensidad en países 

como Chipre, Líbano y Egipto. [DW, AP, FRANCE 24, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, EUROPA PRESS, EL PAÍS, 

WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES] 

Erdogan declaró siete días de luto nacional por las víctimas del terremoto en Turquía.- El presidente 

de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, decretó siete días de luto nacional debido a los fuertes terremotos 

que sacudieron el país. [EUROPA PRESS] 

Biden trasladó a Erdogan sus condolencias tras terremotos devastadores.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, conversó por teléfono con su homólogo turco, Recep Tayyip Erdogan, 

para expresarle sus condolencias por los terremotos devastadores que han sacudido el país, cerca 

de su frontera con Siria, dejando miles de muertos. [SWISSINFO] 

La cifra de muertos tras los terremotos en Turquía y Siria podría llegar a 20,000, de acuerdo a la OMS: 

así continúan las difíciles tareas de rescate.- Aunque la cifra de muertos crece por minuto, las 

autoridades confirmaron más de 3,400 personas sin vida, otros 15,000 heridos y cientos de edificios 

destruidos. Pese a la ya elevada cifra, la Organización Mundial de la Salud señaló que el número de 

muertos podría incrementarse hasta ocho veces más hasta sumar 20,000. [UNIVISIÓN, SPUTNIK] 

Rindieron homenaje en ONU a víctimas de sismo.- Diplomáticos de los 193 países miembros de 

Naciones Unidas rindieron de pie un homenaje en silencio a las víctimas del sismo en Turquía y Siria.[AP] 

Ayuda internacional a Turquía y Siria tras el devastador terremoto.- Varios organismos y países 

ofrecieron ayuda a Turquía y Siria tras el potente terremoto que causó la muerte de 2.300 personas. 

[SWISSINFO, EUROPA PRESS, FORBES] 

El sismo exacerbó el sufrimiento de los desplazados en Siria.- El poderoso sismo de magnitud 7,8 causó 

nuevos daños y sufrimiento en el último enclave rebelde de Siria, ya destrozado por años de combates 

y bombardeos y que alberga a millones de sirios desplazados que huyeron de sus hogares debido a 

la guerra civil. [AP, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, NEW YORK TIMES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Las tropas rusas tomaron el control de la localidad de Nikoláyevka en la región de Donetsk.- Las 

unidades de asalto de voluntarios con el apoyo de fuego del grupo sur de las Fuerzas Armadas rusas 

liberaron la localidad de Nikoláyevka, en la República Popular de Donetsk, comunicaron desde el 

Ministerio de Defensa de Rusia. [SPUTNIK] 

Las fuerzas rusas mantienen la presión en Ucrania.- Las fuerzas rusas mantuvieron a las tropas 

ucranianas ocupadas con combates en la región oriental del Donbás mientras Moscú acumulaba 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_destruyen-objetos-decomisados-en-penal-donde-ocurri%C3%B3-mot%C3%ADn-en-norte-de-m%C3%A9xico/48264218
https://www.dw.com/es/casi-2300-personas-mueren-en-terremoto-en-turqu%C3%ADa-y-siria/a-64620792
https://apnews.com/article/noticias-cc2a87b80afb339f3493f18652b3e95c
https://www.france24.com/es/europa/20230206-un-terremoto-de-magnitud-7-8-deja-m%C3%A1s-de-1-600-muertos-en-turqu%C3%ADa-y-siria
https://www.univision.com/noticias/mundo/turquia-registra-un-fuerte-terremoto
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/terremoto-de-magnitud-78-sacude-a-turquia-y-derriba-edificios-residenc-rcna69253
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-42-muertos-200-heridos-varios-puntos-siria-terremoto-frontera-turquia-20230206052441.html
https://elpais.com/internacional/2023-02-06/un-terremoto-de-78-grados-sacude-el-sur-de-turquia.html
https://www.washingtonpost.com/world/2023/02/05/turkey-earthquake-istanbul-death-toll/
https://www.nytimes.com/live/2023/02/05/world/turkey-earthquake
https://www.europapress.es/internacional/noticia-erdogan-declara-siete-dias-luto-nacional-victimas-terremoto-turquia-20230206190647.html
https://www.swissinfo.ch/spa/terremoto-turqu%C3%ADa_biden-traslada-a-erdogan-sus-condolencias-tras-terremotos-devastadores/48264264
https://www.univision.com/noticias/mundo/terremoto-turquia-y-siria-muertos-oms-rescates-derrumbes
https://sputniknews.lat/20230206/la-oms-advierte-que-cifra-de-victimas-por-terremoto-en-turquia-puede-aumentar-hasta-ocho-veces-1135472479.html
https://apnews.com/article/noticias-ebeeba9ffb436518284e85adcc6a4a3c
https://www.swissinfo.ch/spa/ayuda-internacional-a-turqu%C3%ADa-y-siria-tras-el-devastador-terremoto/48263444
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trece-paises-ue-movilizan-ayudar-turquia-frente-terremoto-20230206131000.html
https://www.forbes.com.mx/detienen-en-cdmx-al-presunto-hermano-de-rafael-caro-quintero/
https://apnews.com/article/noticias-97ba0b74516a54457166890287e58007
https://www.univision.com/noticias/bombardeos-y-ahora-sismos-los-angustiantes-rescates-en-zonas-sirias-controladas-por-rebeldes-video
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/el-devastador-terremoto-en-turquia-agrava-el-sufrimiento-de-los-despla-rcna69366
https://www.nytimes.com/2023/02/06/world/middleeast/syrian-humanitarian-crisis-earthquake.html
https://sputniknews.lat/20230206/las-tropas-rusas-toman-el-control-de-la-localidad-de-nikolayevka-en-la-region-de-donetsk-1135451489.html
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más fuerzas en la zona para una ofensiva prevista en las próximas semanas, dijeron autoridades 

ucranianas. [AP] 

Noruega evalúa enviar 7.300 millones de dólares en ayuda a Ucrania.- El gobierno noruego señaló 

que está estudiando un paquete de ayuda de cinco años para Ucrania, valorado en 75.000 millones 

de coronas (7.300 millones de dólares) y una ayuda adicional para otros países afectados por la 

invasión rusa. [DW] 

SANCIONES A RUSIA 

Lavrov en Irak para hablar sobre las sanciones de Estados Unidos por la guerra en Ucrania.- El ministro 

ruso de Relaciones Exteriores, Serguéi Lavrov, y su homólogo iraquí abordaron en Bagdad las facturas 

impagadas a las petroleras rusas a causa de las sanciones estadounidenses por el conflicto en 

Ucrania. [SWISSINFO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

El mundo se dirige hacia una "guerra más amplia", alertó jefe de la ONU.- El mundo se dirige "con los 

ojos muy abiertos" hacia una "guerra más amplia" ante los crecientes "riesgos de escalada" en 

Ucrania, alertó el secretario general de Naciones Unidas, Antonio Guterres en la Asamblea General, 

que guardó un minuto de silencio por las víctimas del terremoto en Turquía y Siria. [SWISSINFO, DW, 

SPUTNIK] 

GENERAL 

La Unión Europea se prepara por si Zelenski acude a cumbre en Bruselas.- La legislatura de la Unión 

Europea planea recibir a Volodimir Zelenski, en caso de que el presidente ucraniano decida viajar a 

Bruselas para acudir a una cumbre de la Unión Europea esta semana. [AP] 

El Parlamento ucraniano aprobó la sexta prórroga de la ley marcial desde el inicio de la invasión 

rusa.- El Parlamento de Ucrania aprobó una nueva prórroga de la ley marcial --la sexta desde el inicio 

de la invasión rusa hace ahora cerca de un año-- pocas horas después de que el proyecto de ley 

fuera presentado por el presidente del país, Volodimir Zelenski, junto a la de "movilización general". 

[EUROPA PRESS] 

Rusia sentenció a una bloguera por comentarios sobre Ucrania.- Un tribunal de Moscú sentenció a 

una popular bloguera y autora de libros de cocina a nueve años de prisión tras declararla culpable 

en ausencia de difundir información falsa sobre el ejército ruso. El juicio forma parte de la extensa 

campaña de meses de represión del Kremlin contra la disidencia. [AP] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden no sabe si prohibirá TikTok, pero dice que no lo tiene en su teléfono.- El presidente Joe Biden, 

dijo que aún no ha tomado una decisión sobre si prohibirá el uso de la aplicación TikTok, propiedad 

de la china ByteDance, pero afirmó que él no la tiene en su teléfono. [SWISSINFO] 

El Pentágono, en contacto con países de Latinoamérica por el globo chino.- El Pentágono está en 

contacto con los países de Latinoamérica por los que pasó el "globo espía" de China, dijo el 

presidente estadounidense, Joe Biden. [SWISSINFO] 
 

https://apnews.com/article/noticias-8ebfee9189bca31337c60ec95e7eb64c
https://www.dw.com/es/noruega-eval%C3%BAa-enviar-7300-millones-de-d%C3%B3lares-en-ayuda-a-ucrania/a-64622038
https://www.swissinfo.ch/spa/lavrov-en-irak-para-hablar-sobre-las-sanciones-de-eeuu-por-la-guerra-en-ucrania/48263494
https://www.swissinfo.ch/spa/el-mundo-se-dirige-hacia-una--guerra-m%C3%A1s-amplia---alerta-jefe-de-la-onu/48263364
https://www.dw.com/es/antonio-guterres-escalada-en-ucrania-lleva-al-mundo-a-una-guerra-m%C3%A1s-amplia/a-64626316
https://sputniknews.lat/20230206/la-onu-advierte-sobre-una-escalada-en-el-conflicto-de-ucrania-1135468177.html
https://apnews.com/article/noticias-60ead8d0f66e22a6a812ab86e5cd256c
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-propone-prorrogar-90-dias-ley-marcial-movilizacion-general-ucrania-invasion-rusa-20230206100132.html
https://apnews.com/article/noticias-b1bd3134c78b73b29f7f1104eaaea4bb
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-tiktok_biden-no-sabe-si-prohibir%C3%A1-tiktok--pero-dice-que-no-lo-tiene-en-su-tel%C3%A9fono/48264232
https://www.swissinfo.ch/spa/china-latinoam%C3%A9rica_el-pent%C3%A1gono--en-contacto-con-pa%C3%ADses-de-latinoam%C3%A9rica-por-el-globo-chino/48264216
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Estados Unidos alegó que el derribo del globo espía chino respetó derecho internacional; busca 

"aprovechar" al máximo los restos del globo chino.- El portavoz del Consejo de Seguridad de la Casa 

Blanca, John Kirby, defendió la actuación de Estados Unidos al derribar el globo espía chino que 

estuvo varios días sobrevolando el territorio nacional y aseguró que se respetó el derecho 

internacional. [SWISSINFO, DW, EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

Sondeo: Mayoría desea nuevo candidato presidencial demócrata.- De acuerdo a una encuesta 

reciente, la mayoría de los demócratas considera que un mandato de Joe Biden es suficiente, pese 

a que el presidente insiste en que pretende buscar la reelección en 2024. [AP] 

LEGISLATIVO 

Republicanos dispuestos a negociar "aumento responsable" del techo de deuda.- Los republicanos 

del Congreso están dispuestos a negociar un "aumento responsable" del techo de deuda, aseguró el 

líder de la mayoría en la Cámara Baja, Kevin McCarthy. [SWISSINFO] 

Legisladores de Florida sesionaron sobre Disney y migrantes.- Legisladores de Florida reanudaron 

sesiones para abordar, entre otras cuestiones, el tema de los terrenos autónomos de Walt Disney World 

y expandir un programa de reubicación de inmigrantes, prioridades del gobernador republicano Ron 

DeSantis. [AP] 

Una acusación por acoso sexual complicó aún más las cosas a George Santos.- Un aspirante 

miembro del personal de la oficina congresional de George Santos, acusó al representante 

republicano por Nueva York de haberlo acosado sexualmente cuando trabajó como voluntario en 

su oficina mientras esperaba que se resolviera el papeleo relativo a su contratación permanente. 

[UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Prohiben el aborto en Alabama.- Alabama, uno de los estados sureños más conservadores de la 

nación, fue de los primeros en prohibir el aborto, lo que provocó consternación en toda la 

comunidad, especialmente en la parte más marginada y que tiene escasa educación sexual. 

[FRANCE 24] 

MIGRACIÓN 

Gobierno de Estados Unidos anunció nuevo plan de inversión para frenar la inmigración irregular 

desde Centroamérica.- El gobierno de Estados Unidos anunció el lanzamiento de una nueva fase de 

un ambicioso plan de inversiones en Centroamérica para detener la inmigración ilegal hacia el norte. 

[UNIVISIÓN] 

Denunciaron que la mayoría de los inmigrantes en cárceles de ICE no tiene acceso a un abogado.- 

Los investigadores del American Immigration Council indicaron además que a principios de febrero 

“ICE tenía bajo custodia a 20,892 personas en 122 centros de detención de inmigrantes, prisiones 

privadas, cárceles de condados y otros entornos carcelarios en todo el país”. [UNIVISIÓN]  

Estados Unidos afirmó que la llegada de migrantes de Centroamérica cayó un 71%.- El número de 

migrantes de Honduras, El Salvador y Guatemala interceptados en la frontera cayó un 71% desde 

agosto de 2021, afirmó una funcionaria gubernamental estadounidense cuando el gobierno anunció 

inversiones por otros 950 millones de dólares para frenar la migración. [FRANCE 24] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-china_eeuu-alega-que-el-derribo-del-globo-esp%C3%ADa-chino-respet%C3%B3-derecho-internacional/48263718
https://apnews.com/article/noticias-9132eb5b51b002cb96ac0d6b1251dbba
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-busca-aprovechar-maximo-restos-globo-chino-pueda-recuperar-20230206203250.html
https://apnews.com/article/noticias-bcd4cd0a4829dc4331706c3a54cf5bb5
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-deuda_republicanos-dispuestos-a-negociar--aumento-responsable--del-techo-de-deuda/48264276
https://apnews.com/article/noticias-ed987ae98d4ee8ad7509d7c1638b5df4
https://www.univision.com/noticias/politica/george-santos-acoso-sexual
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/video/george-santos-enfrenta-una-denuncia-por-acoso-sexual-tmvo11961210
https://www.france24.com/es/la-selecci%C3%B3n-de-arte-en-espa%C3%B1ol/20230206-ee-uu-prohibici%C3%B3n-de-aborto-en-alabama
https://www.univision.com/noticias/inmigracion/gobierno-anuncia-nuevo-plan-inversion-detener-migracion-irregular-centroamerica
https://www.univision.com/noticias/inmigracion/mayoria-inmigrantes-carceles-ice-no-tienen-acceso-abogado
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230206-eeuu-afirma-que-la-llegada-de-migrantes-de-centroam%C3%A9rica-cay%C3%B3-un-71
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El proyecto de ley de California haría que sea más barato para algunos estudiantes en México asistir 

a la universidad en los Estados Unidos.- Los estudiantes de bajos ingresos que viven en México dentro 

de las 45 millas de la frontera de California podrían pagar la matrícula estatal en colegios comunitarios 

en los condados de San Diego e Imperial, de acuerdo con la nueva legislación. [LOS ANGELES TIMES] 

Nueva York paga traslados voluntarios de migrantes venezolanos a Canadá.- La Alcaldía de Nueva 

York está promoviendo y pagando traslados voluntarios de emigrantes venezolanos a Canadá, el 

viaje subvencionado se tramita en la misma estación de autobuses. [SWISSINFO] 

CORONAVIRUS 

Persiste litigio de vacunas contra Covid en Armada de Estados Unidos.- Abogados de un grupo de la 

fuerza especial SEALS y otros empleados de la Armada de Estados Unidos que se opusieron al requisito 

de vacunación de Covid-19 por motivos religiosos quieren que una corte de apelaciones federal 

mantenga viva su lucha legal contra el gobierno del presidente Joe Biden, pese a que se eliminó el 

requisito. [AP] 

GENERAL 

Tecnológicas arrancaron 2023 con oleada de despidos.- La industria tecnológica empezó el año con 

una oleada de recortes de empleos, con alrededor de 50.000 despidos en enero, y no parece que 

vaya a desacelerar este mes. [AP] 

Liberaron material tóxico de forma controlada tras accidente de tren en Ohio.- Autoridades de Ohio 

liberaron de forma controlada material tóxico de varios vagones de un tren accidentado que tenía 

el riesgo de estallar y causar estragos en los alrededores, informaron medios locales. [SWISSINFO] 

Acusaron a mujer por plan para atacar red eléctrica.- Una residente de Maryland se asoció con un 

líder neonazi de Florida para perpetrar un ataque contra varias subestaciones eléctricas del área 

metropolitana de Baltimore, informaron las autoridades. [AP] 

Más de 400 productos alimenticios fueron retirados del mercado debido a una posible contaminación 

con listeria.- Los productos contaminados fueron vendidos en Carolina del Norte, Carolina del Sur, 

Connecticut, Maryland, Massachusetts, Nueva Jersey, Nueva York, Pennsylvania, Virginia y el Distrito 

de Columbia. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Detuvieron y liberaron a la líder de las Damas de Blanco por cuarta vez en 2023.- La líder del colectivo 

disidente cubano Damas de Blanco, Berta Soler, fue liberada tras una nueva detención de varias 

horas, la cuarta en lo que va del año. [DW] 

Feminicidio de joven sacudió a Cuba y desató opiniones.- El asesinato de una joven a manos de su 

expareja mientras la mujer se encontraba pidiendo protección en una estación de policía sacudió a 

la sociedad cubana y a las redes el fin de semana, al tiempo que activó las campañas de grupos 

demandando atención específica. [AP] 

HAITÍ 

Haití instaló organismo dirigido a pacificar el país y organizar elecciones.- El primer ministro haitiano, 

Ariel Henry, procedió a la investidura oficial de los tres miembros del Alto Consejo de la Transición que 

tendrá por misión trabajar junto al Gobierno en la pacificación del país, así como en la organización 

de elecciones generales. [SWISSINFO, AP] 

https://www.latimes.com/california/story/2023-02-06/california-bill-binational-mexican-students-community-college
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-inmigrantes_nueva-york-paga-traslados-voluntarios-de-emigrantes-venezolanos-a-canad%C3%A1/48264340
https://apnews.com/article/noticias-f7d05de9b05c70ac014219f83ef36e9d
https://apnews.com/article/noticias-229474c4e079331e04306f4cdde5edd9
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-accidente_liberan-material-t%C3%B3xico-de-forma-controlada-tras-accidente-de-tren-en-ohio/48264298
https://apnews.com/article/noticias-910ca43c811694c0785d6ad6919474b3
https://www.univision.com/noticias/estados-unidos/fresh-creative-cuisine-retiro-del-mercado-alimentos-listeria-desayunos-sanduches
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/salud/retiran-mas-de-400-productos-de-snacks-sandwiches-y-otros-aperitivos-p-rcna69384
https://www.dw.com/es/cuba-detienen-y-liberan-a-la-l%C3%ADder-de-las-damas-de-blanco-por-cuarta-vez-en-2023/a-64627624
https://apnews.com/article/noticias-705b98c8f683b698fbe114aaf463ecea
https://www.swissinfo.ch/spa/hait%C3%AD-crisis_hait%C3%AD-instala-organismo-dirigido-a-pacificar-el-pa%C3%ADs-y-organizar-elecciones/48264278
https://apnews.com/article/noticias-c406b2ab17ababddd068875ed0f3d7d5
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NICARAGUA 

Otros cuatro sacerdotes fueron condenados a 10 años de prisión en Nicaragua.- Cuatro sacerdotes 

católicos, dos seminaristas y un camarógrafo de la diócesis de Matagalpa, norte de Nicaragua, 

fueron condenados a 10 años de prisión por delitos considerados "traición a la patria", así como a la 

inhabilitación "perpetua de sus derechos ciudadanos", informó la Unidad de Defensa Jurídica. 

[SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Capturaron en Panamá a peruano por supuesta violación y corrupción de menores.- La Policía 

Nacional de Panamá informó de la captura del ciudadano de nacionalidad peruana Edgar Kervi 

Cachay Goicoechea, quien era buscado por su presunta vinculación con los delitos de violación y 

corrupción de menores. [SWISSINFO] 

PUERTO RICO 

Apuñalaron a tres turistas estadounidenses en Puerto Rico.- Tres turistas estadounidenses fueron 

apuñalados en Puerto Rico después que, de acuerdo con la policía, alguien les pidió que dejaran de 

filmar en una reconocida comunidad frente al mar conocida como La Perla, que es popular entre los 

visitantes. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

Unión Europea y Mercosur apuraron acuerdo comercial para meterse en pulseada entre Estados 

Unidos y China.- Durante más de dos décadas, la Unión Europea y el Mercosur negociaron 

trabajosamente un acuerdo comercial que alcanzaron en 2019 pero nunca llegaron a firmar, y ahora 

buscan concretarlo para crear una asociación relevante en medio de la disputa global entre Estados 

Unidos y China. [SWISSINFO] 

ARGENTINA 

Presidente argentino dará pelea interna por reelección.- El presidente argentino Alberto Fernández 

dijo que está dispuesto a competir en una primaria contra otros dirigentes del oficialismo para definir 

al candidato a las elecciones generales de octubre, en un reconocimiento de que no cuenta con el 

apoyo interno suficiente para buscar la reelección. [AP] 

Familia de joven asesinado en Argentina apelará las condenas no perpetuas.- El abogado de la 

familia de Fernando Báez Sosa, asesinado en 2020 a la salida de una discoteca en una localidad 

costera argentina, adelantó que apelará la condena a 15 años de prisión para tres de los ocho 

jóvenes culpables de su muerte. [SWISSINFO, SPUTNIK, AP] 

BRASIL 

Lula se refirió a los ataques golpistas como "una revuelta de ricos" que no supieron perder en las 

urnas.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, se refirió a los ataques golpistas del 8 de enero 

como una "revuelta de los ricos" que no pudieron soportar perder las elecciones y criticó que durante 

estos años, con el fin de los gobiernos del Partido de los Trabajadores, se haya estado gobernando 

para una "pequeña minoría". [EUROPA PRESS] 

Brasil espera que miles de mineros ilegales dejen tierra yanomami esta semana.- El Gobierno 

brasileño espera que 80% de los cerca de 15.000 mineros ilegales que son acusados de causar una 

grave crisis humanitaria en la tierra indígena yanomami, dejen la zona esta semana, anunció el 

ministro de Justicia, Flávio Dino. [SWISSINFO] 

https://www.swissinfo.ch/spa/nicaragua-iglesia_otros-cuatro-sacerdotes-son-condenados-a-10-a%C3%B1os-de-prisi%C3%B3n-en-nicaragua/48264354
https://www.swissinfo.ch/spa/panam%C3%A1-abusos_capturan-en-panam%C3%A1-a-peruano-por-supuesta-violaci%C3%B3n-y-corrupci%C3%B3n-de-menores/48264362
https://apnews.com/article/noticias-844b64eaa842bec330b63adce40d43bf
https://www.swissinfo.ch/spa/ue-y-mercosur-apuran-acuerdo-comercial-para-meterse-en-pulseada-entre-eeuu-y-china/48262530
https://apnews.com/article/noticias-95db4aa01570f1dfa550e916590dec75
https://www.swissinfo.ch/spa/argentina-justicia_familia-de-joven-asesinado-en-argentina-apelar%C3%A1-las-condenas-no-perpetuas/48263724
https://sputniknews.lat/20230206/condenan-a-perpetua-a-5-de-los-8-acusados-de-matar-a-golpes-a-un-joven-en-argentina-1135461771.html
https://apnews.com/article/76ae33f5e47beeccf91d83521568836c
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lula-refiere-ataques-golpistas-revuelta-ricos-no-supieron-perder-urnas-20230206173712.html
https://www.swissinfo.ch/spa/brasil-ind%C3%ADgenas_brasil-espera-que-miles-de-mineros-ilegales-dejen-tierra-yanomami-esta-semana/48263728
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Amazonía brasileña tiene más de 800 pistas clandestinas en tierras indígenas.- En la Amazonía 

Brasileña funcionan cerca de 3.000 pistas privadas de aterrizaje, de las cuales más de la mitad son 

clandestinas y buena parte de estas últimas fueron construidas en áreas protegidas, donde las 

actividades mineras están prohibidas por ley, de acuerdo a un estudio. [SWISSINFO] 

CHILE 

Incendios forestales no dan tregua, van 26 muertos.- Más de 270 incendios forestales, 69 de ellos fuera 

de control, dan tregua al centro sur chileno y causaron la muerte de al menos 26 personas y heridas 

diversas a otro millar, mientras empieza a llegar la ayuda internacional que requiere el país 

sudamericano. [AP, EUROPA PRESS] 

Cuba se solidarizó con Chile por muertes por incendios forestales.- Cuba expresó su solidaridad al 

pueblo y gobierno de Chile por las víctimas y daños materiales ocasionados por los incendios 

forestales que destruyeron cerca de 300.000 hectáreas de bosques. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Tras revés en referéndum, Lasso llamó a construir proyecto común en Ecuador.- El presidente Guillermo 

Lasso, que encajó un revés en los resultados de un referendo que promovió paralelo a las elecciones 

locales del domingo, llamó a la clase política de su país a construir un proyecto común para 

solucionar los problemas de la nación. [SWISSINFO] 

Comicios locales de Ecuador registraron participación del 80%.- La participación ciudadana en los 

comicios y en el referéndum para modificar la Constitución en Ecuador llegó al 80,74 %, informó la 

presidenta del Consejo Nacional Electoral, Diana Atamaint, al cierre de los colegios electorales. [DW] 

Oposición fortalecida tras consulta y elecciones.- La oposición política salió fortalecida tras el rechazo 

de la ciudadanía a una consulta propiciada por el gobierno del presidente Guillermo Lasso y ganar 

en unas elecciones de medio término las alcaldías de la ciudades y provincias más pobladas en el 

país andino, de acuerdo a los resultados electorales preliminares. [AP, SPUTNIK] 

El presidente de Bolivia saludó la "vocación democrática" de Ecuador.- El presidente de Bolivia, Luis 

Arce, saludó la "vocación democrática" del pueblo ecuatoriano en las elecciones locales celebradas 

el domingo en Ecuador, que dan como ganadores a varios de los candidatos del partido que lidera 

el exmandatario Rafael Correa. [SWISSINFO] 

PERÚ 

36 muertos tras aludes por lluvias en el sur.- Al menos 36 peruanos murieron en diversos aludes a causa 

de las constantes lluvias que afectaron una provincia del sur de Perú, informaron las autoridades. [AP] 

Justicia de Perú sentenció a 27 manifestantes por "actos vandálicos".- La Justicia de Perú dictó 

sentencia contra 27 manifestantes por "actos vandálicos" en la costera región de Ica durante las 

protestas antigubernamentales, mientras que otras 22 personas de distintos departamentos se 

encuentran bajo prisión preventiva por "actos violentos". [SWISSINFO] 

Protestas continúan en el 12% del territorio peruano, sin enfrentamientos.- Las movilizaciones y los 

bloqueos de vías por las protestas antigubernamentales en Perú se sintieron en 24 provincias, lo que 

equivale al 12,2 % del territorio nacional de acuerdo a datos de la Defensoría del Pueblo, que no 

registró enfrentamientos entre manifestantes y fuerzas del orden. [SWISSINFO] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/brasil-amazon%C3%ADa_amazon%C3%ADa-brasile%C3%B1a-tiene-m%C3%A1s-de-800-pistas-clandestinas-en-tierras-ind%C3%ADgenas/48264352
https://apnews.com/article/noticias-80792a32e32d85b1ec79d2678c4cad70
https://www.europapress.es/internacional/noticia-aumentan-26-fallecidos-ola-incendios-chile-20230206160117.html
https://www.swissinfo.ch/spa/chile-incendios_cuba-se-solidariza-con-chile-por-muertes-por-incendios-forestales/48264220
https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-refer%C3%A9ndum_tras-rev%C3%A9s-en-refer%C3%A9ndum--lasso-llama-a-construir-proyecto-com%C3%BAn-en-ecuador/48264396
https://www.dw.com/es/comicios-locales-de-ecuador-registran-participaci%C3%B3n-del-80/a-64618431
https://apnews.com/article/noticias-74ae6ee4cfce428de16ec2e2ae801286
https://sputniknews.lat/20230206/lasso-sufre-una-absoluta-derrota-en-las-elecciones-regionales-de-ecuador-destaca-analista-1135469025.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ecuador-elecciones_el-presidente-de-bolivia-saluda-la--vocaci%C3%B3n-democr%C3%A1tica--de-ecuador/48263668
https://apnews.com/article/516b6587513ee68306c664649e9f144e
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-crisis_justicia-de-per%C3%BA-sentencia-a-27-manifestantes-por--actos-vand%C3%A1licos-/48263726
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-crisis_protestas-contin%C3%BAan-en-el-12---del-territorio-peruano--sin-enfrentamientos/48264370
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Fiscalía peruana abre investigación por el asesinato de seis personas en Lima.- La Fiscalía de Perú 

abrió una investigación para esclarecer el asesinato de seis integrantes de una misma familia, entre 

ellos dos niños, por presuntos sicarios que dispararon contra ellos en el vehículo en el que se 

desplazaban, cerca de un concurrido centro comercial y a plena luz del día. [SWISSINFO] 

URUGUAY 

Uruguay no registró fallecimientos por Covid-19 en última semana de enero.- Uruguay no registró 

ningún fallecimiento por Covid-19 durante la última semana de enero, de acuerdo al informe semanal 

presentado por el Ministerio de Salud Pública. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Venezuela y Cuba evalúan nuevas oportunidades para fortalecer la cooperación.- Los gobiernos de 

Venezuela y Cuba evaluaron nuevas oportunidades para fortalecer la cooperación bilateral, durante 

una reunión entre la vicepresidenta ejecutiva del país suramericano, Delcy Rodríguez, y el vice primer 

ministro cubano Ramiro Valdés Menéndez. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

Arrestaron a 48 en Europa por uso de canal para narcotráfico.- Los investigadores europeos cerraron 

un servicio de comunicación cifrada que se utilizaba como canal seguro para la delincuencia 

organizada, especialmente en el tráfico de drogas, y detuvieron a 48 personas, informaron las 

autoridades alemanas. [AP] 

BÉLGICA 

Liberaron en Bélgica a uno de los sospechosos por el escándalo en la Eurocámara.- El italiano Niccolo 

Figa-Talamanca, uno de los sospechosos en el supuesto caso de corrupción vinculado a Marruecos 

y Catar en el Parlamento Europeo, fue puesto en libertad, anunció la fiscalía federal belga. 

[SWISSINFO] 

ESPAÑA 

Pedro Sánchez pidió a la Unión Europea reducir dependencia a importaciones.- El presidente del 

gobierno español, Pedro Sánchez, pidió a la Unión Europea “reindustrializarse” para poner fin a su 

dependencia a la energía, microchips y alimentos procedentes de países fuera del bloque y que 

aprenda de las lecciones de los apagones causados por la pandemia de Covid-19 y la guerra en 

Ucrania. [AP] 

FRANCIA 

El Parlamento francés inició el tenso debate sobre la reforma de las pensiones.- La Asamblea Nacional 

francesa inició el debate sobre la impopular reforma de las pensiones del presidente Emmanuel 

Macron en un ambiente tenso entre protestas de la oposición de izquierdas, que obligó a suspender 

temporalmente la sesión. [SWISSINFO] 

GRECIA 

La nieve cubrió la Acrópolis y paralizó servicios en Grecia.- Fuertes vientos y una ola de frío en Grecia 

paralizaron los servicios de transbordadores y el tráfico de autopistas, y cubrió de nieve la Acrópolis y 

otros monumentos antiguos en Atenas. [AP] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-violencia_fiscal%C3%ADa-peruana-abre-investigaci%C3%B3n-por-el-asesinato-de-seis-personas-en-lima/48264356
https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-uruguay_uruguay-no-registra-fallecimientos-por-covid-19-en-%C3%BAltima-semana-de-enero/48264342
https://www.swissinfo.ch/spa/venezuela-cuba_venezuela-y-cuba-eval%C3%BAan-nuevas-oportunidades-para-fortalecer-la-cooperaci%C3%B3n/48264320
https://apnews.com/article/noticias-20d4fa1d7d30f18d60879b8758f533b0
https://www.swissinfo.ch/spa/liberan-en-b%C3%A9lgica-a-uno-de-los-sospechosos-por-el-esc%C3%A1ndalo-en-la-euroc%C3%A1mara/48262804
https://apnews.com/article/noticias-f9f4b16728b59ef09f3d4f3aad338ce3
https://www.swissinfo.ch/spa/el-parlamento-franc%C3%A9s-inicia-el-tenso-debate-sobre-la-reforma-de-las-pensiones/48263640
https://apnews.com/article/noticias-9c55f3e7df00cf0fa99ffe8e9675d0cc
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ITALIA 

Italia declaró la alerta de tsunami y paralizó transportes tras el terremoto en Turquía.- Las autoridades 

de Italia activaron la alerta de tsunami ante el temor, ya desaparecido, a la posible llegada de 

grandes olas a las costas del sur del país por el potente terremoto registrado en el sureste de Turquía, 

lo que obligó a paralizar transportes y clases en algunas zonas. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Sindicatos acusaron al Gobierno de Sunak de "castigar" a los enfermeros durante una nueva jornada 

de huelga.- Las acciones convocadas por los sindicatos incluyen una huelga simultánea por parte de 

enfermeros del Servicio Nacional de Salud y del servicio de ambulancias, lo que supone la primera 

vez que estos dos servicios públicos quedan suspendidos al mismo tiempo. [EUROPA PRESS,AP, FRANCE 

24] 

Sunak levantó la polémica por gastar casi 18.000 euros en viajes en helicóptero desde que asumió el 

cargo.- El primer ministro británico, Rishi Sunak, levantó la polémica después de que saliera a la luz 

que el gasto por desplazarse en helicóptero a su circunscripción, Yorkshire Norte, ascendió a unas 

16.000 libras desde que asumió el cargo en octubre de 2022. [EUROPA PRESS] 

La Unión Europea ve "dificultades" para desbloquear el protocolo norirlandés pese a avances positivos 

en la negociación.- El vicepresidenta de la Comisión Europea responsable de las relaciones con Reino 

Unido, Maros Sefcovic, advirtió que, a pesar de algunos pasos positivos durante los últimos meses de 

negociación, sigue habiendo "dificultades" por resolver entre la Unión Europea y el Gobierno británico 

para llegar a un acuerdo que permita desbloquear el protocolo para Irlanda del Norte pactado entre 

las partes como parte de las condiciones del Brexit. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Ingresos fiscales de Rusia cayeron en enero respecto de 2022.- El Ministerio de Finanzas de Rusia 

informó que el ingreso presupuestario de enero fue 35% menor en comparación con el mismo mes de 

2022, un mes antes de enviar sus tropas a Ucrania. [AP] 

Putin autorizó venta de la división de banca de Mercedes-Benz a rusa Avtodom.- El presidente ruso, 

Vladímir Putin, autorizó al consorcio automovilístico ruso Avtodom la adquisición de la división de 

banca de Mercedes-Benz en Rusia, de acuerdo a un decreto publicado en el portal de informaciones 

legales. [DW] 
 

ASIA 

CHINA 

China acusó a Estados Unidos de emplear una fuerza "indiscriminada" contra el globo.- Las 

autoridades del país asiático presentaron una queja formal ante la embajada estadounidense en 

Pekín, afirmando que la Casa Blanca había exagerado al derribar el presunto globo espía durante el 

fin de semana. [TELEMUNDO] 

Pekín confirmó que globo que sobrevuela Latinoamérica es chino.- El gobierno chino confirmó que el 

globo que se detectó sobrevolando Latinoamérica es suyo, después de que un artefacto similar fuese 

derribado por Estados Unidos este fin de semana. [DW] 

Un millón de niños tibetanos, separados de sus familias.- Alrededor de un millón de niños tibetanos 

fueron separados de sus familias y trasladados a la fuerza a internados, denunciaron tres relatores 

especiales de Naciones Unidas. [SWISSINFO] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-italia-declara-alerta-tsunami-paraliza-transportes-terremoto-turquia-20230206111858.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-sindicatos-acusan-gobierno-sunak-castigar-enfermeros-nueva-jornada-huelga-20230206141240.html
https://apnews.com/article/noticias-e53fddffb0ec48b66b91794812d04fb2
https://www.france24.com/es/europa/20230206-reino-unido-vive-su-huelga-sanitaria-m%C3%A1s-grande-bajo-el-reclamo-de-salarios-dignos
https://www.france24.com/es/europa/20230206-reino-unido-vive-su-huelga-sanitaria-m%C3%A1s-grande-bajo-el-reclamo-de-salarios-dignos
https://www.europapress.es/internacional/noticia-sunak-levanta-polemica-gastar-casi-18000-euros-viajes-helicoptero-asumio-cargo-20230206150004.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-ve-aun-dificultades-desbloquear-protocolo-norirlandes-pese-avances-positivos-negociacion-20230206160250.html
https://apnews.com/article/noticias-6371e025954272df6a6594c25c2ef21f
https://www.dw.com/es/putin-autoriza-venta-de-la-divisi%C3%B3n-de-banca-de-mercedes-benz-a-rusa-avtodom/a-64624801
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/china-acusa-a-eeuu-de-fuerza-indiscriminada-contra-el-globo-rcna69280
https://www.dw.com/es/pek%C3%ADn-confirma-que-globo-que-sobrevuela-latinoam%C3%A9rica-es-chino/a-64619715
https://www.swissinfo.ch/spa/un-mill%C3%B3n-de-ni%C3%B1os-tibetanos--separados-de-sus-familias/48263368
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COREA DEL NORTE 

Pionyang busca "perfeccionar" su preparación bélica e intensificar maniobras.- Corea del Norte 

convocó a una reunión de la comisión militar del partido único, presidida por el líder Kim Jong-un, 

para abordar la ampliación de sus maniobras militares en busca de "perfeccionar" su preparación 

para la guerra. [SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

Los casos adicionales de coronavirus cayeron por debajo de 20.000 por sexto día.- Los casos nuevos 

de coronavirus se han mantenido por debajo de 20.000 por sexto día consecutivo, señalando la 

tendencia bajista de la ola de infecciones. [YONHAP] 

IRÁN 

Irán habló de un "dinamismo diplomático" para intentar reactivar el acuerdo nuclear de 2015.- El 

Gobierno de Irán apuntó a la existencia de un "dinamismo diplomático" en las conversaciones para 

intentar reactivar el acuerdo nuclear de 2015, dañado tras la salida unilateral de Estados Unidos en 

2018. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Tropas israelíes mataron a cinco palestinos en una incursión.- Fuerzas israelíes mataron a cinco 

pistoleros palestinos asociados a Hamas en una incursión militar en un campo de refugiados palestino. 

Era probable que la operación, que respondía a un intento de ataque contra israelíes, agravará las 

tensiones en la región. [AP, FRANCE 24] 

HONG KONG 

Hong Kong abrió el mayor juicio contra activistas prodemocracia.- Hay 47 acusados, incluidos los 

activistas más destacados de la ciudad, un académico y un exlegislador, que podrían ser 

condenados a cadena perpetua por "conspiración para cometer subversión". [DW] 
 

ÁFRICA 

La Unión Europea comprometió 181,5 millones de euros en ayuda humanitaria para los países de 

África occidental y central.- La Unión Europea comprometió un total de 181,5 millones de euros en lo 

que va de año para ofrecer ayuda humanitaria a los países más vulnerables a los efectos del cambio 

climático y de la hambruna en África central y occidental, anunció el comisario de Gestión de Crisis, 

Janez Lenarcic. [EUROPA PRESS] 

CAMERÚN 

Detuvieron a un importante empresario en Camerún por su presunta relación con el asesinato de un 

periodista.- Las autoridades de Camerún detuvieron al empresario Jean-Pierre Amougou Belinga, 

propietario de un conglomerado de medios, por su presunto papel en el asesinato la semana pasada 

del destacado periodista Martinez Zogo. [EUROPA PRESS] 

ETIOPÍA 

Referéndum en Etiopía sobre la creación de un 12º Estado regional.- Etiopía organizó un referéndum 

para los habitantes de varias zonas del sur del país, llamados a pronunciarse sobre la creación de un 

12º Estado regional, en la tercera votación de este tipo en cuatro años. [SWISSINFO] 

 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/corea-conflicto_pionyang-busca--perfeccionar--su-preparaci%C3%B3n-b%C3%A9lica-e-intensificar-maniobras/48264428
https://sp.yna.co.kr/view/ASP20230207001100883?section=national/index
https://www.europapress.es/internacional/noticia-iran-habla-dinamismo-diplomatico-intentar-reactivar-acuerdo-nuclear-2015-20230206150717.html
https://apnews.com/article/noticias-f3a51fa904269b99ae151981f3ed9945
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20230206-fuerzas-israel%C3%ADes-matan-a-cinco-palestinos-durante-una-nueva-redada-en-jeric%C3%B3
https://www.dw.com/es/hong-kong-abre-el-mayor-juicio-contra-activistas-prodemocracia/a-64618709
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-compromete-1815-millones-euros-ayuda-humanitaria-paises-africa-occidental-central-20230206131439.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenido-importante-empresario-camerun-presunta-relacion-asesinato-periodista-20230206132839.html
https://www.swissinfo.ch/spa/refer%C3%A9ndum-en-etiop%C3%ADa-sobre-la-creaci%C3%B3n-de-un-12%C2%BA-estado-regional/48263332
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REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Guterres condena el ataque contra un helicóptero de la MONUSCO en el este del Congo.- El secretario 

general de Naciones Unidas, António Guterres, condenó "enérgicamente" el ataque contra un 

helicóptero de la misión de Naciones Unidas en República Democrática del Congo en el este del país 

en el que murió un 'casco azul' y otro resultó herido. [EUROPA PRESS] 

“Laguna” excusó a personal de OMS de conducta inapropiada.- Un informe confidencial de Naciones 

Unidas sobre los presuntos errores cometidos por personal de alto rango de la Organización Mundial 

de la Salud en la manera en que manejaron un caso de conducta sexual inapropiada durante un 

brote de ébola en el Congo reveló que su respuesta no violó las políticas de la agencia debido a lo 

que algunos funcionarios describieron como una “laguna” en cómo la OMS define a las víctimas de 

tal comportamiento. [AP] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-guterres-condena-ataque-contra-helicoptero-monusco-rdc-20230206033656.html
https://apnews.com/article/noticias-9132eb5b51b002cb96ac0d6b1251dbba

	008.pdf
	04.10 7223_M_CALIFORNIA_0_CORDOVAYLEGISLADOR_DISCURSOPINA_1M.pdf
	Córdova y legisladores aplauden discurso de Piña ante AMLO

	02.9 7223_M_INFOBAE_0_LAPECULIARRESPUESTA_NORMAPINA_1M.pdf
	La peculiar respuesta de AMLO después que la ministra Norma Piña ‘rompió' el protocolo en Querétaro

	02.9 7223_M_INFOBAE_0_DIALOGOSIPEROASI_PETICIONDESANTIAGOCREEL_1M.pdf
	“¿Diálogo? Sí, pero ...”: así condicionó López Obrador a la petición de Santiago Creel


	006.pdf
	05.9 7223_J_INFOBAE_0_MEJIABERDEJAACUSO_SABOTAJEPRI_2J.pdf
	Mejía Berdeja acusó al PRI de sabotaje a su precampaña

	03.9 7223_J_INFOBAE_0_ELSEXENIODELOSDECRETAZOS_OPERACIONESDELAICM_2J.pdf
	“El sexenio de los decretazos”: Romero Herrera criticó decisión de AMLO en operaciones del AICM


	004.pdf
	COLUMNAS POLÍTICAS SIN MENCION.pdf
	d4a9239657847e071ef9853cd943eb12768d14209b8e708cb4d3fe0dd83e7633.pdf
	7b92d2680d6ccdc60f4ff29bf61e2984807d25098681423d728bc24db6d6eb4c.pdf
	c1f4cfd3219b6a87daa23354d8edb3760cd91f563ef3e5c0a840623e958b53e2.pdf
	d4a9239657847e071ef9853cd943eb12768d14209b8e708cb4d3fe0dd83e7633.pdf
	7c2ea5fb59b9a9f6bb952aa5775f3b95f19b365d511f94c0633eb1f23bd09ce8.pdf
	d4a9239657847e071ef9853cd943eb12768d14209b8e708cb4d3fe0dd83e7633.pdf


	002.pdf
	05.9 7223_P_INFOBAE_0_RETODECLONAZEPAM_RETOCLONAZEPAM_6PRI.pdf
	Reto del clonazepam: el PRI en San Lázaro exhortó a la SEP a que informe de riesgo a menores

	05C.9 7223_P_INFOBAE_0_ELPRISELANZOCONTRA_NARCOMENUDEO_6PRI.pdf
	El PRI se lanzó contra el narcomenudeo para evitar que delincuentes queden en libertad

	15.9 7223_P_INFOBAE_0_ALITOMORENOANUNCIOQUE_ALEJANDRADELMORAL_6PRI.pdf
	Alito Moreno anunció que exgobernadores del PRI acompañarán a Alejandra del Moral en Edomex





